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Ante la entrada en vigor del Impuesto sobre Actividades Económicas

Los empresarios pedirán moderación 
y prudencia al Ayuntamiento

El presidente de los empresarios segovianos, Miguel Angel 
Antona, pedirá al alcalde de Segovia moderación a la hora de 
implantar el Impuesto sobre Actividades Económicas. Así lo ha 
manifestado a nuestra Redacción, al tiempo que señalaba que 
éste es el peor momento para su implantación. Para el alcalde, 
Ramón Escobar, esta petición no será necesaria pues el Ayunta
miento no quiere aumentar la carga fiscal con un impuesto que 
no le satisface.

El Impuesto sobre Activida
des Económicas, que entrará en 
vigor el día 1 de enero de 1992, 
será gestionado por los ayun
tamientos y diputaciones 
provinciales que tienen de plazo 
hasta el 31 de julio de 1992 para 
hacer públicos sus recargos.

La CEOE pidió recientemente 
al Ministerio de Hacienda que 
retrasara la entrada en vigor del 
IAE, lo cual no parece probable.

El presidente de la Federación 
Empresarial Segoviana, Miguel 
Angel Antona, considera que és
te es el peor momento para la 
entrada en vigor del impuesto:

“Aparte de que nos encontra
mos en un momento de recesión 
económica que está afectando 
de forma importante al sector 
industrial, el año próximo empe

zará a sentirse la competitividad 
europea. El IVA se incrementará 
un punto y a primeros de año se 
incrementará la carga fiscal so
bre los combustibles. Es decir, a 
partir de enero se va a sentir una 
presión fiscal superior a la de 
este año. Por eso, no parece muy 
oportuno sacar un nuevo im
puesto”.

Los empresarios pedirán al 
Ayuntamiento “moderación y 
sensibilidad” para que el IAE no 
suponga un quebranto para las 
empresas “que no están ya en 
muy buena situación”.

Ramón Escobar ha manifesta
do, por su parte, que no va a ser 
necesaria la petición, ya que “no 
nos satisface cómo está plantea
do este impuesto. Nuestra inten
ción —ha dicho a EL ADE
LANTADO— no es aumentar

la carga impositiva. Vamos a es
tudiar los coeficientes para que 
el resultado sea equivalente en 
lo posible a lo que se pagaba 
anteriormente”.

Miguel Angel Antona cree 

que éste es el peor momento pa
ra su implantación dado el reto 
al que se enfrentará la economía 
española a partir del próximo 
año.
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Los segovianos 
también llamaron 
al Teléfono de la 
Esperanza de 
Castilla y León

Los segovianos también han 
recurrido al Teléfono de la 
Esperanza de Castilla y León 
que, a los seis meses de su en
trada en servicio y con un mi
llar y medio de llamadas regis
tradas, permite intuir las causas 
más repetidas de sufrimiento 
entre la población.

Debido a que en la mayoría . 
de los casos las llamadas son 
anónimas, porque no se pre
gunta la identidad de los comu
nicantes, es muy difícil para las 
personas que trabajan desin
teresadamente en el Teléfono 
de la Esperanza de Castilla y 
León conocer los lugares de 
procedencia de éstas.

Preguntados por la posibili
dad de que Segovia cuente tam
bién con un Teléfono de la Es
peranza, los portavoces del ser
vicio en Valladolid han dicho 
que si hay demanda de llama
das y gente dispuesta a aten
derlas, se instalará.

(Pág.5)

Los alimentos fueron repartidos a más de 4.000 personas. pet al o s*

Cruz Roja repartió en 
Segovia 96 toneladas de 
alimentos excedentarios
La Asamblea Provincial de la 

Cruz Roja de Segovia ha repar
tido durante 1991 un total de 96 
toneladas de alimentos que pro
vienen de los excedentes de la 
Comunidad Europea. Estos pro
ductos han ido a parar a los sec
tores mas desfavorecidos de la 
sociedad, tanto en la capital co- 
tno en la provincia, beneficián
dose más de 4.000 personas a 
través de asociaciones y de las 
propias asambleas de Cruz Roja. 
El hecho de que los alimentos 

provengan de los excedentes de 
la CE no supone que sean de 
menor calidad. Los alimentos se 
elaboran con materias primas de 
primera calidad y para ello se 
encarga su elaboración a empre
sas líderes en el sector de 
alimentación. Una vez elabora
dos, los alimentos pasan riguro
sos controles de calidad que ha
cen que el producto pueda ser 
consumido con todo tipo de 
garantías.

(Pág. 4)
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■ CCOO pide la 
creación de un 
cuarto instituto en 
Segovia.

(Pág. 5)

■ Renedo 
acusa a Méndez 
Pozo de aupar 
a Aznar 
a la presidencia 
del PP.

(Pág. 7)

■ Condenados a 
365 años de cárcel 
los policías 
implicados en el 
“caso Corroto’’.

(Pág. 10)

■ Yeltsin 
reconoce la 

independencia de 
Ucrania.

(Pág. 11)

El sacerdote De Castro compara 
. las cárceles españolas con 

“centros de exterminio”
El sacerdote Enrique de Cas

tro, conocido por sus constantes 
ataques contra la Adminis
tración en defensa de los intere
ses de los presos, manifestó 
ayer en Valladolid que el Go
bierno socialista ha convertido 
las cárceles españolas en “cen
tros de exterminio”. Además el 
sacerdote descalificó la ley Cor- 
cuera de la que dijo que está 
“preparada hace mucho y ahora

ETA reventará si no 
acepta las reflexiones de 

Etxabe y Urrutia
El presidente del PNV, Xa- 

bier Arzalluz, manifestó anoche 
que si la dirección de ETA no 
acepta una reflexión como la 
expresada por los presos Isidro 
Etxabe y Juan Antonio Urrutia, 
esa organización “reventará”.

Arzalluz expresó, en decla
raciones al informativo Telebe- 
rri de Euskal Telebista, su con
vencimiento de que las conver
saciones de los presos de ETA 
Isidro Etxabe y Juan Antonio 
Urrutia, publicadas ayer por 
cuatro periódicos, son “auténti
cas”, y dijo que “esto no hay 
ministro de Interior que lo in

se saca bajo la excusa de la dro
ga”.

Por otra parte, el pasado vier
nes se constituyó en Segovia la 
Iniciativa Juvenil por las Liber
tades, cuyo objetivo es prevenir 
los posibles atropellos que se 
puedan cometer tras la aproba
ción de la Ley de Seguridad Ciu
dadana.

(Págs. 4 y 7) 

vente”.
Con relación al comunicado 

de HE sobre este asunto, en el 
que la coalición habla de “cam
paña de intoxicación”, Arzalluz 
dijo que “HB no es quien para 
criticar ni exigir delicadezas en 
materia de intoxicación, que to
dos la hemos sufrido por su par
te”.

Por su parte, el ministro de 
Justicia, Tomás de la Quadra, 
dijo ayer que el Gobierno no ne
gociará con ETA a pesar de las 
conversaciones captadas a Etxa
be y Urrutia con sus famihares.

(Pág. 10)
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Una Comunidad

El SIDA de Concha
“Yo sabía que existía el Sida, 

pero en California, con los 
homosexuales, yo no tenía la 
más remota idea de que las agu
jas también contagiaban, no me 
lo podía ni imaginar. Yo no te
nía ni idea de la enfermedad. Si 
con tres bebés no tenía tiempo 
para ver la tele ni leer los perió
dicos”. El aserto corresponde a 
una mujer de 35 años, Concep
ción García de Toca, enferma 
terminal de SIDA, en el Hospital 
Provincial de Burgos; y se en
marca en un magnífico trabajo 
periodístico de Montserrat Gó
mez publicado en “Diario de 
Burgos” el pasado domingo y 
reproducido en los periódicos 
del grupo leal durante la sema
na.

El reportaje nos traslada el 
tremendo drama de esta enfer
medad a nuestro entorno más 
inmediato, el SIDA también 
existe en Castilla y León. En 
estos momentos hay controlados 
172 casos, de los 10.101 que 
hay en toda España. Castilla y 
León es la comunidad autónoma 
que tiene la tasa española más 
baja de casos con 58,97 por mi
llón de habitantes, muy lejos de 
otros comunidades como Cata
luña (326,86 por millón), País 
Vasco (306,14 por millón) o La 
Rioja (164,52 por millón). La 
noche del viernes, una mesa re
donda organizada por la 
Consejería de Sanidad plantea
ba todos los aspectos que circun
dan esta plaga de finales de si
glo, con manifestaciones de gra
ve preocupación de los miem
bros de los comités Anti-Sida 
que trabajan en esta comunidad. 
El baloncestista Arvidas Sabo- 
nis hizo suyo el slogan “Unamos 
nuestras fuerzas” con la procla
ma “Hay que dar la cara, jugar 
fuerte, todos juntos. Hay que 
vencerlo”.

Demasiadas 
ggligyrillll 
sin respuesta

Me cuentan que Eduardo 
Martín Toval, portavoz socialis
ta en el Congreso, comentó, no 
hace mucho, que en este país se 
habla con demasiada fiecuencia 
sobre cosas que se desconocen o 
que se conocen tan sólo superfi
cialmente. Imagino que don 
Eduardo incide en la tradicional 
idea de que los españoles somos 
profundos ideólogos tan sólo en 
el entorno de la tasca, el café o el 
baratillo, pero existen casos en 
los que no sólo debe hablarse 
largo y tendido sobre el tema, 
sino que hay que propiciar por 
todos los medios que la infor
mación que posea cada ciudada
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no sea adecuada y suficiente. Un 
caso especialmente patente es el 
SIDA. Si uno se toma la moles
tia de estudiar, aunque sea some
ramente, la problemática del SI
DA, llega a una áspera e inevita
ble conclusión: existen dema
siadas preguntas sin respuesta, 
demasiadas creencias erróneas, 
graves lagunas de información 
que es preciso llenar. Porque una 
mínima toma de contacto con la 
opinión pública demuestra pal
pablemente que el ciudadano 
cree, en un alto porcentaje 
(48%), poseer suficiente infor
mación sobre este tema y sin 
embargo comete incorrecciones, 
inexactitudes e incluso graves 
desatinos cuando se le somete a 
un cuestionario específico sobre 
el SIDA, básicamente en aspec
tos tan trascendentales como la 
transmisión, la prevención o los 
grupos de riesgo. Parece, pues, • 
evidente que la mayor parte de 
la ciudadanía es consciente de 
la existencia del problema, aún 
cuando quizás no de su terrible 
magnitud, de sus dimensiones o 
de aspectos concretos que es 
indispensable conocer.

“Día Mundial 
del SIDA”

La celebración, el domingo 1 
de diciembre, del “Día Mundial 
del SIDA” debe ser un 
imprescindible punto de partida 
para redoblar los esfuerzos no 
sólo en la lucha contra esta apo
calíptica plaga, sino también en 
la divulgación clara y eficaz de 
conceptos básicos, adecuados y 
comprensibles acerca de este 
mal. La penosa realidad muestra 
que en múltiples ocasiones se ha 
esperado a que la infección se 
mostrara efectiva en nuestros 
particulares entornos para que 
se comenzara la toma de medi
das preventivas. Y rio menos 
importantes deben ser los es
fuerzos para conseguir actitudes 
mentales y sociales adecuadas a 
la realidad del SIDA y a las pro
blemáticas específicas que plan
tea.

Es indispensable analizar en 
profundidad los rechazos socia
les que provoca, porque es nece
sario arbitrar soluciones que 
excedan a la simple y consabida 
marginación. Hay que adoptar 
nuevas pautas mentales para 
considerar la obligatoriedad de 
realizar pruebas de SIDA a po
sibles enfermos que puedan 
contaminar, por contacto hospi
talario , a otros pacientes o al 
personal sanitario. Es preciso 
afrontar estos problemas sin es
perar a que la noticia del conta
gio de un personaje famoso (ca-

JOSE LUIS GUERRERO

sos Johnson o Mercury) deba 
poner el tema sobre el tapete. En 
él debería estar. Y quizás lo 
más importante, hay que conse
guir el punto de equilibrio que 
nos permita asumir y controlar 
la problemática del SIDA sin 
ceder a alarmismos que creen 
una neurosis colectiva, al mis
mo tiempo que evitamos el tra
dicional oscurantismo que nos 
hace correr el sempiterno velo 
que oculta todos aquellos pro
blemas que nos resistimos a 
afrontar. En este sentido, la res
ponsabilidad de los medios de 
comunicación social es absolu
tamente intrasferible y severa, 
porque no basta con referenciar 
simplemente los casos existen
tes, incidiendo en los más llama
tivos, ni ser meros reproduc
tores de estadísticas oficiales, 
sino que es preciso adoptar una 
postura directa y reflexiva de 
constante divulgación y ejem
plar clarificación. Ese es nuestro 
reto.

Es esperanza lo que más ne
cesitan los hombres y mujeres 
de nuestro tiempo. No se puede 
vivir sin razones para esperar. 
Hoy son bastantes en quienes ha 
muerto la esperanza. Ya no 
aguardan esperanzados ni nada

DON JOSE MIGUEL GARCIA MORENO, Juez de Pri
mera Instancia de Sepúlveda (Segovia) y su Partido 
Judicial.

Por medio del presente HAGO SABER: Que en este 
Juzgado y bajo el núm. 61/91, se tramita expediente de 
Dominio sobre reanudación del tracto sucesivo interrumpido, 
a instancia del Procurador Sr. Bartolomé Núñez en nombre y 
representación de D. AGAPITO PEREZ CASLA, de las 
siguientes fincas:

“AYUNTAMIENTO DE CONDADO DE CASTILNO- 
VO: Finca n.8 40 del polígono n.c 7, finca rústica, terreno de
dicado a secano, al sitio de Viñas de la Nava, que linda: Norte, 
con cacera y D.* Antonia Gómez y Francisco (finca, n.2 39); 
Sur con camino, Este con camino de la Nava y Oeste con 
camino, tiene una extensión superficial de siete hectáreas 
catorce áreas y cuarenta centiáreas, sin carga real alguna.”

“FINCA n.8 8 del POLIGONO n.° 5, finca rústica, terreno 
dedicado a secano, al sitio de la Vega del Camposanto, que 
linda: Norte con D.a Gregoria Hemanz y Casia (Finca n.2 7); 
Sur, con zona excluida, Este con camino y Oeste con D.1 
Gregoria Hemanz y Casia (Finca n.2 7), tiene una extensión 
superficial de diecisiete áreas y veinte centiáreas, sin carga 
real alguna”.

“FINCA n.2 2 DEL POLIGONO n.2 5, finca rústica, terre
no dedicado al secano, al sitio de las Heidas, que linda: Norte 
con D. Fortunato García y Estebaranz (Finca 27), Sur con 
camino de Castilnovo a Vellosillo; Este con D.1 Alicia Casia 
y Y agüe (Finca n .2 29) y Oeste con cam ino de Torrecilla, tiene 
una extensión superficial de una hectárea, setenta y cuatro 
áreas y cuarenta centiáreas, sin carga real alguna.”

“AYUNTAMIENTO DE PERORRUBIO, FINCA N.2 30 
DEL POLIGONO N.2 1-A, finca rústica, terreno dedicado a 
secano, al sitio de Era del Hueso, que linda: Norte con zona 
excluida, Sur con Cacera y río Casilla, Este con zona excluida 
y Oeste, con D.1 Basilia Estebaranz y Casia, tiene una 
extensión superficial de setenta y dos áreas y cuarenta centiá
reas, sin carga real alguna. Esta finca tiene la salida a camino 
público a través de la zona excluida situada junto a su lindero 
Norte”.

El titular Catastral y Registral lo es D.a ANGELA CASLA 
CASLA.

Persona de quien procede las referidas fincas lo es D. 
ANGEL ALONSO CASLA.

Por medio del presente se cita a D. ANGEL ALONSO 
CASLA como anterior poseedor de la finca y heredero de D.a 
ANGELA CASLA CASLA, titular registral y catastral, así 
como a cuantas personas ignoradas pudiera perjudicar la 
inscripción pretendida a fin de que en el término de DIEZ 
DIAS comparezcan en el expediente de referencia a usar de 
su Derecho si así les conviniere.

Dado en Sepúlveda, a 22 de octubre de 1991.

E/ EL SECRETARIO

PLAZA MAYOR
DUELE SEGOVIA

P.M.C.

Nos duele Segovia a muchos segovianos, y también a otros que 
no, sin serlo, la quieren, la aman y desean para ella todo lo mejor. 
Nos duele Segovia porque es un ejemplo de lo que no debiera ser, 
es un escenario incómodo por la suciedad y el aspecto general de 
abandono, en lo que todos tenemos un poco la culpa. Soltamos 
excesiva palabrería pero no somos eficaces a la hora de actuar. Y en 
esto último tienen una gravísima responsabilidad los políticos que 
nos representan en Madrid y en Valladolid. Al segoviano no le 
importa el partido que esté en el poder, lo que quiere es que se 
obtengan todos los beneficios posibles para conseguir que la ciudad 
cambie a mejor, que se transforme en muchos aspectos, que' sea 
cada día más humana, más íntima, más limpia, más ordenada... 
Luego, el resto, los que no somos políticos, tenemos que poner 
también todo de nuestra parte y colaborar con decisión. ¡Que con
goja cuando algún forastero nos dice: Segovia es muy bonita, 
pero...!"

ESPERANZA
ANTONIO, OBISPO DE SEGOVIA

ni a nadie. En el corazón de la 
droga está la desesperanza.

En estos tiempos de desespe
ranza resuena la voz del profeta: 
“Decid a los pusilánimes de 
corazón: el señor Dios viene a 
salvaros’’. Este es el mensaje 
que mantiene tenso el espíritu 
de los creyentes hacia el futuro 
desde donde aguardan la libera
ción total de Dios. Del misterio 
del amor de Dios el Apocalipsis, 
el último libro de la Biblia, nos 
dice: “el que era, el que es y el 
que viene”. Dios está ya con 
nosotros, por más que anhele
mos su presencia entre oscuri
dades, pero aún está por venir. 
Aún aguardamos su presencia 
inequívoca y su salvación total.

Es cierto que han resultado 
engañosas muchas utopías. En 
nuestros mismos días se ha 
comprobado lo ilusorio del 
comunismo con su pretensión 
de establecer el paraíso en la 
tierra. Son bastantes quienes 
han llegado a decir que ya ha 
terminado la historia, entendi
da, naturalmente, como el mo
vimiento de la humanidad hacia 
un estado definitivo de justicia y 
libertad. Para quienes opinan 
así, el hombre no debe aspirar a 
más que a extender a toda la 
tierra la forma de vida que han 
alcanzado los países opulentos.

Aquí estamos hablando de la 
salvación que trae Dios y no de 
la que ha querido alcanzar, ha
ciéndose dios, el hombre. Los 
últimos desengaños prueban 
que sólo Dios salva, sólo Dios 
puede liberar al hombre del 
odio, de la injusticia, de la an
gustia y de la muerte definitiva. 
Quienes presumen del estado de 
cosas que los países opulentos 
han alcanzado, como estadio 
definitivo de la humanidad, se 
engañan: el capitalismo salvaje 
hará más pobres a los países 
pobres, y el permisivismo moral 
de las sociedades opulentas será 
su cáncer.

El mensaje de esperanza del 
profeta se dirige en este tiempo 
de Adviento a todos, pero desde 
aquí, particularmente, a quienes 
no comparten nuestra fe. Este 
mensaje alcanzaría toda su ver
dad y fuerza, si quien lo oye y no 
comparte nuestra fe, escuhase a 
través de él a Dios m ismo que le 
viene a su encuentro con su sal
vación. Pero este encuentro sólo 
Dios puede lograrlo; el hombre 
puede disponerse por el silencio 
y la súplica a que el Dios vivo le 
abra a la esperanza.

M.C.D. 2022
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Al alcalde no le satisface el Impuesto sobre Actividades Económicas

El presidente de los empresarios pedirá
moderación al Ayuntamiento

El presidente de los empresarios segovianos, Miguel Angel 
Antona, pedirá al alcalde de Segovia moderación a la hora de 
implantar el Impuesto sobre Actividades Económicas. Así lo ha 
manifestado a nuestra Redacción. Para el alcalde, Ramón Esco
bar, esta petición no será necesaria pues el Ayuntamiento no 
quiere aumentar la carga fiscal con un impuesto que no le 
satisface.

ANGELICA TANARRO

El próximo día 1 de enero de 
1992 entrará en vigor el nuevo 
Impuesto sobre Actividades 
Económicas. Una nueva carga 
impositiva que ha suscitado la 
oposición de organizaciones 
empresariales y partidos políti
cos que consideran prematura su 
implantación y critican su com
plicada estructura.

El Impuesto será gestionado 
por los ayuntamientos y diputa
ciones provinciales que tienen 
de plazo hasta el 31 de julio de 
1992 para hacer públicos sus re
cargos.

La CEOE pidió recientemen
te al Ministerio de Hacienda que 
retrasara la entrada en vigor del 
IAE, lo cual no parece probable.

En este mismo sentido se 
manifiesta Miguel Angel Anto
na, presidente de la Federación 
Empresarial Segoviana que con
sidera éste el peor momento pa
ra la entrada en vigor del im
puesto:

“Aparte de que nos encontra
mos en un momento de recesión 
económica que está afectando 
de forma importante al sector 
industrial, el año próximo empe
zará a sentirse la competitividad 
europea. El IVA se incrementa
rá un punto y a primeros de año 
se incrementará la carga fiscal 
sobre los combustibles. Es decir, 
a partir de enero se va a sentir 
una presión fiscal superior a la 
de este año. Por eso, no parece 
muy oportuno sacar un nuevo 
impuesto”..

Dado que no parece probable 
que se vaya a decidir por parte 
del Gobierno un retraso en la 
implantación del IAE, la FES 
dirigirá ahora sus esfuerzos a 
pedir a los ayuntamientos mode

ración a la hora de decidir qué 
tipo de recargos va a aplicar. 
“Pedimos que sea tm impuesto 
neutral, es decir, que las cantida
des que haya que pagar sean si
milares a las que se pagaban en 
concepto de licencia fiscal, radi
cación, publicidad y gastos sun
tuarios, a los que sustituye”.

DISCRIMINACION

Para el presidente de la FES, 
el problema no es sólo cómo 
afecta a los pequeños y media
nos empresarios sino las reper
cusiones que tendrá sobre los 
consumidores.

“Ocurre como con el IVA que 
al final repercute en todos los 
consumidores. Una de nuestras 
preocupaciones es que pensa
mos que no está bien desarrolla
do y por tanto que puede crear 
agravios comparativos. Habrá 
industriales que tendrán que pa
gar mucho más de lo que paga
ban y otros en cambio que pa
guen incluso menos. Una misma 
actividad tendrá cargas diferen
tes dependiendo de si está en 
una u otra ciudad.

MODELO AGOTADO

Miguel Angel Antona criticó 
seguidamente la política 
económica del Gobierno que a 
su juicio está agotada:

“El modelo económico que 
sustenta el actual Gobierno no 
está dando solución a problemas 
que vienen de lejos. España tie
ne a partir del año que viene un 
reto importante en un momento 
de recesión económica y no se 
dan las soluciones adecuadas”.

Según Miguel Antona la 
competitividad con Europa se 
conseguirá cuando “se juegue

con las mismas reglas euro
peas”.

Ello supone a su juicio “in
centivar la inversión para que se 
desarrollen nuevas tecnologías 
que puedan mejorar la pro
ductividad y haga que los costes 
sean más bajos, que las relacio
nes laborales sean como en Eu
ropa y, sobre todo que se equipa
re la política fiscal y monetaria. 
Los intereses están en España 
varios puntos por encima de los 
europeos y así no se pueden fi
nanciar las empresas, como no 
se puede competir soportando 
altos niveles de inflación".

Los empresarios segovianos 
se dirigirán próximamente al 
Ayuntamiento para pedir sensi
bilidad y moderación a la hora 
de implantar el nuevo impuesto:

“Con la necesidad que tienen 
los ayuntamientos de financia
ción, les pediremos que no vean 
en este impuesto una panacea. 
En caso contrario, la situación 
de numerosas empresas que ya 
están atravesando dificultades 
empeorará”.

MODERACION
Por su parte, el alcalde de 

Segovia, Ramón Escobar, ha 
manifestado a nuestra Redac
ción que no será necesario que 
los empresarios pidan modera
ción poique ésta ha sido siempre 

la política del Ayuntamiento. 
Ramón Escobar, del PP, ha aña
dido que el Ayuntamiento asu
mirá la gestión y el cobro del 
impuesto, bien en solitario, bien 
en consorcio con la Diputación 
Provincial. “Aunque esta última 
posibilidad es difícil porque ya 
es tarde y es un proceso muy 
complicado”.

El alcalde ha afirmado que el 
Ayuntamiento no tiene inten
ción de aumentar la carga impo
sitiva. “Vamos a estudiar los 
coeficientes para que el impues
to sea equilibrado con respecto a 
los anteriores que sustituye”

En estos momentos, el equipo 
de gobierno municipal estudia 
las necesidades del Ayunta
miento para hacer frente a la 
gestión del IAE:

“Estamos viendo cuáles serán 
las necesidades de personal, qué 
tipo de cualificación habrá de 
tener y qué equipo informático 
será necesario para esta función. 
De momento es lo que hay. Es 
muy pronto para saber cuál será 
el tipo de recargo y si estará de
cidido en febrero o en abril. En 
principio no hay por qué agotar 
el plazo”.

Ramón Escobar ha dejado 
claro que el impuesto no le satis
face ni a él ni a su grupo porque 
consideran que no está bien de
sarrollado.

El Ayuntamiento 
acondicionará las 
zonas verdes de 
Padre Claret y 
Juan Carlos I

M. GALINDO

El Ayuntamiento ha aprobado 
en la comisión de gobierno 
celebrada esta mañana el pro
yecto de obras de recuperación y 
mejora de las zonas verdes conti
guas a las avenidas Padre Claret 
y Juan Garios I, por un importe 
de 13.042.781 pesetas.

El proyecto recoge actuacio
nes en las áreas de tierra parale
las a la carretera que alberguen el 
importante de dichas zonas, así 
como la reparación de muchas de 
ellas, que se encuentran en un 
lamentable estado de conserva
ción. “Pretendemos —dijo el al
calde Ramón Escobar— que el 
mantenimiento de estas zonas, 
una vez ajardinadas sea fácil; y 
en este sentido, el proyecto que
da abierto para que los contratis
tas den o aporten las fórmulas 
para que se puedan conservar es
tas zonas.

Por otra parte, el equipo de 
gobierno municipal aprobó en el ' 
capítulo de educación y cultura 
el proyecto “Canciones del pue
blo, Canciones del Rey”, dedica
do íntegramente al folklorista 
segoviano Ismael. Este consiste 
en un ciclo de 5 conciertos que 
pretende recoger todos los as
pectos de la trayectoria artística 
y musical del artista segoviano.

Los conciertos se desarrolla
rán entre diciembre de 1991 y 
mayo de 1992, comenzando con 
el “Auto de la Navidad” el 27 de 
diciembre en la Academia de 
Historia y Arte de San Quirce.

El resto de conciertos recoge
rán los aspectos más importantes 
de la obra dse Ismael, como el 
“Concierto para 17 instrumentos 
y una voz", “20 poetas del siglo 
XX”, “Renacimiento” y “Barrio 
Judío”. Precisamente, este últi
mo recital se enmarcará en el 
Festival Internacional de Música 
Judeo-Española a celebrar el 
próximo mes de mayo.

La Junta quiere conjugar la 
defensa del medio ambiente 
con el desarrollo ganadero

AURELIO MARTIN

Conjugar la defensa del me
dio ambiente con el desarrollo 
de la actividad ganadera es el 
objetivo de la Junta de Castilla y 
León, según lo ha expuesto hoy 
José Gabriel Martín Astruga, se
cretario general de la Consejería 
de Agricultura.

Martín Astruga inauguró esta 
mañana el Seminario de Resi
duos Ganaderos, organizado por 
la Consejería de Medio Am
biente, en presencia de Albino 
López, secretario de esta Conse
jería; Luis Pérez de Cossío, de
legado territorial de la Junta y 
Atilano Soto, presidente de la 
Diputación.

En el seminario, al que asisten 
más de 200 personas, participan

especialistas en el tratamiento 
de estos residuos y repre
sentantes de otras comunidades 
autónomas. Las jomadas, que 
clausurará mañana el consejero 
Francisco Jambrina, tratan de 
sensibilizar a los ganaderos e in
dustriales del sector sobre el tra
tamiento y la gestión de los resi
duos ganaderos como defensa 
del medio ambiente.

Martín Astruga ha advertido, 
en referencia a los sistemas de 
depuración, que “cualquier so
lución que se proponga tiene 
que estar sancionada con la ex
periencia”. Asimismo ha puesto 
a disposición del sector los estu
dios que se ha realizado la Junta 
en una planta depuradora, en co
laboración con la Facultad de 
Veterinaria de León.

Seminario de 
Residuos naderos

PEÑALOSA

Un momento de la Inauguración del Seminarlo, esta mañana.

M.C.D. 2022
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Constituida la 
Iniciativa Juvenil 
por las Libertades

A.S

El pasado día 29, varios co
lectivos y asociaciones políticas 
juveniles constituyeron la Ini
ciativa Juvenil por las Liberta
des, integrada por la Juventud 
Obrera Cristiana de España 
(JOC-E), Juventudes Co
munistas de Castilla y León y 
Estudiantes Progresistas. Esta 
iniciativa tiene como objetivo 
prevenir los posibles atropellos 
a las libertades fundamentales 
que se pueden cometer como 
consecuencia de la aprobación 
de la Ley de Seguridad Ciudada
na. Asimismo, quiere denunciar 
la forma en su opinión errónea 
de como se está abordando el 
problema de las toxicomanías 
desde ciertas instituciones pú
blicas, que más que ir a la solu
ción del problema tienden a 
ocultarle sacándoles de las ca
lles “para que queden mas lim
pias”.

De igual modo, la Iniciativa 
por las Libertades nace con la 
voluntad permanente de sumar a 
la misma el mayor número posi
ble de personas, asociaciones, 
colectivos y expresiones del 
movimiento juvenil, “que coin
cida —según el comunicado— 
tanto con la necesidad de defen
der las libertades públicas como 
con la necesidad de actuar y re
flexionar para que los jóvenes 
progresistas avancen por la con
secución de los derechos de la 
juventud española”.

Esta plataforma, al estilo de 
las que se han creado en otras 
ciudades españolas contra la 
“ley Corcuera”, será presentada 
esta tarde a los medios informa
tivos.

CONSEJOS DEL 
MINISTERIO

DEL INTERIOR

Marque su número de 
matrícula en los acceso
rios d&su vehículo.

Señale su número de 
identidad en los objetos 
de valor.

Es una medida de segu
ridad marcarlos acceso
rios de su vehículo.

B 43 46 00
SEGOVIA

El mejor sitio para
BODAS Y BANQUETES

Pida precios
CASA DUQUE B 43 05 37

VI^gTORO
VIÑA PEDRERA

Bodegas Coop. Ntra. Sra. de las ViñasBodegas Coop. Ntra. Sra. de las Viñas
Teléf. (988) 69 80 23 

Distribuidor: Ntra. Sra. de las Viñas 
Telé!.: (988) 69 80 23

V.CP.R.D.

De los excedentes alimenticios de la Comunidad Europea

La Asamblea Provincial de Cruz Roja 
repartió 96 toneladas de alimentos en 1991
La Asamblea Provincial de 

la Cruz Roja de Segovia ha 
repartido durante 1991 un fa
tal de 96 toneladas de alimen
tos que provienen de los exce
dentes de la Comunidad Euro
pea. Estos productos han ido a 
parar a los sectores más desfa
vorecidos de la sociedad, tanto 
en la capital como en la pro
vincia, beneficiándose más de 
4.000 personas a través de 
asociaciones y de las propias 
asambleas de Cruz Roja.

M. GALINDO

Esta campaña está destinada a 
reconvertir las materias primas 
alimenticias mas excedentarias 
en Europa (trigo, derivados lác
teos, carne de vacuno, aceite) en 
alimentos para poder distri
buirlos entre los colectivos más 
desfavorecidos de la sociedad. 
En España el reparto se ha con
cretado en siete productos, tales 
como la leche (5,2 millones de 
litros), el aceite (3,8 millones de 
litros), galletas (2.432 tonela
das), pasta (2.112 toneladas), 
queso (1.027 toneladas) carne 
(776 toneladas) y salchichón 
(421 toneladas).

De toda esta ingente cantidad 
de alimentos, Segovia ha recibi
do 96 toneladas, que han sido 
distribuidas en dos fases con la 
mediación de un organismo in
terventor. En este caso, el Servi
cio Nacional de Productos Agrí
colas (SENPA) se ha encargado 
de gestionar y almacenar en sus 
silos estos productos.

DISTRIBUCION

En la primera fase de esta 
campaña, que se desarrolló en 
los meses de mayo y junio, se 
repartieron 48.004 kilos de ali
mentos, de los cuales resultaron 
beneficiados 2.401 personas. En 
esta primera fase se repartieron 
10.496 litros de aceite, 2.512 ki
los de carne, 1.500 kilos de sal
chichón, 15.996 litros de leche, 
8.000 kilos de galletas, 3.000 ki
los de queso y 6.500 kilos de 
pasta.

En la segunda fase, que se 
desarrolló en los meses de octu
bre y noviembre, fueron reparti
das las mismas cantidades de 
salchichón, leche, galletas, que-

PEÑALOSACruz Roja repartió los alimentos entre los sectores más desfavorecidos.

so y pasta, distribuyéndose ade
más 10.512 litros de aceite y 
2.496 kilos de carne. En esta 
ocasión, 2.321 personas se vie
ron favorecidas con el reparto de 
los excedentes alimentarios.

En las dos fases han trabajado 
un total de 35 voluntarios y 
profesionales de la Asamblea 
provincial , así como de las 8 
asambleas locales distribuidas 
por la provincia.

BENEFICIARIOS

Este programa tiene como 
principal objetivo hacer llegar 
estos productos a los colectivos 
más desfavorecidos de la socie
dad, principalmente a la tercera 
edad y a aquellas personas que 
sufren cualquier tipo de margi- 
nación.

Acudiendo a los datos 
porcentuales facilitados por 
Cruz Roja, los sectores de po
blación beneficiados en la pri
mera fase fueron mujeres (3,9

ANDRES P. LLORENTE

Aunque el cine de Woody 
Alien resulte a menudo extraor
dinariamente sugestivo y diver
tido, no me parece aconsejable 
mirarlo sólo como un simple 
entretenimiento. Pero así debie
ron verlo la mayoría de los 
miembros de la Academia de 
Hollywood cuando otorgaron el 
osear al mejor guión original al 
escrigor de “Ghost” en vez de 
concedérselo al creador de una 
auténtica maravilla que es 
“Alice”, porque últimamente 
es norma habitual que Alien 
escriba unos guiones sólidos y 
sustanciosos además de ágiles y 
brillantes, dotados de una gran 
fluidez narrativa, pero Alien ha 
adornado a “Alice” con unos 
diálogos deliciosos, absoluta
mente memorables.

Podía adivinarse ya en “ Deli
tos y faltas”, su anterior pelícu
la, pero “Alice” viene ahora a 

por ciento), tercera edad (18,7), 
minusválidos (7,4), minorías ét
nicas (15,4), refugiados (0,6), 
infancia (3,39) y marginados; 
que superan el 50 por ciento.

En la segunda fase, los por
centajes fueron muy similares, 
incluyendo en el sector de mar
ginados familias desectructura- 
das, alcohólicos, toxicómanos y 
familias de reclusos.

Toda esta serie de personas 
han recibido esta ayuda alimen
ticia a través de las 30 asociacio
nes que se dedican en Segovia y 
provincia a la ayuda a los de
más.

NECESIDAD
El reparto se hace en base a 

criterios de necesidad social, de
cididos por la comisión provin
cial de asignación de alimentos. 
A su vez, las solicitudes fueron 
presentadas en las propias asam
bleas, así como en algunos 
ayuntamientos que han brinda
do su colaboración con Cruz 

Alice, de Woody Alien
confirmar plenamente que 
Woody Alien se encuentra en la 
cumbre de su innegable talento 
creativo, que ha realizado “Ali
ce” en estado de gracia y que en 
ella han confluido armoniosa
mente una serie de felices cir
cunstancias y fecundas inspira
ciones; por supuesto habrá de 
considerarse como principal 
estímulo a Mia Farrow, su parti
cular musa, su intérprete ideal y 
desde luego la encamación per
fecta y definitiva de una Alice 
que, a la manera de zapato de 
cristal de Cenicienta, nunca 
hubiera cabido en la piel de nin
guna otra actriz.

Por otra parte habremos de 
admitir que por fin Alien ha 
conseguido dirigir la peculiar 
filosofía existencial de Ingmar 
Bergman y apropiarse de su 
profunda capacidad reflexiva y 
lo que es más difícil todavía ha 
sabido aquí combinarla con la 
habitual gracia expresiva, con la 
frescura y ligereza de ingenio,

Roja para tramitar estas solicitu
des.

El hecho de que los alimentos 
provengan de los excendentes 
de la CE no supone que sean de 
menor calidad, sino todo lo con
trario. Los alimentos se elaboran 
con materias primas de primera 
caridad y para ello se encarga su 
elaboración a empresas líderes 
en el sector de alimentación. 
Una vez elaborados, los alimen
tos pasan rigurosos controles de 
caridad que hacen que el pro
ducto pueda ser consumido con 
todo tipo de garantías.

“Nuestra principal preocupa
ción —dice Isabel Gómez, coor
dinadora del programa en Sego
via— es que los alimentos ha
yan llegado a las personas que 
verdaderamente lo necesiten. 
Somos conscientes de que pue
de haber habido casos de pica
resca, pero es un riesgo que te
níamos perfectamente asumí- • 
do".

con la desbordante e imaginati
va fantasía creadora y el singu
lar aliento poético que siempre 
han permitido a Federico Felli- 
ni, otro de sus mitos, saltarse 
cualquier barrera racional, de 
cualquier ilusoria y quimérica 
línea divisoria.

Y la evidencia e irrefutable 
prueba de que Alien ha pisado 
cima la tenemos en la facilidad, 
es decir, en que en “Alice” 
todo, absolutamente todo pare
ce rotunda y abrumadoramente 
fácil, cuando en realidad todo en 
ella es tremendamente difícil y 
complejo.

En fin, de nuevo Woody 
Alien, un especialista en son
dear el alma humana, ha vuelto 
a ponemos frente al espejo e 
inevitablemente la imagen que 
nos devuelve somos nosotros 
mismos.

Aunque pueda no parecerlo, 
“Alice” es un filme verdadera
mente importante.

M.C.D. 2022
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Representantes del sindicato se reunieron con el alcalde

CCOO pide la creación de un 
cuarto instituto en Segovia

A.S.

Representantes del sindicato 
de enseñanza del sindicato 
Comisiones Obreras, así como 
padres de alumnos se han entre
vistado recientemente con el al
calde Ramón Escobar para tratar 
sobre la marcha de las gestiones 
encaminadas a la búsqueda de 
terrenos para la construcción de 
un cuarto instituto.

Escobar informó a los repre
sentantes de CCOO y de padres 
de alumnos sobre las gestiones 
que la Alcaldía está realizando 
en este sentido. De este modo, 
desde el Ayuntamiento se prevé 
que en el plazo de algunos me
ses las gestiones cristalicen en la 
compra de unos terrenos situa
dos en el barrio de San Lorenzo 
que hasta ahora son propiedad 
de la Caja de Ahorros. Por otra 
parte, los representantes mani
festaron su deseo de que se bus
quen soluciones para la adecua
da ubicación de centros de estu
dio, tales como la Escuela de 
Idiomas y el Conservatorio, 
señalando su deseo de colaborar 
con el Ayuntamiento para ofre
cer alternativas a estos delicados 
asuntos.

El cuarto instituto es una de 
las necesidades mas importantes 
a nivel educativo en la ciudad a 
juicio de CCOO de la Enseñan
za, ya que Segovia es una ciudad 
donde existen insuficientes pla
zas escolares en el nivel de

Los canteros segovianos celebran 
la fiesta de Santa Bárbara

________________________ ^s.
Los profesionales de la cante

ría de Segovia comienzan hoy 
los actos commemorativos de la 
festividad de su patrona Santa 
Bárbara. A las 20 horas tendrá 
lugar la popular “pela” de casta
ñas, para después a las 23,30 ho
ras, en el local de la Asociación 
de Vecinos de San Lorenzo, bai
le amenizado con dulzaina y 
tamboril.

Mañana, festividad de Santa 
Bárbara, los canteros se con
gregarán en una misa en honor 
de la santa, con procesión y ho
menaje a los hijos de canteros. 
Después se repartirán las jugo

l IM)d(.T0im
CERMEÑO

—/ Bodegas Coop. Vino de ToroBodegas Coop. Vino de Toro
Teléf. (988) 69 03 47 

Distribuidor: Enrique del Río Rodríguez
Teléf.: 42 26 32

Dos ojos para toda la vida

Prestóles atención y

coda2años

€P) CAMPAÑA 0E PROTECCION OCULAR
-Lrp_!- ASOCIACION DE imUDAD PUBUCA

Enseñanzas Medias. “En reite
radas ocasiones —dice el sindi
cato— se ha instado a la Admi
nistración a resolver este proble
ma, aplicando medidas que no 
dejan de ser "parches" para salir 
del paso y que dejan a una parte 
del alumnado en muy malas 
condiciones de escolarización".

UNIVERSIDAD
En el transcurso de la entre

vista, los representantes sindica
les y el alcalde conicidieron en 
la opinión de desarrollar las po
sibilidades que Segovia tiene en 
el campo de la cultura en gene
ral. En este sentido, se abordó la 
posibilidad de una universidad 
pública en Segovia, interesán
dose por las gestiones para su 
implantación. El alcalde infor
mó de que las perspectivas de 
una universidad pública en Se
govia sun bastante halagüeñas, 
según los contactos establecidos 
a tal fin.

Por su parte, los repre
sentantes del sindicato de ense
ñanza y de padres de alumnos 
manifestaron al alcalde su opi
nión de que para la implantación 
de una universidad pública en 
Segovia es imprescindible hacer 
con tiempo suficiente la planifi
cación coordinada de todos 
aquellos aspectos, tales como 
infraestructuras, ordenación de 
tráfico, etc.; que tienen relación 
forzosa con el hecho menciona
do.

sas castañas, acompañadas por 
vino y caramelos para los niños. 
Por la tarde tendrá lugar una co
mida de hermandad en el restau
rante “Venta Magullo, donde se 
hará entrega de las medallas y 
trofeos de los diferentes cam
peonatos disputados, y se le en
tregará un diploma de honor co
mo cantero jubilado a José Luis 
Martín Valverde.

El día 5 concluirán los actos 
con una misa por los canteros 
difuntos en la parroquia de San 
Lorenzo , donde se hará ennega 
del diploma de Cantero Jubilado 
a título póstumo a Bonifacio 
Escudero.

La soledad y la depresión son los problemas más graves que recibe el Teléfono de la Esperanza. ar c h iv o

En el primer semestre se atendieron desde Valladolid 1.460 llamadas

Los segovianos también recurrieron 
al Teléfono de la Esperanza •

Si en Segovia hay demanda y gente dispuesta a colaborar 
desinteresadamente se podrá instalar este servicio

Los segovianos también han recurrido al Teléfono de la 
Esperanza de Castilla y León que, a los seis meses de su entrada 
en servicio y con un millar y medio de llamadas registradas, 
permite intuir las causas más repetidas de sufrimiento entre la 
población.

AUREUO MARTIN

Debido a que en la mayoría de 
los casos las ñamadas son anóni
mas, porque no se pregunta la 
identidad de los comunicantes, 
es muy difícil para las personas 
que trabajan desinteresadamente 
en el Teléfono de la Esperanza 
de Castilla y León conocer los 
lugares de procedencia de éstas.

No obstante, por algunos da
tos facilitados, los responsables 
de este organismo han afirmado 
que personas de Segovia y su 
provincia, principalmente con 
problemas familiares y de mi
nusvalías, se han dirigido a este 
servicio.

Para los que trabajan en el Te
léfono de la Esperanza, “es muy 
triste que todavía los habitantes 
de Castilla y León sigan tenien
do un gran desconocimiento de 
los recursos y servicios existen
tes, en casos de minusvalías, 
asistencia social, sanitaria o, por 
ejemplo, qué hacer en caso de 
divorcio", afirmaron.

Preguntados por la posibili
dad de que Segovia cuente tam
bién con un Teléfono de la Espe
ranza, los portavoces del servi
cio en Valladolid han dicho que 
ya funciona en 15 provincias es
pañolas. Por ejemplo, el de Cas
tilla y León cuenta con un grupo 
de 40 personas que dedican 21 
horas de su tiempo libre al mes 
para atender las llamadas o con
sultas.

“Si en Segovia — han afirma
do los responsables del Teléfono 
de la Esperanza en Castilla y 
León — hay demanda de llama
das y gente dispuesta a atender
las, se instalará”.

LLAMAN MAS LAS 
MUJERES

En el Teléfono de la Esperan

za de Castilla y León, las llama
das de mujeres doblan a las de 
los hombres, y, en conjunto, pre
dominan los problemas de ca
rácter psicológico y psiquiátrico 
en dos de cada diez personas que 
piden ayuda desde situaciones 
de soledad y depresión.

El primer semestre del Telé
fono de la Esperanza de Castilla 
y León (983-307077) se ha sal
dado con 1.460 llamadas, cuya 
media de duración es de un cuar
to de hora. Lunes, martes y miér
coles fueron los días de mayor 
demanda, y los sábados la joma
da más tranquila, mientras desde 
el punto de vista de horario hubo 
dos segmentos —de 11.00 a 
13.00 y de 16.00 a 18.00— 
particularmente cargados de pe
ticiones.

Llamaron más mujeres que 
hombres —casi el doble—, aun
que los varones plantearon pro
blemas mucho más duros y espe
cialmente difíciles para la orien
tación.

Algo más de la cuarta parte de 
los demandantes explicaban 
sufrimientos de origen psíquico, 
desde el alcoholismo a la depre
sión, y desde las neurosis a la 
drogadicción, pasando por la lu- 
dopatía.

SOLEDAD
Un número significativo de 

llamadas procedieron de situa
ciones autodefinidas como de 
soledad, teniendo en cuenta que 
más de la mitad de los usuarios 
del Teléfono de la Esperanza 
son solteros, separados o divor
ciados y viudos.

Generalmente las personas 
que acuden al Teléfono de la Es
peranza no lo hacen al principio 
de su padecimiento, sino que és
te les ha proporcionado ya me
ses o años de vida atormentada.

Uno de cada tres peticionarios se 
conforma con que alguien le es
cuche, la mitad quieren informa
ción y orientación para su pro
blema y sólo uno de cada diez 
reclama soluciones concretas e 
inmediatas. En 300 casos pudo 
detectarse angustia y hasta de
sesperación, y un porcentaje mí
nimo se reveló agresivo o histé
rico.

Al Teléfono de la Esperanza 
de Castilla y León han acudido 
también un porcentaje signifi
cativo de teléfono-dependientes 
sobre el total de llamadas, y uno 
de cada diez peticionarios repi
tieron su contacto en dos o más 
ocasiones. La cuarta parte de las 
personas que contactaron con el 
equipo multidisciplinar de asis
tencia plantearon conflictos 
familiares o generacionales, 
con el mayor acento en la crisis 
del noviazgo y la pareja en gene
ral, la infidelidad, los malos tra
tos y las rupturas patemofiliales

EXPERTOS
Los expertos que atienden el 

Teléfono de la Esperanza están 
sorprendidos por el escaso 
conocimiento que tienen los 
ciudadanos de los servicios que 
prestan las administraciones pú
blicas, lo que ha supuesto en la 
práctica que un gran número de 
consultas hayan sido satisfechas 
proporcionando informaciones 
concretas. Aparte de la comuni
cación telefónica, 167 personas 
han pasado por la sede de esta 
entidad —con las mismas ga
rantías de gratuidad y anonima
to—, y están siendo ayudadas 
por el equipo, en algunos casos 
reiteradamente.

Los responsables del Teléfo
no de la Esperanza han afirmado 
que “ante la problemática que 
presentan las personas que vi
ven en soledad, se estudia la 
conveniencia de ensayar tera
pias colectivas como medio pa
ra ayudarles a salir de esta amar
ga situación”.

M.C.D. 2022
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TORRECABALLEROS
La Junta invierte más de 624 millones

Próxima contratación 
de las obras de la presa

La Consejería de Medio Ambiente y Ordenación del 
Territorio de Junta de Castilla y León, ha anunciado la 
contratación, mediante concurso público de las obras de 
la presa de Torrecaballeros, para las que la Junta invierte 
624.726.298, pesetas, con un plazo de ejecución de 22 
meses. El plazo de presentación de proposiciones finaliza 
el 10 de diciembre, dándose a conocer la empresa adjudi- 
cataria de estas obras el día 20.

AYLLON
El presupuesto asciende a 24.921.972 pesetas

Adjudicada la obra de rehabilitación 
del antiguo Hospital de Sancti Spiritu

A.S.

Esta presa hará posible el 
abastecimiento de agua a nú
cleos de población eminente
mente ganaderos como lo son 
Torrecaballeros, Aldehuela, 
Cabanillas, Espirdo, La Higue
ra, Tizneros, Basardilla, Brieva, 
Santo Domingo de Pirón y 
Adrada de Pirón. Además debi
do a la gran afluencia turística 
que soporta esta zona sobre todo 
en los meses de verano, se hará 
especialmente urgente acome
ter estas obras que beneficiarán 
de manera permanente a más de 
2.000 personas dedicadas en su 
mayoría a atender la cabaña 
ganadera que se cifra en más de 
8.200 cabezas de ganado vacu
no, 8.000 de ovino y 25.000 de 
porcino, a las que hay que añadir 
otras 30.000 en especies como 
conejos y gallinas.

Además de la ganadería, esta 
presa beneficiará a diversas 
industrias ubicadas en el térmi
no municipal de Espirdo y a los 
establecimientos hosteleros si
tuados en el municipio de Torre- 
caballeros.

CARACTERISTICAS 
DEL EMBALSE

Esta presa tendrá un volumen 
de 334.000 m3 y una altura 
máxima sobre cimientos de 30 
metros, con una longitud de 
coronación de 274 metros, que 
permitirán cubrir las necesida

Se promueve la creación 
de una zona residencial

J.C.M.R.

Previsto ya en el Plan General 
de Ordenación Urbana de San 
Ildefonso-La Granja, aprobado 
en octubre de 1981, un estudio 
de detalle, que se ha promovido 
recientemente a iniciativa de va
rios particulares, posibilitará el 
desarrollo de una zona residen
cial en el llamado Jardincillo de 
Valsaín.

Situado al norte del casco ur
bano y al oeste de la carretera de 
El Robledo, el solar sobre el que 
se ha realizado el estudio de de
talle ocupa una superficie de 
5.900 metros cuadrados del sue
lo urbano de Valsaín, con uso 

Suscríbase a:
EL ADELANTADO

des de agua potable de la pobla
ción y ganadería de los 10 nú
cleos cuyo abastecimiento es 
objeto de la presa que se proyec
ta.

La cuenca interceptada por el 
embalse de Torrecaballeros, 
con una extensión de 10 km2, 
constituye la cabecera del río 
Pirón. Es una cuenca alta, con 
muchas cotas en su divisoria 
que suponen los 2.000 m., sien
do su cota más alta a pie de presa 
de 1.393 m. La altura media de 
lluvia de este área es superior a 
los 1.000 m., lo que suponen 
aportaciones medias de unos 3 
hm3, con mínimos no inferiores 
a 0,8 hm3.

La estructura de la presa es un 
arco, de parámetro aguas arriba 
cilindrico, compuesto por tres 
arcos de círculo y unos peque
ños tramos rectos extremos. 
Contará con una galería perime- 
tral y otra casi horizontal, con la 
pendiente necesaria para asegu
rar su drenaje. Esta última no se 
prolonga en todo el desarrollo 
de la presa, sino que se inte
rrumpe cuando la margen dere
cha se aproxima a la perimetral 
comunicándose ambas por un 
tramo de galería en escalera. 
Mediante el sistema de drenaje 
de la cimentación y su imper- 
meabilización, será posible evi
tar la subpresión y disminuir la 
permeabilidad del terreno en 
caso preciso.

residencial en plantas de pisos, 
comercial en plantas bajas, más 
aprovechamiento bajo cubierta 
para uso residencial hasta un 
máximo del 70 % de dicha plan
ta.

En el Plan General de Orde
nación Urbana se prevé un 
aprovechamiento máximo para 
esta zona de 25 viviendas y el 
diseño de un espacio interior de 
uso público, recomendándose la 
solución de galerías corridas de 
madera, al igual que las existen
tes en los edificios catalogados 
del núcleo de Valsaín, como 
composición de las fachadas a la 
nueva plaza interior resultante.

A.S.

La Consejería de Fomento de 
la Junta de Castilla y León, ha 
adjudicado en 24.921.972 pese
tas, a la empresa Mariano Mon
tero Pascual, el contrato de 
obras de rehabilitación del anti
guo hospital del Sancti Spiritu 
en su primera fase.

Estas obras se realizarán gra
cias al convenio suscrito entre la 
Junta y la Diputación, que regu
la la colaboración de ambas 
instituciones en la reestructura
ción de diversos monumentos 
de la provincia. La aportación 
de la Junta llega hasta el 70% de 
la inversión total.

El proyecto contempla la rea
lización de drenajes, reposición 
de forjados y pavimentos, así

CUELLAR

La coral “García Lorca” ganó 
el II Certamen Nacional de 

Masas Corales
A. S.

La coral polifónica “García 
Lorca”, de Carabanchel, Ma
drid, resultó vencedora en el II 
Certamen Nacional de Masas 
Corales celebrado en Cuéllar. 
Participaron en el Certamen 
cinco corales. La ganadora del 
año pasado, la polifónica “Ciu
dad de los Poetas” cuya partici
pación estaba prevista, no acu
dió a la cita por enfermedad de 
su director.

El Certamen, organizado por 
el Ayuntamiento en colabora
ción con la Asociación Nacional 
“Cultura Viva”, santuario de 
Nuestra Señora del Henar y la 
Caja de Ahorros de Segovia, 
tuvo como marco el cine La 
Muralla y como participantes, 
además de la coral vencedora, el 
coro “Fuencarral-El Pardo” 2° 
prem io, la polifónica “Femando 
de los Ríos”, tercer premio, 
Agrupación Coral Cuellarana, 
mención de honor, y la coral 
polifónica “Nuestra Señora de la 
Merced”, mención de honor. La 
presentación corrió a cargo de 
Angel Lozano, presidente de la 
asociación “Cultura Viva”.

El éxito del Certamen tanto 
artístico como de público, con 
un cine totalmente lleno, hizo 
manifestar al alcalde de la villa 
que “se estudiará muy seriamen
te, la posibilidad de convertir a 
Cuéllar en sede fija para la cele
bración de estos certámenes 
nacionales anuales. Para ello no 
regatearemos esfuerzo alguno, 
dentro de nuestras posibilida
des”.

Siguiendo el reglamento del 
Certamen, éste tuvo dos partes. 
En la primera, las masas corales 
interpretaron una de las piezas 
consideradas obligatorias por la 
organización, a elegir entre 
“Navidades Blancas”, de I. Ber
lín, la más interpretada. “Mai- 
te”, del maestro Solozabal, 
“Kelysanka” de Maklakicwicz 
y el “Coro de los Esclavos”, 

como retejado e impermeabili
dad de cubiertas -con cubrición 
de un patio exterior- además de 
tratamientos antihumedades y 
revoco de las fachadas del edifi
cio.

Este edificio, que se constru
yó sobre los cimientos del mo
nasterio de la Santísima Trini
dad en el siglo XII, fue conver
tido en hospital cuatro siglos 
después.

La concepción arquitectóni
ca, en lo que se refiere a elemen
tos decorativos, es una depura
ción formal extraordinaria y de 
una abstracción figurativa total. 
La crusia principal, fachada y 
capilla datan del siglo XVIII, 
mientras que el resto de la edifi
cación corresponde al XVI.

Nabuco, de Verdi, tema no ele
gido por coral alguna. En la 
segunda parte, las corales po
dían interpretar un tema de libre 
elección siempre que no sobre
pasara los tres minutos de dura
ción. La coral ganadora inter
pretó, como tema obligado 
“Navidades Blancas” y en tema 
libre “Niño Dios”, de Francisco 

M. Guerrero.

JURADO

El jurado estuvo formado por 
un representante de cada coral 
participante y presidido por el 
compositor segoviano Miguel 
Grande Martín, que goza de 
enorme prestigio y es autor, 
entre otros temas de gran cali
dad, del himno de la Organiza
ción de Naciones Unidas. Sólo 
los representantes de las corales 
tuvieron derecho de voto y en la 
votación final se tuvieron en 
cuenta tanto la dificultad de los 
temas como la calidad interpre
tativa.

A lo largo de la tarde fueron 
apareciendo las corales en el 
escenario en un espectáculo de 
gran calidad artística. Termina
do el Certamen, actuó la Agru
pación Musical Cuellarana in
terpretando seis piezas de su 
repertorio y, conjuntamente en 
la Coral Cuellarana, un frag
mento de zarzuela entre las fuer
tes ovaciones del público.

Terminado este II Certamen, 
José Manuel López Blanco, di
rector de la coral ganadora, 
manifestaba: “Estoy muy satis
fecho con la actuación de la 
coral, en un certamen de gran 
calidad. No ha sorprendido la 
calurosa acogida del público de 
Cuéllar y espero que para la 
próxima edición se amplíe la 
participación de corales. Estos 
encuentros son muy interesantes 
para todos para estar al día, 
además de la difusión que supo
ne para este bello arte que es el 
canto coral”.

En el antiguo hospital se han 
realizado varias restauraciones 
durante el presente siglo, que 
consistieron en operaciones de 
conservación y restauración in
terior. Así, es posible observar 
en la fachada tres capas de revo
cos.

Posteriormente, se llevó a 
cabo una ampliación de gran 
envergadura, lo que supuso la 
elevación de dos plantas y la 
creación de un desván sobre el 
perímetro del patio.

Antes de la restauración, el 
antiguo hospital presentaba un 
cuerpo principal y una capilla 
de doble altura adosada. En la 
parte posterior de este cuerpo se 
ubicaba un patio rodeado por 
anexos de una altura.

CARBONERO 
EL MAYOR

Desaparece el 
Grupo de Paloteo, 
campeón de 
España en 1983

DIONISIO ESCUDERO

Una serie de circunstancias 
coincidentes han originado que 
el grupo de paloteo, constituido 
por pensionistas del Hogar que 
el INSERSO tiene en esta loca
lidad, haya desaparecido.

Había tenido su origen en el 
mes de mayo de 1981 y estaba 
compuesto por Crescenciano 
Pajaras, Elias Arévalo, Eugenio 
Gómez, José Yagüe, Argimiro 
Pastor, Máximo Herrero, Victo
riano Arévalo y Prudencio He
rrero: posteriormente se incor
poraron Remigio y David de 
Santos, ello fue obra de Victo
riano Arévalo Muñoz —verda
dero promotor de esta manifes
tación folklórica— con la cola
boración de Artemio Domingo, 
todos ellos habían practicado el 
paloteo en sus años mozos.

Tuvo como antecedentes la 
constitución de otros grupos 
desde el año 1942, que debuta
ron con motivo de la romería del 
Bustar de aquel año, se volvió a 
formar en 1944, y sería el 14 de 
junio de 1970, con motivo de la 
celebración del Día de la Pro
vincia en Carbonero, cuando se 
conocería verdaderamente el 
paloteo de la localidad a nivel 
provincial.

El grupo que ahora desapare
ce tuvo actuaciones de rotundo 
éxito en Segovia, Valladolid y 
Madrid, aquí se proclamó cam
peón de España en el año 1983, 
actuando posteriormente ante 
los entonces vicepresidente del 
Gobierno, Alfonso Guerra, y los 
alcaldes de Madrid, Enrique 
Tierno y José Barranco, con mo
tivo de una exposición de artesa
nía y semana cultural de la terce
ra edad.

La tristeza se marca en el ros
tro de los que nos refieren el 
hecho, la decepción esta presen
te en quienes con ilusión comen
zaron a hacer realidad un objeti
vo que había nacido 30 años an
tes.

M.C.D. 2022
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gggl ORTIGOSA DEL MOICTB
Tuyo una importante actividad en el siglo XIX

El Ayuntamiento quiere 
rehabilitar El Rancho

MANUEL BARRIO

A la entrada de esta pobla
ción, por la carretera procedente 
de La Losa, existe un edificio en 
estado de conservación muy 
regular que se conoce como El 
Rancho y que el Ayuntamiento 
desde hace varios años desea 
rehabilitar aunque para ello tie
ne en contra la desidia de la 
Dirección General de Bellas 
Artes y la oposición más o 
menos encubierta de los propie
tarios.

Este edificio está unido a la 
historia ganadera de Ortigosa y 
su antigüedad bien podía re
montarse a la Edad Media, aun
que haya tenido cambios y 
transformaciones en épocas 
posteriores. Queda como re
cuerdo de los años en que la 
economía de Ortigosa se basaba 
en el esquileo y en el lavado de 
la lana.

Su extensión, escudo en la 
fachada, muros y lo que perma
nece, nos indica la importancia 
que tuvo en otros tiempos y de 
ahí precisamente el interés del 
Ayuntamiento por repararlo y 
adecentarlo. En el Diccionario 
Geográfico de Segovia, escrito 
por Pascual Madox a mediados 
del siglo pasado, se hace refe
rencia a este edificio en los si
guientes términos:

“En las afueras de la pobla
ción y a la distancia de 120 pa
sos este existe un magnífico es
quileo y lavadero de lana que 
ocupa una extensión de 12 obra

Por encima de la media nacional

Sesenta y cinco teléfonos 
por cada cien habitantes

MANUEL BARRIO

Pablo Soler, alguacil de nues
tro Ayuntamiento, ha repartido 
durante los últimos días a los 
vecinos las nuevas guías telefó
nicas de Segovia (páginas blan
cas).

Con relación a Navas de Rio- 
frío hay que destacar que conti
núa aumentando el número de 
teléfonos respecto a años ante
riores, alcanzando ya los 150 
abonados, cifra que supone casi 
65 teléfonos por cada 100 habi
tantes, porcentaje muy superior 
a la media tanto de la provincia 
como de España y que nos pone 

Bodegas Fariña, S.L. .
Teléí. (988) 57 76 73

Distribuidor: Alfonso Velasco Arranz
Teléf.: 43 00 99

V.CP.R.D.

das; en un principio fue sola
mente casa de esquileo y en 
1761 los herederos de D. Pedro 
Iturriria le dieron la extensión 
mencionada, haciéndole lava
dero; con posterioridad se ha 
colocado una escelente máqui
na para el lavado por el Excmo. 
Sr. D. Joaquín Fagoaga. El edi
ficio consta de buenas y cómo
das habitaciones para los due
ños, mayorales, dependientes 
de la cabaña y demás empleados 
en las operaciones a que está 
destinado. Tiene encerraderos 
muy capaces para el ganado, 
buenas lonjas para la custodia y 
almacén de las lanas, una gran 
porción para esquilar y un gran 
prado cerrado para tender y 
secar las lanas en el mismo lava
dero; se esquilan en él de 80 a 
90.000 cabezas, cuyo producto 
anual por un cálculo asciende de 
15 a 17.000 arrobas, que tanto 
en sucio como en limpio se es- 
trae para Cataluña y el estranje- 
ro, lavándose la mayor de ellas 
en el mismo edificio. Las aguas 
para esta operación se toman del 
río Milanillos, que pasa por la 
parte sur del edificio a menos de 
1/4 de legua, por cesión y con
venio entre el pueblo y los here
deros del citado D. Pedro Iturri- 
ria aprobado por el suprimido 
Consejo de Castilla en 1758”.

Este edificio que hoy se cono
ce como El Rancho es parte 
importante de la historia de 
Ortigosa. Por ello es lógico que 
el Ayuntamiento desee adecen
tarlo. Deseemos que en esa tarea 
se encuentre con el apoyo, al fin, 
de sus propietarios actuales.

NAVAS DE RIOFRIO

a la altura de los países más 
desarrollados del mundo.

La guía nos informa también 
que este municipio entra dentro 
del área de cobertura de la tele
fonía móvil, aspecto importante 
pues son ya varios los propieta
rios de coches que disponen de 
teléfono en el mismo. Y si en 
cantidad aumenta el número de 
teléfonos algo similar podemos 
deir de la calidad del servicio. 
La central telefónica de Las 
Navillas funciona magnífica
mente tanto a nivel nacional 
como internacional ya que des
de este año Las Navillas está 
integrada en la red europea.

Juicio de la construcción

Renedo dijo que Méndez Pozo colocó 
a Aznar en la presidencia del PP

El constructor Juan Renedo, que de
nunció las presuntas irregularidades ur
banísticas que han dado lugar al “juicio de 
la construcción” de Burgos, aseguró ayer 
durante la vista oral que el constructor 
Antonio Miguel Méndez Pozo colocó a Jo
sé María Aznar en la presidencia del Par

tido Popular y se preguntó públicamente 
“cómo un presidente de un Partido Popu
lar que debe enarbolar la bandera de la 
honestidad se atreve a presentar a unas 
elecciones a un personaje en libertad 
condicional”, en alusión al alcalde, José 
María Peña.

Juan Renedo, que declaró du
rante tres horas en su condición 
de testigo, se ratificó en todos 
los aspectos de la denuncia y 
afirmó que fue “perseguido” en 
su actividad profesional por 
ello. Al igual que otros promo
tores, explicó, no pudo volver a 
ejercer su actividad en Burgos y 
tuvo que construir en otras ciu
dades españolas. “Aquí se nos 
negaba el trabajo —declaró—, 
un problema que todavía no es
tá resuelto”.

Según indicó, “a todos se nos 
ha aplicado la ley a rajatabla, 
con Méndez Pozo se obviaba 
siempre", dijo. La denuncia del 
“caso de la construcción”, se
gún explicó, se presentó tras un 
acuerdo unánime de la Federa
ción de Constructores de Bur
gos y fue motivada, en opinión 
de Juan Renedo, por el “de
sánimo producido por la mo
nopolización del mercado de la 
construcción por parte de Anto
nio Miguel Méndez Pozo”.

Renedo dijo que, el descon
tento por la situación alcanzaba 
no sólo a los promotores, “tam
bién a los almacenistas y a los 
que venden los ladrillos o el 
hormigón, que tenían que clau

ASAJA solicita ayudas directas para 
el sector remolachero de la región

Valladolid. (leal).- La 
Asociación Agraria Jóvenes 
Agricultores de Castilla y León 
(ASAJA), con el apoyo de la 
Unión de Pequeños Agricultores 
(UPA—PAP), ha mantenido re
uniones con la industria azucare
ra regional y nacional para ne
gociar la puesta en marcha de 
ayudas directas al cultivo de re
molacha, con el resultado de 
que las sociedades Ebro— 
Agrícolas y Sociedad General 
Azucarera pagarán a partir de 
ahora una compensación de 700 

dicar ante un solo comprador”. 
El testigo declaró que Antonio 
Miguel Méndez Pozo tuvo in
formación urbanística privile
giada y conoció antes que nadie 
un avance del Plan General de 
Ordenación Urbana de Burgos. 
La letrada de la defensa Loreto 
Perreau le preguntó como podía 
monopolizar el mercado de la 
construcción Méndez Pozo 
cuando construyó en el año 83 
sólo 120 de las 713 viviendas 
edificadas y un año después 15 
de las 299 viviendas levantadas 
en esa capital.

Renedo afirmó desconocer 
esos datos y se ciñó a los térmi
nos de la denuncia, según la 
cual Méndez Pozo construyó 
47.500 metros cuadrados de 
más. Juan Renedo reclama una 
indemnización particular de 
136 millones de pesetas por ha
berle sido impedido construir y 
la Federación de Empresarios 
de la Construcción, por su parte, 
solicita 700 millones de pesetas.

HORMAECHEA

El abogado José María Stam- 
pa Braun, defensor de Méndez 

pesetas por tonelada de remola
cha que se reciba en sus centros.

ASAJA considera que la pri
ma debía haberse pagado duran
te toda la campaña remolache- 
ra, puesto que el mantenimiento 
del cultivo en Castilla y León 
“pasa por un incrementno míni
mo de un diez por ciento".

Esta organización cree 
indispensable, para el desarrollo 
del Plan de Reconversión, la 
puesta en marcha de unas ayu
das directas en el precio de la 
remolacha, equivalentes a la

Pozo, aseguró durante la vista 
oral que no relacionaría el “ca
so de la construcción” con el 
procesamiento contra el presi
dente de Cantabria, Juan Hor- 
maechea, cuñado de Juan Rene- 
do. Stampa explicó al iniciarse 
la sesión que defendía “al señor 
Hormaechea y a otros miem
bros de la Diputación de Canta
bria.

“Naturalmente, creo que ten
go perfecto derecho a hacerlo 
y, por supuesto, —dijo a Rene- 
do— usted no va a ser objeto en 
absoluto de preguntas que se 
puedan referir a lo que yo co
nozco de esa causa, por obvias 
razones de deontología profe
sional y porque le considero una 
persona decente. De modo que 
no tenga usted miedo de que yo 
saque aquí a relucir lo que sepa 
o deje de saber de "Las Lla
mas" o de cualquier otro episo
dio".

Juan Renedo le replicó agria
mente que no tema miedo “a 
nada”. Tras la declaración de 
este testigo, que levantó gran 
expectación y volvió a llenar la 
sala de la Audiencia de Burgos, 
el juicio continuará hoy con la 
presencia de nuevos testigos.

ayuda de adaptación del cultivo 
y que están contempladas en el 
Tratado de Adhesión de España 
a la CEE. Según ASAJA, se ha 
“privado” al sector de unas ayu
das “no sólo necesarias, sino vi
tales para su subsistencia, por
que el anterior ministro de Agri
cultura, Carlos Romero, impidió 
su puesta en funcionamiento”.

Por último, ASAJA exige a 
las autoridades que soliciten to
do el apoyo comunitario para la 
reconversión del sector produc
tor e industrial a nivel nacional.

M.C.D. 2022
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En su barrio denominan a la “ley Corcuera” como “ley Porcuera”

El sacerdote Enrique de Castro califica las cárceles 
españolas como “centros de exterminio”

El sacerdote Enrique de Castro, conocido por sus cons
tantes choques contra la Administración en defensa de los 
intereses de los presos, manifestó ayer en Vallad olid que 
el Gobierno socialista ha convertido las cárceles españolas 
en “centros de exterminio, en relación con las enfer

medades no resueltas, el trato al preso, el hacinamiento, 
etcétera”. Por otra parte, el, sacerdote decalificó la ley 
Corcuera, que ayer, por el contrario, recibió en Avila los 
elogios de su ponente del PSOE en el Congreso, José María 
Mohedano.

Valladolid/Avila. (leal).- En
rique de Castro, que participó en 
el debate sobre la situación peni
tenciaria en España organizado 
por la Agrupación de Abogados 
Jóvenes de Valladolid, afirmó 
que las cárceles “parecen guetos 
no sólo para la sociedad en gene
ral, sino para el propio sistema 
jurídico, y de hecho hay muchos 
jueces y fiscales que no conocen 
las prisiones”.

El sacerdote denunció tam
bién que tanto abogados como 
jueces “naturales” (los que juz
gan y condenan) no hacen un 
seguimiento de los presos una 
vez internados, “ni tampoco la 
situación del preso preventivo en 
cuanto preso, es decir, en su si
tuación carcelaria, ya que mu
chos luego son absueltos y na
die repara el daño causado”.

Para De Castro, el Gobierno 
ha “falseado” su política de res

Telegramas regionales
CONGRESO DE APB.-E1 partido Acción Popular Burga

lesa (APB), promovido desde el sector crítico del PP en esta 
ciudad durante las pasadas elecciones municipales del mes de 
mayo, ha decidido continuar en la escena política tras la 
reunión de su asamblea, para lo cual abrirá un periodo transi
torio que culminará con la convocatoria de un congreso, que 
podría celebrarse el próximo mes de marzo de 1992.

RECLUSO MUERTO.-- Un recluso de la cárcel de León 
murió quemado tras incendiarse la colchoneta en la que 
dormía. Carlos Alvarez, berciano de 33 años, fue rescatado 
de la celda incendiada con vida por los funcionarios de la 
prisión. Al abrir la puerta, el preso se precipitó al pasillo con 
la ropa en llamas. Trasladado urgentemente al Centro de 
Quemados de Bilbao, nada se pudo hacer por él.

PRESOS FUGADOS.- Fermín C.R. y Francisco C.Z., de 
28 y 36 años de edad y naturales de Badajoz, que se encontra
ban detenidos en el calabozo del Ayuntamiento de Arenas de 
San Pedro, consiguieron escaparse a mediodía del sábado tras 
atacar y reducir a un agente de la policía municipal de dicha 
localidad. Los fugados abordaron un taxi que los llevó hasta 
Talavera de la Reina (Toledo), según informó ayer el Gobier
no;

CARMEN LUCAS.- La nueva directora general de Admi
nistración Territorial de la Junta, Cannen Lucas Lucas, que 
tomó ayer posesión de su cargo, afirmó que “a título particu
lar” no está a favor de la creación de comarcas “artificiales”, 
y que es necesario tener en cuenta la tradición histórica y 
jurídica antes de tomar decisiones en ese sentido.

-----EDICTO-----
DON JOSE MIGUEL GARCIA MORENO, Juez de 1.* 

Instancia de Sepúlveda y su Partido.

HACE SABER: Que en dicho Juzgado se sigue expediente 
de dominio n.fi 106/91, a instancia de D. José San Miguel 
Trapero, sobre reanudación del tracto sucesivo interrumpido 
de finca urbana en el Registro de la Propiedad de Sepúlveda 
a favor de D. Eloy San Miguel Molinero y que se describe así:

“N.® 1.— Vivienda de planta baja de la casa n.° 49 de la C/ 
Barrionuevo de Sepúlveda (Segovia), con entrada por la C/ 
El Moco, hoy Travesía de Emiliano Barral, n.° 8, se compone 
de portal, aseo, cocina, comedor y servicios y mide una 
superficie aproximada de 40 metros cuadrados”.

“N.® 2.— Piso de la planta l.1 de la casa n.B 49 de la calle 
de Barrionuevo de Sepúlveda, con entrada por la C/del Moco, 
hoy Travesía de Emiliano Barral, n.° 8, se compone de tres 
dormitorios, comedor, pasillo y ropero y mide una superficie 
aproximada de 40 metros cuadrados”. Inscrita al folio 213, 
libro 13, finca n.° 1.122, inscripción L*.

Y por medio del presente se cita a los herederos o causa- 
habientes desconocidos del titular Registral D. Eulogio 
Martín Moreno, y asimismo se convoca a cuantas personas 
desconocidas e ignoradas pudiera perjudicar la inscripción 
solicitada a fin de que dentro del término de diez días 
siguientes al de la publicación del presente edicto, puedan 
comparecer ante este Juzgado a alegar lo que a su derecho 
viere convenirle.

Dado en Sepúlveda a veinte de Noviembre de mil nove
cientos noventa y uno.

E/ EL SECRETARIO

----- EDICTO------
DON JOSE MIGUEL GARCIA MORENO, Juez de 1.* 

Instancia de Sepúlveda (Segovia), y su Partido Judicial. 

Por medio del presente HAGO SABER: Que en este 
Juzgado y bajo el n.2 295/90, se sigue expediente de dominio 
a instancia del Procurador Sr. BARTOLOME NUÑEZ en 
nombre y representación de D.a NATIVIDAD GOMEZ Y 
MELENDEZ, sobre inmacutriculación de la siguiente finca: 

“URBANA.— Una casa sita en el casco del pueblo de Ca
bezuela, calle de Carrevaldemazo número 17 (antes 3). Linda: 
derecha entrando, con finca de D. Benjamín Gómez Bravo 
(hoy sus herederas), señalada con el n.2 19, e inscrita en el 
Registro de la Propiedad de Sepúlveda, al Tomo 1.593, Libro 
33 del Ayuntamiento de Cabezuela, folio 31, finca 4.316, 
inscripción 2.*, espalda, Celedonia Arenal García; Izquierda, 
Pedro Garrido Rías y Encamación Colina Lobo, y frente, calle 
de su situación”. “Sobre esta finca se halla construida una casa 
de dos plantas, de una superficie en planta de 132 metros 
cuadrados, destinándose el resto de 380 metros cuadrados a 
jardín, por lo que la superficie del solar asciende a 612 metros 
cuadrados aproximadamente.”

Los poseedores de hecho de dicha finca lo son D.* Angeles 
Meléndez Agote y D.1 Juana. D.a María del Carmen y D.1 
Natividad Gómez y Meléndez.

El titular catastral lo es D.a MARIA DE LOS ANGELES 
MELENDEZ AGOTE.

Por medio del presente se cita a cuantas personas ignoradas 
pudiera perjudicar la inscripción pretendida, a fin de que en 
el término de DIEZ DIAS comparezcan en el expediente a 
alegar lo que a su derecho conviniere.

Dado en Sepúlveda, a cuatro de febrero de m il novecientos 
noventa y uno.

EV LA SECRETARIO ACCTAL.

ponsabilizar a la sociedad sobre 
sus presos, porque “se ha 
impedido el acceso de sectores 
relacionados con esta problemá
tica, por intentar denunciar si
tuaciones que se producen todos 
los días y con casos concretos”.

De Castro afirmó que el 90 
por ciento de los presos provie
nen de situaciones de marginali- 
dad sufridas desde su infancia, 
“a los que al final se les lleva al 
exterminio por su condición so
cial, no porque sean personas 
depravadas, como se quiere dar 
a entender en algunos círculos”.

Sobre la ley Corcuera señaló 
que los jóvenes de su barrio la 
denominan “ley Porcuera”, y 
que está “preparada hace mucho 
y ahora se saca bajo la excusa 
de la droga”. Además, indicó 
que es una ley “policial, porque 
se escapa de todas las metas so
ciales que debería haber conse

guido un Gobierno socialista, y 
de alguna forma es dar pasos ha
cia la concepción franquista, en 
cuanto que se está encubriendo 
un recorte de las libertades 
ciudadanas”.

Por último, Enrique de Castro 
manifestó que la propuesta del 
PP sobre una ley contra las dro
gas era signo “inequívoco” del 
pacto previo entre esta fuerza 
política y el PSOE, “que está 
obligando a la derecha a meter la 
pata”.

MOHEDANO
José María Mohedano, dipu

tado nacional por el Grupo 
Socialista y principal ponente en 
el Congreso del “Proyecto de 
Ley sobre protección de la Se
guridad Ciudadana”, aseguró 
ayer en Avila que la citada “ley 
Corcuera” es del todo constitu
cional, desmintiendo todas las 
acusaciones y rechazos a la mis

ma que la opinión pública y al
gunos partidos políticos han 
vertido sobre la misma.

Según Mohedano, no existe 
ninguna contradicción entre la 
libertad y la protección de la 
seguridad del ciudadano, asegu
rando que “no son concebibles 
separadamente, porque lo uno 
sin lo otro no es posible”; ade
más, mencionó que el ciudadano 
agradece la defensa que se hace 
de sus derechos y libertades ade
más de la seguridad que se le 
ofrece. Respecto al punto más 
polémico de la “ley Corcuera”, la 
posibilidad de entrar en un do
micilio sin necesidad de autori
zación judicial, Mohedano dijo 
que es el desarrollo de un supues
to contemplado en el artículo 
18.2 de la Constitución, “que re
gula unos delitos de especial 
complejidad con relación al 
narcotráfico”.

Presupuestos de la Junta

La oposición 
defenderá todas 
sus enmiendas en 
el pleno

Valladolid. (leal).- Todos los 
grupos de la oposición en las 
Cortes regionales —PSOE, CDS 
e IU— mantendrán las enmien
das presentadas al proyecto de 
presupuestos de la Comunidad 
para 1992 en los plenos del Par
lamento regional dedicados a la 
aprobación de ese proyecto.

Alrededor de 800 enmiendas 
parciales, agrupadas en 
argumentos temáticos, se deba
tirán en las sesiones plenarias de 
los próximos 12 y 13 de diciem
bre. El Grupo Socialista, que 
mantiene unas 540 de las 650 
enmiendas presentadas al 
proyecto presupuestario de la 
Junta, ha logrado introducir en el 
texto un 13 por ciento de sus 
enmiendas, algunas de ellas me
diante una negociación.

En la tramitación parlamen
taria se ha aceptado un mayor 
número de enmiendas al 
articulado del proyecto de ley 
que de las dirigidas a cuestiones 
numéricas, con lo que se han in
troducido mejoras técnicas en el 
texto articulado pero no se han 
incorporado las enmiendas fun
damentales, según el portavoz 
de Economía del PSOE, Zenón 
Jiménez Ridruejo. El procurador 
socialista considera que el pleno 
de debate presupuestario “va a 
ser intenso, porque se van a con
trastar dos modelos diferentes de 
política económica, ya que por 
mucho que se diga ambos PSOE 
y PP mantenemos una estrategia 
muy distinta de política econó
mica”.

Jiménez Ridruejo manifestó a 
leal que las prioridades estable
cidas por su partido discrepan 
de la opción del actual gobierno 
regional por las transferencias 
al sector privado de “ingentes 
cantidades de dinero”, ya que su 
grupo considera más importante 
el desarrollo de infraestructuras 
y la prestación de servicios so
ciales. El procurador socialista 
señaló como la enmienda al arti
culado más importante de su 
grupo la dirigida a exigir un ma
yor control de resultados del 
ejercicio presupuestario.

Un senador del 
PSOE entregará 
su indemnización 
a Irene Villa

León. (leal).- El senador 
socialista leonés Daniel García, 
que sufrió heridas leves por ar
ma de fuego cuando participaba 
en un mitin en Castrocontrigo 
durante durante la pasada cam
paña electoral, destinará las 
35.000 pesetas de indemnización 
que le debe pagar el autor de los 
disparos a hacer un regalo a la 
niña Irene Villa, que resultó gra
vemente herida en un atentado 
de ETA el pasado mes de 
noviembre.

Daniel García se niega a reci
bir una sola peseta relacionada 
con el incidente de Castrocon
trigo y entregará la indemniza
ción a la suscripción que el grupo 
parlamentario socialista ha 
abierto para ayudar a la niña.

M.C.D. 2022
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Hay un nuevo Opel
Vectra. Espíelo y participe en 
el concurso. Puede ganar 
hasta tres Opel Vectra. 
Acérquese a su Concesiona
rio Oficial Opel y descubra

el nombre de la nueva versión. 
Aquí tiene unas pistas: 
2.000 c.c, 115 CV. de 
potencia. Llantas Minilite 
y carácter deportivo. 
En su Concesionario Oficial Opel

le darán más pistas. Espíe 
la nueva versión y pida, allí 
mismo, su tarjeta de partici
pación. Es muy fácil. Hay un 
nuevo Opel Vectra y usted 
puede ganar tres. Espíelo.

GM OPEL--

M.C.D. 2022
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El Gobierno reitera que no negociará con la banda terrorista

Arzalluz: “ETA reventará si no acepta la 
reflexión de los presos Etxabe y Urrutia”

El presidente del PNV, Xabier Arzalluz, manifestó anoche 
que si la dirección de ETA no acepta una reflexión como la 
expresada por los presos Isidro Etxabe y Juan Antonio Urrutia, 
esa organización “reventará”. Por su parte, el ministro de Jus
ticia manifestó ayer que el Gobierno no entablará negociaciones 
con la banda terrorista.

Bilbao-Madrid (Efe).—Xa
bier Arzalluz expresó, en decla
raciones al informativo Telebe- 
rri de Euskal Telebista, su con
vencimiento de que las conver
saciones de los presos de ETA 
Isidro Etxabe y Juan Antonio 
Urrutia, publicadas ayer por 
cuatro periódicos, son “auténti
cas”, y dijo que “esto no hay 
ministro de Interior que lo in
vente”.

Estimó que las palabras de Et
xabe y Urrutia, críticas con la 
actual estrategia de la organiza
ción terrorista, representan un 
“índice de la situación”, que “no 
es nuevo”, y son “brotes que es
tán en una amplia área de HB y 
de la propia ETA”. Después de 
esto, opinó el presidente del 
PNV, “ETA intentará controlar 
más y más, incluida HB, pero si 
este estado de opinión es amplio, 
como creo, eso no se tapa y al 
final revienta”. “Si los que man
dan en ETA no son capaces de 
aceptar esa reflexión, de que 
existen dudas profundas sobre la 
lucha armada, ETA reventará”, 
agregó Arzalluz.

Señaló que las conversacio
nes publicadas tienen el valor de 
provenir de “personas con una 
cualificación dentro de ETA” y 
agregó: “yo diría que de otra 
ETA, porque no creo que Etxabe 
es de la misma cultura que Arta- 
palo”. Añadió que Domingo 
Iturbe Abáselo, “Txomin”, re
presentaría “el último exponente 
de esa cultura de ETA" a la que, 
según Arzalluz, pertenecería Et
xabe. “No me imagino a Txomin 
haciendo estas cosas”, precisó 
Arzalluz en alusión a los últimos 
atentados terroristas con vícti
mas infantiles.

El Gobierno expresó ayer su

confianza en que las críticas ver
tidas contra los últimos atenta
dos de ETA por dos presos de la 
banda, quienes abogan además 
por el fin del terrorismo, abran 
un debate intemo en la organiza
ción armada acerca de su éstra- 
tegia y el abandono de las armas.

El ministro de Justicia, To
más de la Quadra-Salcedo, des
cartó que el Gobierno entable 
negociaciones con ETA tras la 
difusión de las manifestaciones 
de los presos, que en su opinión 
“abrirán un debate en el seno de 
la organización terrorista que 
hasta ahora podía estar oculto”.

Tras asegurar que la división 
en el seno de los presos de ETA 
también existe dentro de HB, el 
ministro afirmó que la falta de 
libertad que existe en la banda 
hace difícil que salgan a la luz 
pública críticas como las 
difundidas ayer, aunque subrayó 
que la política de dispersión de 
presos terroristas ha contribuido 
a que pierdan el temor a expre
sar sus ideas."

El PP expresó su temor a que 
las conversaciones de los dos 
presos puedan servir de base pa
ra una futura negociación entre 
el Gobierno y ETA, según el 
portavoz popular en el Congre
so, Rodrigo Rato.

El diputado de IU José Luis 
Núñez calificó de positivo el 
contenido de las conversaciones 
de los dos etarras por revelar 
disensiones “respecto a la bruta
lidad de la cúpula de ETA” y en 
el mismo sentido se expresó el 
portavoz del CDS, José Ramón 
Caso, quien añadió que las críti
cas de los reclusos ratifican “el 
acierto del pacto antiterrorista”.

Los partidos vascos, a excep
ción de Herri Batasuna, resalta-

Club donde fue asesinado José Javier Urrltegul. t el ef o t o ef e

ron que estas conversaciones 
confirman que un sector de los 
presos de ETA no está de acuer
do con la estrategia de la banda 
armada.

INTOXICACION
Herri Batasuna “alertó” ayer a 

la sociedad vasca sobre el “ini
cio de una fuerte campaña de 
intoxicación”, auspiciada —di
jo— por los gobiernos central y 
vasco, en contra los presos de 
ETA y la propia organización 
terrorista. HB se refirió así, en 
un comunicado de su comisión 
permanente, reunida por la tar
de, a las “supuestas conversacio
nes” de Etxabe y Urrutia, publi
cadas ayer.

Esa campaña, según HB, está 
“abocada al más rotundo y estre
pitoso fracaso” y, al mismo 
tiempo, “refleja la debilidad y la 
incapacidad de los partidos del 
pacto para asumir con sinceridad 
un camino de diálogo”.

El jefe del comando itinerante 
de ETA, Henry Parot, declaró 
hoy que los presos etarras si
guen a favor de la lucha armada, 
en el juicio celebrado en la Au
diencia Nacional en el que el 
fiscal le acusó de cuatro asesina
tos.

Parot afirmó que no quería 
declarar sobre los hechos 
referentes al juicio, pero afirmó 
que lo que quería era que le de
jaran hablar con los periodistas 
y que así se vería que los presos 
no están en contra de la lucha 
armada. El etarra francés afirmó 
finalmente que lo que tenían que 

- hacer era preguntarles directa
mente a ellos y no difundir con
versaciones, tras lo cual abando
nó la sala por expreso deseo.

CINCO ATENTADOS
ETA se ha hecho responsable, 

según un comunicado que publi
ca hoy “Egin”, de cinco atenta
dos registrados entre el 19 y 28 
de noviembre y en los que per
dieron la vida dos personas, el 
guardia civil Pedro Carbonero 
Fernández y el camarero de un 
club de San Sebastián José Ja
vier Urritegui.

, Todas las víctimas del térro- ■ 
rismo o sus familiares cobrarán 
a partir del próximo año una 
pensión que será al menos del 
doble del salario mínimo inter
profesional (SMI), según una 
enmienda presentada por el gru
po socialista al Proyecto de Ley 
de Presupuestos Generales del 
Estado para 1992.

Piden el cese 
del delegado 
del Gobierno 
en Andalucía

Sevilla (Efe).—El Partido 
Andalucista considera que “el 
Gobierno central debería in
mediatamente destituir de sus 
responsabilidades públicas al ac
tual delegado del Gobierno en 
Andalucía, Alfonso Garrido por 
su presunta implicación en he
chos delictivos", tras ser llamado 
a declarar en el “caso Juan Gue
rra”.

En un comunicado, el PA aña
de que de confirmarse el auto 
dictado por el juez instructor del 
“caso Guerra” en virtud del cual 
tanto Rafael Delgado, ex-secre- 
tario general de la vicepresiden
cia del Gobierno, como el actual 
delegado del Gobierno en Anda
lucía, Alfonso Garrido, “compa
recerían como inculpados en el 
sumario abierto por delitos de 
corrupción”. Por este motivo, se
gún el Partido Andalucista, “no 
puede estar al frente de la Dele
gación del Gobierno alguien so
bre el que recae la mínima duda 
sobre la licitud de la conducta 
seguida desde una instancia ofi
cial, máxime cuando se trata de 
un cargo de tanta res
ponsabilidad”.

El comunicado concluye que 
“esta nueva actuación judicial, 
de confirmarse, pondría en evi
dencia que la corrupción propi
ciada desde las más altas instan
cias del PSOE ha tocado todos 
los sectores y ámbitos públicos 
incluidas la Delegación del Go
bierno en Andalucía y la anterior 
vicepresidencia del Gobierno”.

El juez José Cano, que inves
tiga el uso de un despacho en la 
Delegación del Gobierno en 
Andalucía por parte de Juan 
Guerra, dictó ayer un auto en el 
que llama a declarar, como in
culpados por la acusación parti
cular, al actual delegado, Alfon
so Garrido, “y al secretario de Al
fonso Guerra, Rafael Delgado.

La Bolsa de Madrid
GIRO POSITIVO

El índice general provisional de la Bolsa de Madrid subió al 
mediodía de hoy 1,25 y quedó situado en 244,39 puntos.

El mercado madrileño ha cambiado hoy su rumbo gracias al 
giro que dió ayer la Bolsa de Nueva York al subir más de 40 
puntos, como consecuencia del incremento del índice 
correspondiente a los gastos de la Construcción.

Las diferencias por grupos de valores que permanecen en el 
mercado tradicional son las siguientes:

En Petróleos, Campsa baja 2.
En Metálicas Metálicas Básicas, Aforasa sube 3.
En Materiales de Construcción y Cementeras, Portland y 

Lemona hacen posiciones de papel a 1800 y 680, respectiva- 
menete. ‘

En Material de Transporte, Caf baja 25.
En Automóviles, Fasa sube 3 y Bendix baja 30. 297.
En Construcción de Maquinaria, Interclisa baja 75, Cobra 

10. Imisa sube 6. Ib-Mey hace posición de papel a 210.
En Comercio, Tabacos de Filipinas sube 3.
En Papeleras, Navarra sube 1,50. En Alimentación, San 

Miguel, baja 15 y Elosua 45, Cervecera 3.
En Construcción, Obrascón baja 10, y Laín 5.
En Comunicaciones, Antena-3 hace posición papel a 1575.
En Seguros, Hercules hace posición papel a 1250.
En Autopistas, Iberpistas baja 1 y Saba 4.
En Inmobiliarias, Encinar baja 15.
En Bancos, Bnp sube 4 y Sindibank baja 3.

Condenados a 
367 años los 
policías 
implicados en 
el caso Corroto

Madrid (Efe).—Los policías 
Francisco Javier Fernández 
Alvarez, Adelardo Rafael Martí
nez García, José María Pérez 
Gutiérrez y Jaime Ignacio Cabe
zas Herrera han sido condenados 
a un total de 367 años de prisión 
por el asesinato de tres delin
cuentes en 1984, a los que roba
ron el botín de un atraco a la 
joyería “Viuda de Tornero”, de 
la calle Atocha de Madrid.

Fernández Alvarez, Pérez 
Gutiérrez y Cabezas Herrera han 
sido condenados a 100 años de 
prisión cada uno, 90 años por 
tres asesinatos y 10 por falsedad 
en documento público.

Mientras, Martínez García ha 
sido condenado a 60 años al im
putársele sólo dos asesinatos y a 
7 años por falsedad.

El Congreso debatirá la creación 
de una comisión que investigue la 
compra de los terrenos por Rente

Madrid (Efe).—El Pleno del 
Congreso debatirá la Proposi
ción no de Ley del Grupo Popu
lar de crear una comisión de in
vestigación para esclarecer las 
presuntas irregularidades en la 
compra por parte de Renfe de 
unos terrenos en la localidad 
madrileña de San Sebastián de 
los Reyes.

La Mesa de la Cámara Baja 
admitió hoy a trámite la iniciati
va del principal partido de la 
oposición, pero rechazó otra del 
CDS que pedía la creación de 
una comisión de investigación 
sobre este mismo asunto, infor
maron a Efe fuentes parlamenta
rias.

Por otra parte, la Mesa acordó 
remitir a la Comisión de Indus
tria, Obras Públicas y Servicios 
la solicitud del Grupo Popular 
de que comparezcan los presi

dentes de las empresas filiales 
de Renfe Equidesa y Equisol, así 
como del director adjunto del 
Patrimonio de la compañía. 
Ahora corresponde a la Mesa de 
la citada comisión decidir si es
tas comparecencias se celebran 
en el marco de la Ponencia de 
Análisis y Seguimiento de la 
Evolución del Plan de Trans
porte Ferroviario o, por el 
contrario, son rechazadas por no 
ajustarse al contenido de sus tra
bajos.

Por último, la Mesa del Con
greso acordó vincular a la 
comparecencia en el Congreso a 
petición propia del anterior pre
sidente de Renfe y actual minis
tro de Sanidad y Consumo, Ju
lián García Val verde, —que ten
drá lugar mañana— otras dos 
solicitudes en el mismo sentido 
presentadas por los grupos Po
pular e Izquierda Unida.
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Su población votó mayoritariamente la separación de la Unión Soviética

Yeltsin reconoce la independencia 
de la república de Ucrania

El presidente de Rusia, Bo- 
ris Yeltsin, ha reconocido la 
independencia de Ucrania, cu
ya población votó el domingo 
mayoritariamente a favor de 
la separación de esa república 
de la Unión Soviética.

Moscú.—"El presidente de 
Rusia anunció el reconocimien
to de la independencia de Ucra
nia en conformidad con la vo
luntad de su pueblo expresada 
democráticamente", señala un 
comunicado de Yeltsin leído 
por la televisión rusa.

La nota agrega que “Yeltsin 
expresó su confianza en la posi
bilidad y la necesidad de esta
blecer rápidamente nuevas rela
ciones interestatales, incluidas 
diplomáticas, entre Rusia y 
Ucrania”.

El informativo “Vestí” subra
yó que un comunicado más am
plio será difundido en las próxi
mas horas por la prensa rusa.

Cerca de un 77,9 por ciento 
de los electores ucranianos vota
ron el domingo a favor de la 
independencia, según los últi
mos datos ofiecidos a Efe por la 
Comisión Electoral.

En la misma jomada electoral 
los ucranianos eligieron presi
dente de la república a Leonid 
Kravchuk, que fue felicitado 
ayer personalmente por el presi
dente de la URSS, Mijail Gorba- 
chov, quien además le expresó 
su esperanza en que ese nuevo 
Estado soberano pase a formar 
parte de la nueva Unión.

La Federación Rusa ya había 
expresado ayer su felicitación a

Dos ucranianos discuten sobre el futuro de la república tras votar su Independencia.

Ucrania por el resultado del re
feréndum, a través de su minis
tro de Asuntos Exteriores, An- 
drei Kozyrev, quien se puso en 
contacto con su colega Anatoli 
Zlenko.

Yeltsin había declarado la se
mana pasada que “es imposible 
la Unión” sin la participación de 
Ucrania, considerada junto con 
Rusia como las dos repúblicas 
más importantes de la URSS.

INQUIETUD EN POLONIA

Tras haber sido el primer país

en reconocer la independencia 
de Ucrania, Polonia pidió hoy, 
martes, a los dirigentes de esa 
república secesionista de la 
URSS que respeten las leyes in
ternacionales, expresando así su 
inquietud por una eventual de
sestabilización en sus fronteras 
orientales. La ola de nacionalis
mos que ha irrumpido, avasalla
dora, en el descompuesto impe
rio soviético afecta y preocupa a 
los polacos mucho más que a 
otros vecinos del Este, en la me
dida en que puede abrir la caja 
de Pandora de las viejas rivali
dades, todavía latentes en esta 

vasta parte del Viejo Continen
te.

En febrero de 1945, al firmar
se los acuerdos de Yalta, Polo
nia fue amputada, entre otros te
rritorios, de la provincia de 
Volhynie, cedida a Ucrania.

Polonia, con sus 37 millones 
de habitantes, tiene más necesi
dad que otros países de la zona 
en instrumentalizar una coexis
tencia con Ucrania, república de 
50 millones de almas y con un 
ejército nacional en perspectiva 
de 400.000 hombres, muy supe
rior al polaco en todos los ámbi
tos.

Liberado el 
rehén 
estadounidense 
Alan Steen

Nicosia.— El rehén nor
teamericano Alan Steen ha 
sido liberado hoy, martes, en 
Beirut por el grupo proiraní 
Yihad Islámica para la Libe
ración de Palestina, informó 
la agencia de noticias iraní, 
IRNA, que agregó que ya es
tá camino de Damasco. 
Steen, de 52 años, era profe
sor de periodismo en la Uni
versidad Americana de Bei
rut cuando fue secuestrado 
el 24 de enero de 1987 en la 
capital libanesa por la orga
nización integrista.

Arrestado el 
primer ministro 
de Togo

Abidjan.— El primer minis
tro de Togo, Joseph Koku, ha 
sido detenido por los militares 
que hoy, martes, asaltaron la se
de de su despacho oficial, y se 
encuentra vivo, informó la radio 
oficial togolesa.

La emisora, en manos de las 
fuerzas armadas, añadió que en 
el ataque al edificio guberna
mental se produjeron varios 
muertos. Las tropas, leales al 
hombre fuerte y presidente de 
Togo, general Nasimbge Eiade- 
ma, emplearon tanques y ame
tralladoras para reducir a las 
fuerzas que defendían al jefe del 
gobierno de transición nombra
do por una Conferencia Nacio
nal el pasado agosto. El comuni- 
.cado emitido por la radio togole
sa informó también que el ata
que duró unos quince minutos, y 
que había varios heridos, sin 
ofrecer más detalles.

PANORAMICA

ISRAEL.— El ministro de 
Defensa israelí, Moisés Arens, 
dio orden anoche de crear un 
nuevo asentamiento militar en 
Cisjordania ocupada, tras pre
siones en ese sentido de colonos 
judíos.

MEJICO.—Ciento diecinue
ve cadáveres fueron rescatados 
durante los últimos ocho meses 
del río Bravo, frontera norte de 
Méjico con Estados Unidos, in
formó ayer el Centro de Estu
dios Fronterizos de Promoción 
de los Derechos Humanos.

COLOMBIA.— El “Grupo 
de Río” pedirá al presidente de 
Cuba, Fidel Castro, una apertura 
democrática, pero reiterará el 
principio de no intervención en 
asuntos intemos de otros esta
dos, en la declaración que trece 
gobernantes latinoamericanos 
emitirán hoy.

ITALIA.—El representante 
del Patriarcado Ortodoxo de 
Constantinopla advirtió ayer al 
Sínodo de Obispos, que se cele
bra en el Vaticano, del riesgo de 
ruptura total católico-ortodoxa 
si persiste el “proselitismo” ca
tólico en tierra ortodoxa.

Encuentro en Tel Aviv con los dirigentes del Partido Laborista

González: “Los socialistas españoles no 
renuncian a la ilusión de cambiar la sociedad”
Tel Aviv.— El presidente del 

Gobierno español, Felipe Gon
zález, manifestó hoy, martes, 
que los socialistas españoles no 
renuncian a la “ilusión” de cam
biar la sociedad, aunque precisó 
que lo que sí rechazan es “la 
tentación de inventar el futuro”, 
porque ello permite que gobier
ne siempre la derecha. Gonzá
lez hizo estos comentarios en un 
encuentro con dirigentes del 
Partido Laborista, encabezados 
por su lider, Simón Peres, du
rante la segunda jomada de su 
visita oficial a Israel. En su úni

Tres bombas destruyen un hotel cercano a Belfast
Belfast (Reino Unido).— 

Tres bombas incendiarias ex
plotaron en la mañana de hoy, 
martes, en el hotel Chimney 
Comer de Templepatrick, loca
lidad cercana a Belfast, informó 
la Policía. Dichas explosiones 
no causaron víctimas, aunque 
los daños materiales son cuan

co acto fuera de Jerusalén, en 
Tel Aviv, el jefe del Ejecutivo 
español insistió en la necesidad 
de que Israel tome la iniciativa 
en la segunda fase del proceso 
de paz para Oriente Medio y re
alice una “ofensiva” para la re
solución del conflicto. Fue al ha
blar sobre la situación del socia
lismo democrático en la sede de 
los laboristas, cuando González 
pronunció opiniones sobre el 
Gobierno que preside.

“Nos llaman pragmáticos y 
neoliberales, pero hemos defen
dido la liberalización de la eco

tiosos, señaló un portavoz poli
cial, quien añadió que dicho ata
que terrorista es el último de 
una serie de atentados que co
menzaron la semana pasada en 
Irlanda del Norte. La Policía 
informó también del descubri
miento y desactivación en la no
che del lunes de un paquete 
bomba que había sido colocado 

nomía y su apertura porque sólo 
se es eficaz socialmente, si fun
ciona la economía. Queremos 
repartir bienestar, no miseria. La 
inflación no es sólo una preocu
pación de la derecha”, subrayó.

Señaló González que sería 
mejor que las negociaciones di
rectas entre árabes e israelíes se 
desarrollaran en la región, pero 
sin conceder al lugar concreto 
gran importancia, matizó que 
“Washington no es un mal si
tio”, y ofreció Madrid como se
de disponible.

bajo un miniautobús aparcado 
en las inmediaciones de una 
iglesia católica de la localidad 
de Linaskea, cercana a Belfast.

Anoche la Policía detuvo un 
automóvil en el que viajaban 
cuatro hombres, a quienes les 
fueron requisadas diversas ar
mas y munición.

Serbia acusa a 
la CE de apoyar 
secesionismos

Belgrado.— El ministro ser
bio de Asuntos Exteriores, Vla- 
dislav Jovanovic, acusó ayer, a 
la Comunidad Europea (CE) de 
apoyar el “secesionismo unilate
ral” con su decisión de eximir de 
las sanciones económicas a to
das las repúblicas yugoslavas, a 
excepción de Serbia y Montene
gro. “La Comunidad Europea si
gue apoyando la política de se
cesión unilateral y castiga a los 
pueblos y repúblicas que desean 
seguir viviendo en un Estado co
mún", dijo Jovanovic.

El Consejo de Ministros co
munitario decidió ayer eximir a 
cuatro de las seis repúblicas yu
goslavas de las sanciones econó
micas contra Yugoslavia, decre
tadas el 8 de noviembre pasado 
en Roma.

En la capital italiana se anun
ció que las repúblicas que coo
peraran en la búsqueda de una 
solución a la crisis yugoslava se
rían excluidas de dichas sancio
nes y se acusó a Serbia de haber 
paralizado las negociaciones de 
paz organizadas en La Haya ba
jo supervisión de la CE.
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Tercera División.— Controversia:

ANTONIO

que supera los tres tantos por encuentro y 
solamente fueron dos los equipos que se 
quedaron sin marcar: Briviesca y Endesa, 
los dos colistas.

G. Segoviana, gana; DyC, pierde
Los equipos colistas se rebelan contra sus posiciones

Fue la décimocuarta jornada de liga de 
auténtica “revolución”. La simple lectura 
de los marcadores refleja lo que decimos. 
Se consiguieron treinta y dos goles, cifra

JOSE M? MARTIN

Hay que escribir en primer lu
gar del “traspiés” del líder, que 
pese a ello continúa siéndolo. 
Pero no estaba en los esquemas 
de José Antonio Mingúela el 
perder los dos puntos en este 
partido. El Hullera mereció el 
resultado y el DyC, dando la de 
arena, se quedó sin puntuar por 
segunda vez en lo que se lleva de 
competición. Que no es mal ré
cord en catorce jomadas y los 
1260 minutos que se llevan ju
gados.

Su derrota propicia que de 
nuevo sea el At. Bembibre quien 
se sitúe compartiendo posición 
de cabeza y que se acorten mu
cho las distancias con Astorga y 
Salmantino. Este, quizás el con
junto con más proyección de ca
ra a lo que resta de liga.

Extraordinario el éxito de la 
G. Segoviana en el difícil campo 
de Lerma. Una victoria que le 
lleva a subir una posición en la 
tabla y ha colocarse con dos po
sitivos, pese a que en nuestra

clasificación de ayer, debido a 
una involuntaria omisión, no se 
reflejaban en su casillero. Pero 
el triunfo vale lo que “pesa”, ya 
que de haber perdido las cosas 
se les hubieran complicado mu
cho a los gimnásticos, tanto que 
podría haberse colocado en el 
décimosegundo lugar. Liga Provincial

PROTAGONISTA

CESAR: “No tengo palabras para 
explicar lo que ha pasado" 

“Nos ha faltado capacidad de reacción"

No siempre las cosas 
salen bien en el deporte. 
Hay ocasiones en las que 
poniendo todo el empeño 
en hacerlo bien ello no se 
logra. Algo de esto les pa
só a los jugadores del 
DyC y concretamente a 
su portero César, cuya 
temporada de regulari
dad ha de ser destacada.

— Los equipos de León no 
són nada fáciles para vosotros.

— Eso parece. Ya hemos per
dido en este campo tres puntos 
en esta campaña. Lo de hoy ha 
sido un calco de lo sucedido 
frente al Burgalés. Nos marcan 
un gol nada más empezar y lue
go tardamos mucho tiempo en 
recuperamos. No sé los motivos 
pero somos un equipo diferente 
cuando eso sucede.

En orden de méritos hay que 
destacar el empate del Venta de 
Baños en Burgos, la victoria del 
Zamora ¿qué le pasa al Uxama?, 
en Burgo de Osma y el relevante 
triunfo de la Arandina ante el 
muy difícil Béjar. Con todo ello 
se demuestra, y no tienen más 
que mirar la clasificación, que 
los equipos que están en la cola 
de la tabla, con la clara excep
ción de Briviesca y Endesa, no 
se resignan a ser comparsas.

Próxima jornada

G. Segoviana - La Bañeza, 
domingo, 4,30 en La Albuera.

Salmantino - Arandina.

At. Astorga - Dyc Palazuelos.
Béjar Industrial - Cultural 

León.

Medinense - Uxama.
Zamora - Rácing Lermeño.
Hullera - Briviesca.

Almazán - Endesa.
At. Bembibre - At. Burgalés.
Fabero - Venta de Baños.

JOSE M.» MARTIN

— ¿Qué le ha pasado hoy a 
vuestro equipo?.

— Yo no tengo palabras para 
explicarlo. El gol que hemos en
cajado nada más empezar nos ha 
marcado para todo el encuentro 
y no hemos sabido reaccionar. 
Claro que también el árbitro ha 
estado nefasto y nos ha peijudi- 
cado totalmente.

— ¿Te has enterado de como 
ha entrado el balón en el primer 
gol?

— La verdad es que no me he 
enterado. Además el balón ha 
tocado ligeramente en un com
pañero y no he podido llegar ni 
a verle.

— ¿Y no será que todo el 
equipo ha jugado nervioso.

— La verdad es que en la se
gunda parte nuestro equipo ha 
jugado muy mal. La defensa no 
ha estado bien colocada y ellos 
en los minutos finales han llega
do con mucha facilidad a nues
tra área. El equipo no ha jugado 
en esta ocasión al mismo nivel 
que lo ha venido haciendo. Lo 
que sí hemos de tener claro es 
que hay que seguir trabajando 
con las mismas ganas que hasta 
ahora y pensar en el próximo 
domingo para salir a ganar. Lo 
de hoy no tiene por qué repetir
se.

Juvenil Preferente

Los dos equipos segovianos 
se “conformaron” con empates

Los dos conjuntos segovianos empataron en los partidos que 
disputaron en el campo de La Albuera. Eran dos contrarios incómo
dos y no pudieron superarles. El Diocesano continúa cosechando
triunfos y va a resultar muy difícil

JOSE M.' MARTIN

Fue una jomada pobre en go
les, 21, con estos marcadores en 
los ocho partidos disputados:

Colegio Diocesano, 3 - Grupo 
Rio Vena, 1.

Quintanar, 1 - San Telmo, 1.
Peña Castilla, 2 - Vadillos, 1. 
Centro Udaco, 2 - Numancia,

2.
Arandina, 1 - Deportiva, 1.
Real Burgos, 1 - Falencia, 0.
Casa Social, 2 - Avila, 3.
San Esteban, 0 - Almazán, 0.

que pierda la primera plaza.

La mitad de los encuentros ju
gados concluyeron en empate, 
siendo uno de los más destaca
dos el conseguido por el Alma
zán en su viaje. No se esperaba 
que el Falencia saliera derrotado 
en Burgos pero una cosa es el 
pronóstico y otra... En el derby 
provincial jugado en Avila, el 
triunfo se puso del lado de los 
rojillos, que continúan en una 
excelente posición en la tabla. 
Los dos equipos segovianos se 
“corformaron” con un punto. 
Siempre que sea sumar no está 
mal el marcador. . ■

m VIOTdgTOHO
VEGA DE TORO

Bodegas Luis Mateos, S.A.
Teléf. (988) 69 08 98 

Distribuidor: Francisco García Cañas
Teléf.: 42 53 12

^uéMo;^ un Co^e¡o V.GP.R.D.

No hubo sorpresas: De líderes 
continúan los mismos

Nueve goles se marcaron en El Hoyal 
de Cantalejo

No cambian las cosas en la liga provincial y los líderes de 
ambos grupos, Valseca y Cantalejo, continúan en los lugares de 
privüegio que ocuparon ya hace muchas jornadas. Un gol menos 
que en la jornada precedente se marcó en ésta, treinta y seis. 
Con cuatro conjuntos, Villacastín, Bemuy, Coca y Ayllonesa
que no lograron marcar.

JOSE M.« MARTIN

Los resultados de la jomada 
décima del campeonato provin
cial fueron los siguientes:

Grupo “A”

Cantimpalos, 2 - A. D. Arle
quín, 2.

Villacastín, 0 - San Rafael, 2.
San Lorenzo, 4 - Bemuy, 0.
Mozondllo, 1 - La Granja,3. 
El Espinar, 2 - Valseca, 2.

CLASIFICACION
GRUPO A

CLASIFICACION
GRUPO B

J G E P P

Cantalejo................. ....... 10 8 0 2 16
Sp. Riazano........... ...... 9 7 0 2 14
Cuéllar..................... ....... 10 4 3 3 11
Navas de Oro......... ....... 10 4 3 3 11
Coca............................... 10 2 5 3 9
G. Ayllonesa............ ...... 10 2 3 4 7
Carbonero.............. ....... 10 1 5 4 7
Sepúlveda............... ...... 10 1 5 4 7
V. Castillo................ ...... 10 2 2 6 6

J G E P P

Valseca.......  
La Granja....  
San Rafael... 
San Lorenzo.. 
Cantimpalos.. 
Mozondllo....  
A.D. Arlequín. 
Villacastín....  
El Espinar.....  
Bemuy...........

11
11
10
10
11
11
11
11
11
11

8
8
6
6
5
5
2

o 
1

1 
0
2 
2
3 
1
6 
3
4 
2

2 
3
2 
2
3 
5
3 
7
8 
8

17
16
14
14
13
11
10
5
4
4

Un punto “perdió” el líder en 
su desplazamiento a El Espinar. 
Mirando la clasificación de uno 
y otro parece extraño, pero en 
esta época del año el terreno de 
juego espinariego, debido a la 
humedad, no se encuentra en las 
mejores condidones, lo que ha
ce que sea difídl, para todos, 
jugar en él. El mérito está en el 
punto conseguido por los loca
les. El San Rafael no ceja en su 
empeño de ser el animador de la 
liga y continúa manteniendo su 
tercera posición. También La 
Granja sacó positivos de Mo- 
zoncillo y se mantiene el acoso 
del líder. El San Lorenzo golea
ba al colista Bemuy y el Cantim
palos, no sin dificultades, gana
ba al Arlequín.

Grupo “B”

Navas de Oro, 4 - Virgen del 
Castillo, 2.

Cantalejo, 6 - Cuéllar, 3.
Sepúlveda, 2 - Caibonero, 2. 
Coca, 0 - G. Ayllonesa, 0. 
Descansó: Riazano. •

Descansó el Riazano y ello le 
dio un cierto respiro al Cantalejo 
al que el Cuéllar, visitante de 
tumo en El Hoyal, le marcó tres 
goles. El Navas de Oro regresó 
al camino de los triunfos que le 
lleva al tercer lugar compartido. 
Buen empate del Carbonero en 
Sepúlveda.

Liga Provincial Juvenil

Marcadores 7- Jornada

Ayllonesa, 5 - Sepúlveda, 5.
Unami, 5 - El Espinar, 1.
Nueva Segovia, 0 - Apa Cla

ret, 2.
G. Segoviana, 0 - Quintanar, 

4.
DyC Palazuelos, 1 - Cuéllar, 

3.
La Granja, 6 - Riazano, 0.

CLASIFICACION

1. Unami............................
2. Apa Claret.....................
3. Gimnástica Ayllonesa..
4. La Granja......................
5. Cuellar...........................
6. Quintanar......................
7. Sepulveda....................
8. Riazano.........................
9. Nueva Segovia.............

10. El Espinar.....................
11. Whisky Dyc...................
12. Gimnástica Segoviana

13
12

9
9
9
6
5
5
4
4
3
1

Unami y Apa Claret mantie
nen su codo a codo por no perder 
las posiciones que ahora tienen 
en cabeza. El resultado de Ay- 
llón, además de los muchos go
les marcados, supone un éxito 
para los jóvenes del Sepulveda.
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SI QUIERE C AMBIAR DE
IMAGEN, UltIA DE DOS

DECIDASE POR LA SERIE E EN 25 Y 29

PULGADAS, DISFRUTARÁ CON EL CAMBIO:

IMAGEN BLACK TRINITRON PROCESADA

POR EL REVOLUCIONARIO CIRCUITO

SONY

SI ELIGE LA SERIE C PRESUMIRÁ CON

EL CAMBIO: CON LA SENSACIONAL

IMAGEN BLACK TRINITRON EN 25 Y 29

PULGADAS, PROCESADA POR EL REVOLU

DIGITAL COMB FILTER. DISEÑO MONITOR CIONARIO CIRCUITO DIGITAL COMB

CON ALTAVOCES SEPARABLES Y TERCER FILTER. LA EXTRAORDINARIA POTENCIA DE

ALTAVOZ ESPECIAL PARA GRAVES. IMPRE SONIDO FRONTAL EN ESTÉREO DIGITAL

SIONANTE SONIDO ESTÉREO DIGITAL NICAM Y DUAL. EL AVANZADO DISEÑO

NICAM Y DUAL. Y EL INNOVADOR "FLUSH SURFACE". Y LA COMODIDAD DEL

MANDO A DISTANCIA REVERSIBLE. NUEVO MANDO A DISTANCIA DE DOS

LO MÁS AVANZADO DE SONY PARA UN CARAS. LO MÁS AVANZADO DE SONY

BUEN CAMBIO DE IMAGEN. PARA UN BUEN CAMBIO DE IMAGEN

BLRCK
IRIIIIIRDN 

SONY
LA NUEVA IMAGEN

SONY
LA NUEVA IMAGEN
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--------------------------------------------------------------------------------
/ BALONCESTO FEMENINO

Segunda División

Las jugadoras locales arrollaron a las zamoranas. *n t o n k

71-46 Ganó cómo y cuando quiso 
el Hábitat al Duero

Una revelación en el equipo de casa: Beatriz Liras
Con un buen número de espectadores en las gradas del 

pabellón Emperador Teodosio, se disputó el partido correspon
diente a la sexta jornada de la Segunda División femenina de 
baloncesto en el Hábitat y el C.B. Duero de Zamora.

jó s e  ma r ia  me s a En la segunda mitad el juego 
fue algo más insulso. Ante lo 

Debido a la coincidencia de claro del marcador la entrenado-
colores en la indumentaria de 
ambos equipos, las visitantes 
tuvieron que ingeniárselas para 
con camisetas de varios colores 
distinguirse de sus rivales, al no 
haber traído el uniforme suplen
te. Estas camisetas no tenían 
número, con la consiguiente difi
cultad para seguirá las jugadoras 
de árbitros, público e informado
res.

SI NO HAY PROBLEMAS 
¿PARA QUE BUSCARLES?

Nueva victoria del Hábitat tras 
su derrota el pasado fin de sema
na en Valladolid ante el Aguilas. 
Esta vez, sin embargo, el C.B. 
Duero no fue ni mucho menos un 
rival complicado para las juga
doras de Cuca Delgado. Tan sólo 
durante los 10 primeros minutos 
de juego el marcador se pudo 
considerar “igualado” con ven
tajas que estaban alrededor de 
los siete puntos siempre a favor 
de las segovianas.

La presión en toda la cancha 
que desde un principio habían 
realizado las jugadoras del Hábi
tat quizá no diera los frutos espe
rados, y a falta de cinco minutos 
para el final de la primera parte 
se reconvirtió hacia la media 
cancha y entonces el marcador 
pasó de un 24-16 a un 32-16, con 
el acierto constante en el tiro de 
M.1 José y la buena dirección de 
Beatriz Liras.

Por parte del equipo zamorano 
tan sólo su pivot Alonso inquie
taba en ataque, ya que su gran 
altura se imponía sobre las pivots 
segovianas.

ra local decidió dar descanso a 
M? José, Raquel y Ana Martín y 
dar paso a las jugadoras jóvenes 
del equipo; aunque las diferen
cias se mantuvieron, gracias 
sobre todo al buen hacer de 
Lourdes, el espectáculo bajó un 
poco y el juego era un tanto des- 
labazado; también se hizo algo 
más duro y hubo varios “pi
ques” entre jugadoras.

A falta de tres minutos para el 
final, la diferencia bajó a 16 
puntos (62-46), con un mejor 
parcial para las zamoranas en la 
segunda mitad de 23-26; Cuca 
para evitar complicaciones de 
última hora volvió a poner en 
cancha a la “artillería” y con 
un parcial de 9-0 ponía las co
sas en su sitio y evidenciaba su 
clara superioridad.

Justa y merecida victoria del 
Hábitat por su mayor experien
cia y mejor técnica ante un con
junto como el Duero que sólo 
pudo poner ilusión en intentar 
hacer lo mejor posible las co
sas.

------HCHA TECNICA---------
ALINEACIONES: Hábitat: 

Lourdw (10), Sara Gómez (8), 
Raquel (5), M.' Jocó (27), y Car

men de Miguel (6), cinco Inicial. 
Buetar (2), Beatriz Liras (3), Ana 

Martin (4), Hurtado (4), y Carmen 

Llusla (2).
Duero: Alonso (10),González 

(7), Fernández (2), Mutas (8), y 

Fuentes (9), cinco Inicial, Ange

les (4) y Gago (6).
Arbitros: Vaquero y Moreno.

En el capítulo de destacados 
no puede escaparse evidente
mente M? José a la que habría 
que unir el nombre de Beatriz 
Liras que pese a su juventud 
dirigió a las mil maravillas el 
equipo.

BALONCESTO-RESULTADOS Y CLASIFICACIONES
Resultados. 2a División. 9a 

jomada.

Lostal Torrelavega, 76 - 
Vekaventanas, 58.

Falencia, 94 - Caja Avila, 66.
Trébol Grupo, 84 - Juventud 

Falencia, 71.
Arcos Zamora, 99 - Caja Se- 

govia, 63.

Miguel Tovar, 77 - Univ. Sa
lamanca, 94.

Aguilar, 80 - Juventud Flor- 
man, 67.

Más y Más, 94 - Vetusta, 88.
Ferroplás, 90 - Maristas Fa

lencia, 83.
CLASIFICACION

1, L. Torrelavega, 18 puntos.
2, Norcasa Vetusta, 17.
3, Vekaventanas, 17.
4, C.B. Falencia, 16.
5, Arcos Zamora, 16.
6, Uni. Salamanca, 15.
7, Trébol Grupo, 15.
8, Más y Más, 14.
9, Láser 2 Aguilar, 14.
10, Caja Avila, 12.
11, Juventud Florman, 12.
12, Juventud S. Sam, 11.
13, Jesuitinas, 11.
14, Salesianos Ferroplás, 10.
15, Suheca Maristas, 10.
16, Caja Segovia, 8. .

Ya están los conjuntos más 
potentes donde se sabía debían

36-60 Miguel Tovar venció 
cómodamente en Valladolid

El equipo segoviano continúa de líder 
en el grupo

Nueva y destacada la victoria conseguida por el equipo Mi
guel Tovar en su desplazamiento del pasado domingo a Vallado- 
lid, donde dentro de la sexta jornada hubieron de jugar con un 
rival que nunca se les dio bien pero al que en esta ocasión 
consiguieron ganar y dejar constancia, además, de su supe
rioridad.

JOSE M.* MARTIN

Pensando en la trayectoria 
que siempre se había tenido con 
el equipo colegial en las anterio
res confrontaciones ligueras, 
por parte del conjunto que dirige 
Roberto Monjas se inició el en
cuentro con la idea de que se 
rompiera la tradición de derro
tas. Conocían ya a Jesuitinas tras 
los encuentros amistosos dispu
tados en Avila con motivo del 
trofeo de aquella ciudad que or
ganizó Hichu. Allí se consiguió 
ganar con una diferencia de 17 
puntos.

En el partido de Valladolid se 
dio una circunstancia que sí pu
do tener su motivación a lo largo 
del desarrollo del encuentro. 
Dado que la cancha de Jesuiti
nas no es cubierta y el tiempo a 
la hora del encuentro era lluvio
so, hubieron de trasladar la cele
bración del partido al colegio 
Marista. Quien mejor se adaptó 
a esa cancha fue el equipo sego
viano que comenzó realizando 
un gran juego, hasta situarse con 
una clara ventaja en el marca
dor. A partir de ahí todo resultó

estar al comienzo de la liga. Per
dió Vetusta en Ponferrada y es el 
único marcador “anormal" de la 
jomada. El conjunto burgalés 
del Vekaventanas, con su derro
ta en Torrelavega, cede la terce
ra plaza en favor de Falencia y 
del Arcos. Equipo este que ya ha 
conseguido el beneplácito de la 
Federación Española para que 
pueda jugar el americano Jordán 
en sus filas. Será un refuerzo que 
marcará la diferencia. Por abajo 
de la tabla la lucha continúa con 
las mismas características, ya 
que de los cinco últimos sólo 
consiguió vencer Ferroplás.

Próxima jornada

Caja Segovia - Miguel Tovar, 
sábado 8 tarde Teodosio.

Maristas - Lostal Torrelave
ga.

Vetusta - Salesianos Ferro
plás.

Juventud Florman - Más y 
Más.

Univ. Salamanca - Aguilar.

Juventud Falencia - Arcos 
Zamora.

Caja Avila - Trébol Grupo. 
Vekaventanas - Falencia.

Segunda Femenina

Grupo 2. Sexta jomada.
Hábitat, 71 - Club B. Duero, 

46.
Armuña, 41 - Aguilas, 56. 
Hichu, 47 - Delicias, 59.

---- FICHA TECNICA------
Cancha: Polldeportlvo Marista. 

Escaso número de espectadores.
Marcador: Jesuitinas VA, 36 - 

Miguel Tovar, 60.1* parte, 13-34.
Jugaron: Jesuitinas: Muclentes 

2, Nieto 10, Gil 9, Bermejo 1, Laura, 
equipo Inicial, Déla Fuente2, Rivas 
9, Guerrero 1, Campaña y Sanz 2.

Miguel Tovar: Arancha 3, Cristi
na 1, Marisa 13, Mirlan 13, Isabel 
García 4, equipo Inicial, Sonla 4, 
Noeml 2, De la Flor 7, Ana 1.9, Pilar 
2yGenma2.

ArbHros:Pérez y Lucas. 

tan fácil que el juego ya no tuvo 
interés. Quedan para demos
trarlo los trece puntos que las 
jugadoras locales consiguieron 
en veinte minutos.

Toda la segunda parte no sir
vió para nada. La superioridad 
en el marcador pudo ser aún ma
yor, pero las jugadoras segovia- 
nas se contagiaron del juego lo
cal y dejaron pasar su oportuni
dad de conseguir muchos más 
puntos. Fue un encuentro de los 
más fáciles que ha disputado el 
equipo segoviano en lo que se 
lleva de liga, en cuya clasifica
ción ocupa la primera plaza co
mo una muestra de su regulari
dad en la competición.

Jesuitinas Valladolid, 36 - 
Miguel Tovar, 60.

Descansó: Francisco de Asís.

Excelente la marcha de los 
dos equipos segovianos en la li
ga. Junto con el equipo 
vallisoletano Aguilas, coman
dan los primeros lugares de la 
clasificación y su actual mo
mento demuestra que van a lu
char por esas posiciones a lo lar
go de toda la liga.

Próxima jornada

C. B. Duero - Miguel Tovar. 
Delicias - Francisco de Asís. 
Aguilas - Hichu.
Hábitat - Armuña.

Liga Autonómica

Juvenil Masculino.

Horizonte Cultural, 65 - Elo- 
súa León, 85.

Colegio Leonés, 95 - Maux 
Tobagán, 41.

Meseta Maristas, 64 - Juven
tud, 61.

Maristas Ford, 88 - Caja Ru
ral, 62.

Juvenil Femenina

Navega Salamanca, 52 - Can- 
timpalos, 51.

Filipenses Falencia, 21 - C. D. 
U. Salamanca, 75.

Deportivo Aranda, 113 - C. B.
Gab León, 15.

Descansó: Jesuitinas Sego
via.

M.C.D. 2022
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77-94 Nueva derrota en casa del 
conjunto del Miguel Tovar

La Universidad de Salamanca fue netamente superior

Tampoco en ésta ocasión, novena jor
nada de liga en el grupo 2S de la segunda 
división masculina, hubo triunfo para el 
Miguel Tovar. El equipo de la Universi
dad salmantina consiguió vencer en la

cancha del conjunto segoviano debido a su 
mayor envergadura y un juego interior mu
cho más positivo. Es la séptima derrota de los 
jugadores segovianos en su nueva etapa en la 
categoría.

JOSE M • MARTIN

Comencemos diciendo que 
no hay nada que oponer a la vic
toria salmantina. El conjunto 
charro demostró ser superior en 
todas las facetas del juego y ello 
fue fiel reflejo de lo que al final 
de los 40 minutos señalaba el 
marcador. La zona 2-3 que situó 
Carlos Herranz al inicio del en
cuentro hubo de cambiarla casi 
de inmediato ante el escaso re
sultado que le daba, ya que el 
lanzamiento exterior del con
junto visitante, bien conducido 
por Alvarez, dejaba al descu
bierto la debilidad de la defensa 
zonal. Tampoco el cambio a in
dividual mejoró el panorama. La 
falta de eficacia en el rebote de 
Chago primero y el madrileño 
Mario Viejo después, hicieron 
que los visitantes se marcharan 
en el marcador con ventajas sus
tanciales. Sacristán, el base del 
equipo local, funcionó bien has

ta que las fuerzas se lo permitie
ron. Cuando se llevó a efecto el 
cambio y hubo de ser Manrique 
quien subiera el balón, la efecti
vidad del equipo de casa bajó en 
porcentajes.

Se mejoró mucho en la segun
da mitad. Tanto que la diferen
cia de doce puntos con los que se 
había llegado al descanso se re
cortó a pasos agigantados, 51
58, minuto 10 y 74-68, minuto 
16. Pero aguantar ese ritmo de 
juego, donde no se puede fallar 
porque es el rival quien va a to
mar la iniciativa, no pudieron 
hacerlo los jugadores de M. To
var y si bien la victoria salman
tina no debe de ser cuestionada, 
sí hay que decir que nunca debió 
ser por la diferencia que al final 
del encuentro señalaba el mar
cador. En esta ocasión el con
junto local tuvo a su favor el 
constante apoyo de los aficiona
dos, que llegaron a las gradas del 
recinto deportivo en mayor nú

mero que en partidos preceden
tes.

Una vez transcurrido el pri
mer tercio de la liga hay que 
hacer balance y señalar que hay 
jugadores que no han rendido 
como de ellos se esperaba. Ahí 
está el caso de Mario Viejo, que

------FICHA TECNICA---------
Cancha: Polldeportlvo “.P.

Delgado". Alrededor de 200 espec
tadores.

Marcador: Miguel Tovar, 77 ■ 
Unlv. Salamanca, 94.1* parte 30-42.

Jugaron: M. Tovar: Josete Sa
cristán 4, Manrique 19, Tardón 7, 
Juanjo 12, Chago Muñoz 6, equipo 
Inicial, Gonzalo Torres 12, Ricardo, 
Mario Viejo y David 17.

Unlv. Salamanca: González 19, 
Cortés 15, Sánchez 6, Alvarez 32, 
Muñoz 3, equipo Inicial, Santlbáñez 
6, J. Luis 4, Arévalo 2, García 7 y 
Alcoba.

Arbitros: Botero e Izquierdo. 
Colegiados extremeños solicita
dos como no locales por el conjun
to salmantino.

Fue superior Universidad de Salamanca.

si bien es cierto que en Torrela- 
vega realizó un excelente en
cuentro, la tónica general es que 
“duerme” demasiado tiempo en 
la zona. Es un pívot del que el 
equipo necesita algo más que lo 
por él dado hasta el momento. 
Por el contrario hay que destacar 
la gran labor de Dávid López. Es 
una pena que no pueda ir a los

desplazamientos largos. Es un 
jugador imprescindible, tanto 
como Manrique, Gonzalo To
rres o Juanjo, por citar algunos. 
Los dos próximos encuentros, 
entre los que se va a jugar el 
derby local, van a ser importan
tes para intentar salir de esa zona 
baja de la tabla donde ahora se 
encuentra el equipo segoviano.

ACUVUE
La primera lente de contacto desechable en el mundo

comodidad
No notará que las lleva 
puestas.
Evitará las operaciones 
habituales de limpieza.

Mejor visión
Estrenará lentes cada
semana.

Mayor salud
Se evitará la acumulación 
de depósitos que 
habitualmente se 
producen con las lentes 
convencionales, así como 
las reacciones alérgicas a 
los productos de limpieza. 
Elevada transmisibilidad 
al oxígeno.

A SU DISPOSICION EN:

Optica Conde Optica Damian
José Zorilla, 67. Fernández Ladreda, 28.

SEGOVIA
Nueva Optica Segoviano
Fernández Ladreda, 11.

Consulte a 
su profesional 
en el cuidado 
de la visión.
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Primera División Merced al buen juego desplegado en la primera mitad

8-6|EI Cuéllar Mariano Rico 
venció al Majadahonda

Se disputó en el pabellón municipal de Cuéllar el partido co
rrespondiente a la novena jornada de la 1* División de la Liga 
Nacional, grupo 2, entre el Cuéllar F.S. y el Majadahonda F.S. 
Partido que no decepcionó a los más de doscientos espectadores 
que lo presenciaron pues siempre se mantuvo llkdfsd en el juego 
el marcador su emoción hasta los últimos minutos.

28-27 Nava Caja Segovia 
derrotó al Aranda Torremilanos

________ _________________ A.S.

Comenzó la primera parte 
con un juego fluido y seguro del 
Cuéllar FS, dominando la can
cha y lanzando fuertes disparos 
desde todas las posiciones sobre 
la portería de los madrileños; 
destacar en este espacio los 
buenos lanzamientos de Josillo. 
Fruto de este dominio y juego 
intenso, fueron los goles de 
Ricardo y Boni, este de falta con 
barrera, que colocaron al equipo 
de casa mediando este período, 
con ventaja de 2 a 0. El Majada- 
honda FS, un conjunto bien 
dotado técnicamente y con ju
gadores que dominan la pelota, 
lanzaba peligrosos contraata
ques sin acierto ante el marco 
muy bien defendido por Masi
lla. En el minuto 14, fue expul
sado del banquillo el entrenador 
local Ruano. Al descanso se lle
gó con un 3 a 2 favorable a los 
locales.

Se inició la segunda parte 
empatando los madrileños en el

4-2 Cotton Club perdió en
Mejorada

En el pabellón municipal de la localidad madrileña de Mejo
rada, se disputó el partido correspondiente a la novena jornada 
de la l.1 División Nacional, grupo 2. Encuentro que terminó con 
la victoria por cuatro tantos a uno a favor de los locales en un 
pabellón con escaso público, escasamente ciento cincuenta per
sonas.

------------------------------------ ---------------- HCHA TECNICA-------
Primera parte de superioridad 

manifiesta del González Sport; 
el equipo local dominó el juego 
y las ocasiones de gol ante Cot
ton Club que no encontró en este 
primer tiempo su ritmo de juego 
ni creó dificultades serias ante 
el marco local.

En el segundo tiempo cambió 
algo el panorama; el equipo 
cuellarano controló mejor la 
pelota y debido a la presión que 
ejerció sobre su rival y a la exce-

------HCHA TECNICA------

CUELLAR FS: Masilla, Melero (3), 
Ricardo (2), Oscar (2), Boni (1), Josi
llo, Chema y Torres.

MAJADAHONDA FS: Javi, Franco 
(2), Gordillo (2), Iglesias (1), Pedro (1), 
Rutschi, David, Danl y Juanky.

Arbitros: De la Losa y Arribas de 
Guadalajara. Discretos.

minuto tres. En los dos siguier. 
tes, reacción de los locales que 
por medio de Melero consiguie
ron dos nuevos tantos, el segun
do desde un ángulo inverosímil 
que fue largamente ovacionado.

Siguió un ligero desconcierto 
del Cuéllar FS ante la presión 
del Majadahonda que consiguió 
empatar a cinco tantos en el 
minuto siete. La segunda mitad 
de este período fue de un juego 
intenso y espectacular de los dos 
equipos buscando la victoria, 
aunque siempre fue el Cuéllar 
por delante en el marcador. Al 
final victoria justa de los locales 
en un bonito partido.

GONZALEZ SPORT: Enrique, Víc
tor (2), Antonio (2), Carlos, Emilio, 
Euseblo, Oscar, Femando, Rubén, 
Rogerio, José María y Alonso.

COTTON CLUB: Chuchi, Víctor 
(1), Fermín (1), Josillo, César, Claul- 
dlo, Chema, Picota Andrés y Rubén.

Arbitros: Dionisio Torres y Jesús 

Mateo de Cuenca. Muy bien.

siva confianza de éste, se hizo 
dueño del partido pero sin mate
rializar su dominio.

Con un extraordinario jue
go de equipo, lleno de imagi
nación y vistosas jugadas, el 
Nava conseguía a partir del 
minuto 12, superar la diferen
cia negativa de dos goles (4-6) 
e imponer su total dominio al
canzando al meridiano del en
cuentro la ventaja de seis goles 
(14-6), que le llevarían a la vic
toria final.

AMARUARRI

Horas antes de comenzar el 
encuentro, jugadores y directi
vos del Nava mantenían una 
reunión para analizar la situa
ción actual que atraviesan y la 
posibilidad de fichar un técnico 
que entrene al equipo. Tema del 
que informaremos más amplia
mente en breve. Reunión que 
ejerció una incidencia positiva 
en la moral de los jugadores na- 
veros, aunque tuvo su efecto al
go retardado, ya que los prime
ros minutos de juego y hasta el 
minuto 12, perdían por dos go
les. Fue a partir de este momento 
cuando se notó el efecto, reac

«I TENIS DE MESA 

Segunda División Nacional

5-0 La Granja superó al 
ATM Caja Segovia

ATM Caja Segovia perdía en su desplazamiento a tierras 
leonesas, a pesar de la buena actuación de Francisco Osuna. Un 
resultado que relega al equipo segoviano al último puesto de la 
clasificación.

A.S.

El equipo leonés dominó de 
forma clara a un conjunto sego
viano, en el que tan solo brillaría 
Francisco Osuna. El jóven juga
dor desplegó sobre la mesa un 
juego agresivo, que no pudo tra
ducirse en un triunfo, y es que al 
CD. ATM continúa sin acompa
ñarle la fortuna en los momentos 
finales.

Los resultados parciales del 
encuentro fueron éstos:

Juan Tapia (Le) vence a Fran
cisco Osuna (Sg) por 21-17 y 
23-21.

cionando de tal forma que dejó 
sorprendidos tanto al equipo 
arandino como a los espectado
res. Con una buena táctica de 
equipo, practicando una hermé
tica defensa, bien protegida 
atrás por las acertadas interven
ciones de Octavio, se rompía la 
jugada rival y aprovechando los 
fallos de éstos salían con rapidez 
al contraataque demostrando 
mucha imaginación y movili
dad. En ataque desbordaron la 
defensa arandina realizando un 
juego de posición, coordinado y 
eficaz por todas las zonas, 
culminando con vistosas juga
das y certeros disparon a puerta. 
Todo ello Ies llevó a una justa 
diferencia de seis goles al meri
diano, que sin duda fueron los 
que les dieron la victoria final.

El tiempo restante resultó 
muy diferente al anterior, ya que 
el Aranda salió más compene
trado y desarrollando un juego 
de más nivel, protagonizando 
más igualdad entre ambos equi
pos, que generaron un encuentro 
más ágil y emocionante, particu-

' Balbino García (Le) vence a 
J.M. Soriano (Sg) por 18-21,21 - 
12 y 21-19.

Jonathan Mateos (Le) vence a 
Javier Gil (Sg) por 21-8 y 21-6.

Juan Tapia (Le) vence a J.M. 
Soriano (Sg) por 21-14 y 21-18

Jonathan Mateos (Le) vence a 
Franciso Osuna (Sg) por 11-21, 
21-19 y 22-20.

Este resultado relega al equi
po segoviano a la última posi
ción del grupo, en el que se per
fila como claro favorito el repre
sentante vallisoletano del Cárni
cas Poniente.

------ HCHA TECNICA------
Alineaciones.—C. P. Nava Caja 

Segovia: Octavio, Enrique, Lulsml 
3, Isaac, Ignacio 5, Carlos 2, David
5, Rodolfo, Tlnín 6, Santl 6 y César

Aranda Torremilanos: Castañe
do, Pérez 1, Porteta 1, Barragán 1, 
Rulz 11, Vargas 5, Navajas 3, Jesús 
3, Peña 1, Balastegul 1, Remacha y 
Tomás.

Arbitraje: A cargo de los 
colegiados salmantinos, Miguel A. 
Benltez y Fernando Dávita. En li
neas generales bien, atentos a la 
Jugada y siguiendo el Juego muy de 
cerca. Dejaron Jugar y cortaron con 
acierto toda actuación no regla
mentarla. El buen comportamiento 
deportivo de los Jugadores contri
buyó a ejercer con acierto su labor. 

larmente en los cinco últimos 
minutos donde la diferencia en 
el marcador se redujo conside
rablemente ante el incesante 
acoso visitante. No obstante los 
locales continuaron dominando 
la situación con dos o tres goles 
arriba, aunque algunos fallos en 
los tensos minutos finales, les 
ocasionaron ganar por la míni
ma diferencia de up gol.

Aparece 
colgada una 
campeona de 
España

León (leal).— La ciclista leo
nesa Consuelo Alvarez García, 
“Cheli”, de 26 años de edad y 
campeona de España de Fondo 
en Carretera en 1989 y de 
“mountain bike”en 1990, apare
ció ayer colgada de una cuerda 
en el hueco de la escalera de su 
casa, en la localidad leonesa de 
Bembibre.

La ciclista sufrió una rotura 
de clavícula y luego dos graves 
caídas, que la mantuvieron apar
tada varios meses de la com
petición y el entrenamiento, cir
cunstancia que motivó su salida 
del Plan ADO (Ayuda a 
Deportistas Olímpicos).

Nuevo

OFICINA EQUIPADA: 
FAX, TELEFONO, CONTESTADOR...

SE VENDE POR 175.000 PIAS.*
Donde usted quiera. En sólo 0,3 m2. Y por 175.000 pesetas. Canon 

le ofrece un sistema revolucionario que satisface todas las necesidades 
de una oficina moderna, el nuevo Canonfax 170.

Tres máquinas en una: Teléfono homologado con memorias y discriminador 
de llamadas; Contestador Automático con control remoto y buscapersonas; y 
en la sección Fax-Copiadora, el sistema de proceso de imágenes de alta

calidad UHQ que transmite y copia documentos con una gama 
de hasta 64 tonos de grises. Nuevo Canonfax 170. la única 
manera de bajar_______  
de oficina subiendo su Canon 
productividad.
' IVA aparte

COPIADORAS DE SEGOVIA Madrona, 3 Telf. 911-42 56 47
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Los nuevos hombres-pájaro practican un deporte de “nueva generación”

Parapente: salto a una nueva dimensión
Se les puede ver en las montañas con sus alas extendidas al 

borde de la pendiente, en espera de vientos favorables. De 
pronto, el cielo se adoma con una explosión multicolor. Son los 
nuevos hombres-pájaro, señores del aire, con el mundo a sus

pies.

El parapente es, sin duda, uno 
de esos deportes de nueva gene
ración que rápidamente se han 
implantado en España. Respon
de a las nuevas actitudes que la 
sociedad está adoptando. Permi
te el contacto con la naturaleza, 
proporciona una sensación de li
bertad y hace realidad el eterno 
sueño de Icaro, aunque ninguno 
de sus adeptos desearía acabar 
como el personaje mitológico.

El parapente tiene en común 
con los otros deportes aéreos el 
medio atéreo en el que se practi
ca y está considerado como la 
modalidad idónea para introdu
cirse en las prácticas aeronaúti- 
cas.

El profano podría pensar que 
se trata de una actividad seme
jante al paracaidismo deportivo, 
pero el parapente (paracaidismo 
en pendiente o ladera) tiene 
características propias que lo di
ferencian de su predecesor.

En primer lugar, las alas que 
se utilizan son distintas. Su prác
tica es mucho más relajante, y 
frente a la duración limitada del 
vuelo en paracaidismo, según la 
altura desde la que se realice el 
salto, el parapente ofrece la po
sibilidad de permanecer varias 
horas suspendido en el aire.

No sólo se trata de descender 
una montaña; es posible ascen
der con térmicas y mantener en 
vuelo, ayudado por las corrien
tes de aire. Además, ofrece la 
ventaja de no necesitar para su 
práctica de un avión, medio muy 
caro y escaso.

Los franceses fueron los pio
neros en este deporte, que se em - 
pezó a desarroÚar ampliamente 
a principios de los años ochenta. 
En España se comenzó a practi
car hace siete años, pero el ver
dadero auge, con la creación de 
escuelas, se inició hace tres 
años. Desde ese momento se ha 
producido una gran expansióny 
una gran afluencia de nuevos 
alumnos. Los primeros que se 
interesaron por el parapente fue
ron los montañeros y paracaidis
tas, lógicamente por su vincula
ción previa a dos de los elemen
tos indispensables: la montaña y 
el vuelo con alas no rígidas.

HASTA LOS 60 AÑOS

Actualmente practican el pa
rapente en España todo tipo de 
personas. Y es que este deporte 
no requiere unas condiciones fí
sicas excepcionales, no discri
mina sexos y, además, se puede 
practicar desde una edad muy 
temprana hasta más de sesenta 
años. La única limitación que 
existe para un persona de consti
tución normal es la del peso, que 
debe ser superior a los 40 kilo
gramos. Para practicarlo antes 
de los 18 años es necesaria la 
correspondiente autorización de 
los padres.

El que el parapente sea la for
ma más indicada para iniciarse 
en los deportes aéreos no signi
fica que sea su hermano menor. 
El parapente tiene atractivos su
ficientes para que sus practican
tes no necesiten pasar a otra mo-

dalidad. A esto hay que añadir la 
ventaja de que se ejercita a una 
velocidad muy lenta, por lo que 
es posible rectificar errores que 
en otras disciplinas serían fata
les. Pero en este sentido no hay 
que olvidar, de todas maneras, 
que el parapente es un deporte 
de riesgo.

La historia de esta modalidad 
de vuelo libre es breve, pero el 
desarrollo ha sido vertiginoso. 
Dos franceses, Jean Claude Be- 
temps y Gerard Bossou, en 
1978, se decidieron a despegar 
con un paracaída corriendo por 
la pendiente de una montaña al 
igual que se hace con las alas 
delta. A raiz de esto, los equipos 
de paracaidismo comenzaron a 

Momento de iniciar la ascensión.

utilizar este nuevo sistema para 
ensayar precisión sin la necesi
dad de realizar los saltos desde 
un avión.

A partir de este momento se 
inició una rápida evolución de 
las técnicas de vuelo y, sobre 
todo, de las alas, que se mantie
ne en la actualidad. Como ejem
plo se puede citar que los prime
ros vuelos que se realizaron 
desde una altura de mil metros 
aproximadamente tuvieron una 
duración de cinco minutos, 
mientras que en la actualidad, 
desde esa altura, se logra perma
necer suspendido en el aire du
rante horas.

Si el primer intento humano 
del paracaidismo de pendiente 
se realizó en 1978, los antece
dentes de esta forma de vuelo se 
remontan a las investigaciones 
realizadas por la NASA en 

1965. En aquel tiempo, los téc
nicos de la Agencia Norteameri
cana buscaban un sistema de re
cuperación de naves espaciales 
que dio como resultado un para
caídas muy especial con un ala 
compuesta por varias casillas de 
tela por las que pasaba el aire.

De los estudios efectuados 
surgieron los perfiles de alas no 
rígidas, que posteriormente han 
sido desarrollodos y perfeccio
nados por los fabricantes de pa- 
rapentes.

Para aprender, el primer re
quisito es tener la decisión de 
volar, al margen de las modas y 
la aventura. En cualquiera de las 
escuelas que existen se puede 
realizar el cursillo de aprendiza
je. Este consta de clases teóricas 
y prácticas e incluye la utiliza
ción del material necesario y los 
remontes en la zona de saltos. La 
enseñanza comienza en un aula 
donde se imparte la teoría y, so

bre todo, se trabaja en la menta- 
lización del alumno para las 
prácticas que realizará en los 
días siguientes.

Una vez en el campo, tras la 
familiarización y conocimiento 
del material, comienzan las cla
ses con el izado del parapente, 
quizá una de las fases más duras 
del aprendizaje. A continuación 
se trabaja en una ladera con un 
desnivel no muy fuerte (aproxi
madamente 100 metros) donde 
el alumno aprende a despegar, 
manejar los mandos y a aterri
zar. En esta zona deberá realizar 
a la perfección un mínimo de 
cx:ho saltos.

LA SOLEDAD DEL PILOTO

Una vez conseguido todo lo 
anterior, el siguiente paso es 
afrontar vuelos realizados desde 

desniveles superiores bajo la su
pervisión de los monitores. Du
rante los saltos, el alumno recibe 
instrucciones constantemente a 
través de una radio que lleva 
consigo, y desde el punto de des
pegue y de aterrizaje, mediante 
un megáfono y señales visuales. 
De este modo se amortigua la 
soledad que se puede sentir en 
los primeros saltos y, ante todo, 
se dan indicaciones para subsa
nar los posibles errrores que se 
puedan cometer. Tras efectuar 
los saltos reglamentarios, en los 
que han demostrado las aptitu
des, el alumno obtiene el título 
de piloto “B”.

El aprendizaje no termina 
aquí, ya que el nuevo piloto de
berá seguir unos cursos de per
feccionamiento, donde adquiri
rá la experiencia necesaria para 
volar en diferentes condiciones 
y con distintos tipos de alas. En 
definitiva, lo que realizará son 

horas de vuelo, donde aprenderá 
a hacer ladera, ascensiones tér
micas, y a permanecer en el aire 
durante más tiempo; es decir, no 
se limitará a despegar, descen
der y aterrizar, que es lo que se 
hace en el cursillo de iniciación. 
Hay que tener en cuenta que el 
aprendizaje se realiza en condi
ciones óptimas y hay que acos
tumbrar al alumno a una disci
plina de progresión para que no 
se encuentre en situaciones lími
tes. Estas clases son impartidas 
por .las escuelas, que ofrecen 
además la posibilidad de alqui
lar el material, por lo que no es 
necesaria la compra de un para
pente desde el primer momento. 
Es más lo recomendable es prac
ticar con distintos modelos hasta 
tomar la decisión de adquirir el 
más adecuado.

El parapente se caracteriza

por no tener ningún alemento rí
gido. El ala desplegada tiene una 
superficie superior a los 20 me
tros cuadrados, en función del 
peso del piloto que la utilice. 
Está compuesta por una serie de 
“cajones” de tela que la recorren 
de delante a atrás. La parte de
lantera de estos “cajones” está 
abierta para que el aire penetre e 
hinche la vela. Esta zona se de
nomina “borde de ataque”. La 
parte trasera tiene una termina
ción afilada y se conoce como 
“borde de salida”. Entre los 
“cajones” existen unas aberturas 
que se conocen con el nombre 
de “intercajones", que comuni
can la presión y evitan que algún 
“cajón” se pueda cerrar durante 
el vuelo. Por último, existen 
unas membranas de separación, 
paralelas a los “intercajones”, 
que sirven para mantener el ala 
uniforme durante el vuelo.

De cada uno de los “cajones” 
parten cuerdas o “líneas" que 
acaban agrupándose en cuatro 
cintas, llamadas “elevadores”, 
en las que se sujeta el arnés o la 
silla donde va sujeto el piloto. 
Los elevadores traseros dispo
nen de unas cuerdas conectadas 
al borde de salida de ala, que 
sirven de mandos para controlar 
y dirigir el parapente. Los man
dos se emplean como timones 
de profundidad, alerones de di
rección y como aerofrenos de 
aterrizaje.

Los materiales utilizados en 
la fabricación de los parapentes 
son fibras artificiales, similares 
al nailon, que se someten a un 
tratamiento con resinas hasta 
conseguir que la porosidad sea 
cero. Esto permite que una vez 
inflada el ala no existan pérdidas 
de aire. Los precios de los para
pentes oscilan entre las ciento 
ochenta mil y las cuatrocientas 
mil pesetas.

La ropa adecuada para practi
car este deporte debe ser ligera y 
resistente; es decir, que proteja 
al piloto de rozaduras, pero sin 
renunciar a la comodidad. Es 
indispensable la utlización de un 
casco protector. En cuanto al 
calzado, debe proteger los pies y 
tobillos, por lo que lo adecuado 
es utilizar botas especiales, que 
son muy semejantes a las que se 
utilizan en las marchas.

PRECISION EN EL 
ATERRIZAJE

Las competiciones de este de
porte se centran en diversas 
pruebas, que básicamente se 
pueden clasificar como perma
nencia, precisión y recorridos 
con balizas. La más común es la 
prueba de balizas. Partiendo de 
un punto desde el que deben 
despegar todos los participantes 
en un periodo de tiempo preesta
blecido, los pilotos tiene que so
brevolar unas balizas marcadas 
por la organización. Estos luga
res, que se pueden encontrar a 
varios kilómetros de distancia, 
están situados a diferentes altu
ras, por lo que los participantes 
tienen que exhibir sus conoci
mientos de vuelo. Cada baliza, 
según la dificultad, tiene una 
puntuación. Tras la realización 
del recorrido los pilotos tienen 
que aterrizar en un punto deter
minado (punto de toma). De no 
ser así, la prueba no tiene vali
dez.
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El poderoso Toyota 4Runner 
para carretera y todo terreno

Una vez más, tierras 
segovianas han servido 
de escenario para la pre
sentación de un nuevo 
vehículo; esta vez ha sido 
Nipauto, concesionario 
de Toyota, el que ha elegi
do nuestra provincia 
para mostrar aquí a los 
medios informativos su 
llamativo y excelente úl
timo producto llegado a 
nosotros, el Toyota 
4Runner.

P. MARTIN CANTALEJO

Su aspecto es de máquina 
potente y arrolladora. Los inge
nieros de Toyota han buscado 
un combinado entre el clásico 
todo-terreno y el turismo nor
mal, logrando un producto que, 
con sus especiales característi
cas, puede ser utilizado para 
caminar por todo tipo de terre
nos, a la vez que para desarrollar 
una buena velocidad, de hasta 
165 kms. a la hora, por carrete
ras normales. Un vehículo que 
se distingue por las formas re
dondas, tanto exterior como in
teriormente, y por su aspecto de 
poderío. Tiene la altura sufi
ciente para poder salir airoso de 
terrenos quebrados y muy irre
gulares, y su potencia “lucha” 
con éxito contra los elementos 
atmosféricos, como la nieve. Ni 
elegido a propósito el día: Había 
nevado y Navacerrada ofrecía 
un par de cuartas del banco me
teoro. Dura prueba, pero el 
Toyota 4Runner la salvó con 
excelente nota. Se agarraba bien 
a la nieve, y la tracción a las 
cuatro ruedas permitió una subi
da y un descenso seguros, a 
pesar de las lógicas dificultades. 
Luego, por terrenos inmediatos 
al castillo de Castilnovo, las 
pruebas de cam po sirvieron para 
refrendarla buena nota a este 
nuevo producto. Sesenta kiló
metros por caminos de pinares, 
por prados con fuertes rodadas, 
subidas y descensos en zonas 
pedregosas... total, un “escena
rio” con todo tipo de ingredien
tes para comprobar la respuesta 
del vehículo.

La motorización 
deMRunner

El Toyota 4Runner lleva un 
motor tipo 3VZ-E, de seis cilin

dros en V, en convertidor catalí
tico de 3 vías. Motor de 3 litros, 
con fuerte fuerza impulsora que 
le permite acelerar de 0 a 100 
km/h. en 15,3 segundos. La di
rección asistida facilita enorme
mente el manejo, y figura de 
serie en todos los modelos. Lle

va transmisión manual de cinco 
velocidades con reductora de 
dos velocidades. El diferencial 
trasero de deslizamiento limita
do asegura una excelente trac
ción y cuando se presenta una 
situación extrema, se puede 
pasar a la transmisión 4WD 
accionando una palanca, sin que 
sea preciso detener la marcha. 
El sistema de frenado es el ade
cuado para un vehículo de esta 
categoría y potencia.

Comodidad 
en el interior

El habitáculo del Toyota 
4Runner es totalmente apto. 
Amplio, cómodo, incluso sus 
asientos posteriores resultan 
muy austeros en marcha por un 
terreno accidentado; son abati- 
bles independientemente, con 
lo que facilitan la ampliación 
del maletero. El espacio interior 
es considerable y lleva una bue
na calefacción; es independien
te la dirigida a los asientos pos
teriores, regulable desde los 
mismos. También tiene aire 
acondicionado, equipo musical, 
luneta trasera y tedio acciona- 
bles eléctricamente, elevalunas 
eléctrico... La consola es muy 
completa y está bien iluminada 
para la conducción nocturna. Su 
equipamiento de relojes es muy 
útil y está bien dispuesto para 
que el conductor pueda consul
tarles cómodamente.

El consumo del 4Runner en 
carretera normal se calcula en 
11,1 litros de gasolina por 100 

kilómetros a 90 por hora; en 
campo, ese consumo puede 
subir, lógicamente, a los 20 li
tros. No se pudo facilitar de 
momento el consumo en ciudad.

La cilindrada de este Toyota 
es de 2.959 c.c., con 6 cilindros 
en V, como he dicho, y dos vál

vulas por cilindro. El volante, 
regulable en altura. Largo, 
4,470 mm.; ancho, 1,690; alto, 
1.755. Altura mínima al suelo, 
210 mm.

El precio, incluido IVA, as
ciende a 4.400.000 pts. Luego, 
están opciones como pintura 
metalizada, spoiler trasero, ca
pota FRP TOP...

Mercedes Benz 0 404, elegido 
"Autocar del año"

El autocar Mercedes-Benz 0 
404 ha sido elegido “Autocar 
del año 1992” por periodistas 
de doce países europeos. Con 67 
de los 84 votos del jurado, éste 
reconoció los adelantos del au
tocar con respecto a la seguridad 
activa y pasiva, el excelente 
comportamiento del vehículo, 
el confort para los pasajeros y su 
consideración hacia el medio 
ambiente tanto en la producción 
y en servicio como por su reci- 
clabilidad.

La familia de autocares 0 404 
está siendo introducida en el 
mercado actualmente. Con su 
diseño y su sinnúmero de inno
vaciones técnicas se ha empren
dido un nuevo camino en la 
construcción de autocares. La 
estructura de la carrocería está 
calculada por ordenador y las 
piezas en técnica de embutición 
están conformadas de forma tan 
exacta que garantizan una ele
vada rigidez y solidez en caso de

Coche del año 1992
___________________________P.M.C.

Somos cerca de 130 los periodistas participantes en la 
votación del “Coche del Año 1992”, que organiza la Aso
ciación Nacional de la Prensa del Motor, por “herencia” 
traspasada del diario “ABC”, que durante varios años 
llevó adelante esta iniciativa. El periódico, al constituirse 
la ANPM, juzgó llegado el momento de “cederle los 
trastos”.

Pero el diario madrileño no se ha desvinculado del 
tema. Sabe que le ha puesto en manos responsables, pero 
continúa siendo protagonista y alentador, porque en la 
Casa de ABC se celebra, cada año, la entrega de premios, 
con la presencia del ministro de Industria y del alcalde de 
Madrid.

Este año, las votaciones de los asociados de la ANPM es
tarán, el próximo día 9, reunidas para proceder al opor
tuno escrutinio, y posiblemente a últimos de año o prime
ros días de enero, se haga efectiva la entrega del premio, 
con la solemnidad que suele darse a este acto, tanto en la 
Casa de ABC como en la fiesta que sigue a la ceremonia de 
entrega.

Los vehículos que figuran como “aspirantes” en esta 
edición del premio al “Coche del Año” son nada menos 
que veinte, todos ellos presentados a los informadores a lo 
largo del año en curso. Entre éstos se decidirá la votación. 
Los votantes tenemos tres opciones en emisión de papele
tas por escrito. Luego, el escrutinio dará el nombre de la 
marca y modelo triunfadores.

Los vehículos que entran en votación son los siguientes: 
Audi 80/100, Bentley Continental R, BMW Serie 3, Ci
troen ZX, Daihatsu Applause, Honda Civic, Honda Le- 
gend, Honda NSX, Lotus Ela SE, Mazda MX-3, Mercedes 
Serie S, Mitsubishi Montero (IT), Nissan Sunny/100 NX, 
Opel Astra, Opel Frontera, Peugeot 106, Seat Toledo, 
Toyota Camry, Volkswagen Golf, Volvo 850 GLT.

EN RUTA

JOSE RUIZ MATA, 
PRESIDENTE 

DE GANVAM, REELEGIDO 
VOCAL DEL COMITE 

EJECUTIVO DE IOMTR

Se ha celebrado en Canberra 
(Australia) el 40 congreso de 
IOMTR, (Organización Inter
nacional del Comercio y la 
Reparación de Automóviles), 
que giró en tomo al tema “Au
tomóvil y Medio Ambiente” 
motivo principal de las numero
sas ponencias expuestas. Para
lelamente a la celebración de las 
sesiones oficiales, tuvo lugar 
una reunión del comité ejecuti
vo de IOMTR. En ella, el presi
dente de GANVAM, José Ruiz

vuelco.
El principal factor que deter

mina su excelente comporta
miento es el eje delantero de 
nuevo desarrollo, con suspen
sión independiente de las rue
das, que garantiza una buena 
adherencia a la calzada, y la 
configuración elastocinemática

Mata, fue reelegido vocal del 
citado comité.

CARL H. HAHN, 
PRESIDENTE DEL GRUPO 
VOLKSWAGEN “HOMBRE 

DELAÑO” EURAUTO

Cari H. Hahn, presidente del 
Grupo Volkswagen, ha sido 
elegido “Hombre del año Eu- 
rauto”, grupo formado por siete 
publicaciones europeas: Action 
Auto (Francia), Auto Zeitung 
(Alemania), Car United (Gran 
Bretaña), Gente Motori (Italia), 
Motor 16 (España), Turbo (Por
tugal) y Vi Bilagare (Suecia), 
las cuales representan a varios 
millones de lectores en Europa.

de los brazos que sólo tolera los 
comportamientos direccionales 
propios previamente definidos. 
Adicionalmente el 0 404 dispo
ne de una servodirección com
pletamente nueva que garantiza 
una cómoda manejabilidad en 
trayectos con muchas curvas y 
también al maniobrar.
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MODE DE OTONO
Este otoño condúcete a la 

moda con la potencia, el diseño 

y la economía de la serie 

especial UNO MODE. En dos 

versiones: gasolina o diesel. Y 

con un precio increíble: Uno 

Mode 45 3P motor Pire por 

971.000 pts. y Uno Mode Diesel

1.7 S 5 puertas por 1.318.000 

pts. Además el Uno Mode 

Diesel tiene un equipamiento 

que hace furor: elevalunas

eléctricos, espejo exterior 

derecho, asiento posterior 

partido, faros halógenos. No 

se puede pedir más. Acércate 

a tu Concesionario Fiat que 

ahora la moda es el Uno Mode.

UNO 45 971.000 PTS. UNO DIESEL 5P S 1.318.000 PTS. QDBB
FIAT PLUS SERVICE I .V.A., transporte y descuento promocional incluidos.

M.C.D. 2022
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> CALENDARIO
PARA MAÑANA
Miércoles 4 de diciembre.
Van 338 días; faltan 27.
Sol: De 8,21 a 17,48 horas.
> SANTORAL
Santos: Juan Damasceno, Bárbara, Emérita 
y Tecla.
> FARMACIA DE GUARDIA 
Segovia: García Carretero. Cervantes, 27. 
Cantalejo: Rosario Real Enrfquez-M* Rosa 
Salcedo Madero.
> CINE
SALA MIRO.-Hoy, 7,30 y 10,30:'El Cadi
llac rosa*. Ultimo día.
SALA ZULOAGA.— 7,45 y 10,45: ‘Alice*.

2 25 28 34
42 Com. 30

Rein. 8 48
Lunes, 2

6 14 17 18 35 47 Com. 25
Rain. 8

Domingo, 1

10 11 14 21 47 48 Com.1
Rain. 8

Miércoles, 27

3 4 11 13 24 45 Com. 30
Rain. 6

PRIMITIVA V I
Jueves, 28

1 4 9 29 40 47 Com.11
Rain. 3

Sábado, 30

6 9 19 23 37 44 Com. 27
Rain. 3

ONCE ▼
Lunes, 2

50.278
Viernes, 29

81.702
Serle 173

Miércoles, 27

29.075

Jueves, 28

95.378

Martes, 26

70.968

Autobuses Segovia* 
Sangarcía-Hoyueíos

SEGOVIA-SANGARCIA- 
HOYUELOS

Lunes a viernes.................... 8,30 

14,00
18,35

Sábados.................................. 14,00

HOYUELOS-SANGARCIA- 
SEGOVIA

Lunes a viernes.................... 6,45

16,45
Sábados.................................. 7,45

MAÑANA HABRA NIEBLAS MATINALES 
Y CIELO POCO NUBOSO EN GENERAL

PROVINCIAS TEM.MAX. TEM. MIN. P.UM2

Valladolid............ 9,4 3,4 0,2
León..................... 12,6 0,8
Zamora................. 11,0 4,4 0,3
Salamanca........... 8,4 3,0
Falencia................ 8,5 3,0

0,1Burgos.................. 7,4 3,2
Soria..................... 8,2 4,0 0,2
Segovia................. 7,5 3,0
Avila..................... 6,8 2,4 0,1

Lluvia Muy nuboso Algo nuboso G-anlzo Chubascos Despeado Tormenta Nieblas Nieve

Hoy, intervalos nubosos con riesgo de algún chubasco 
sobre todo en el sur y este de la región; parcialmente nuboso 
en el resto; algunos bancos de niebla por la mañana; tempe
raturas sin cambios, con máximas variando entre 8 y 13 
grados y mínimas entre 1 y 5 grados; vientos flojos variables.

Mañana habrá bancos de nieblas matinales; cielos poco 
nubosos en general; temperaturas sin cambios; vientos de 
flojos a moderados de componente sur.

EN EL TORREON DE 
LOZOYA

(Obra cultural de Caja 
Segovia)

Regla Alonso Miura, dibujos. 
Exposición de las IV Jomadas 
sobre el Paisaje. Hasta el 8 de 
diciembre.
EN EL CENTRO “VIRGEN DE 
LA SALUD” DE TUREGANO

Arquitectura académica: di
bujos, acuarelas, pasteles, pro
yectos, aerogramas y maquetas.

ANTIGUAS ALUMNAS DEL 
COLEGIO JESUmNAS

Las antiguas alumnas del Co
legio Hijas de Jesús celebrarán 
mañana, miércoles, día 4, su 
fiesta anual. A las 18 horas ha
brá eucaristía, seguidamente 
conferencia y, por último, me
rienda.

TARJETAS UNICEF

Unicef-Segovia abrirá en los 
próximos días dos casetas para 
la venta al público de las conoci
das tarjetas navideñas de esta 
organización. Una de las casetas 
se instalará, como otros años, en 
la avenida Fernández Ladreda, 
otra, por vez primera, en la Plaza 
Mayor.

SOLICITUD DE AYUDA 
FAMILIAR

Dirección Provincial del 
Ministerio de Educación y 
Ciencia.- Se comúnica a todo el 
personal activo y al de clases 
pasivas que desde el 1 al 15 de 
diciembre estará abierto el pla
zo para solicitar la Ayuda Fami
liar. Los impresos se presenta
rán en el Registro de la Direc
ción Provincial a excepción de 
las personas que prestan servi
cio en los centros de Enseñanza 
Media que lo harán en la secre
taría de sus respectivos centros.

Asimismo, la concesión de 
las solicitudes presentadas que
dará sujeta a lo que determine la 
aprobación futura de la Ley de 
Presupuestos Generales del Es
tado para el año 1992.

CONFBREMCIAS Y

“PROBLEMATICA 
ACTUAL

EN ENFERMERIA”

Colegio Oficial de Ayudantes 
Técnicos Sanitarios y Diploma
dos en Enfermería de Segovia.- 
El próximo día 4 de diciembre 
de 1991, miércoles, a las 18,00 
horas, en la sede del Colegio, 
tendrá lugar una mesa redonda 
sobre “Problemática actual en 
Enfermería”. En la misma in
tervendrán: Manuel Frutos 
Martín, director de Enfermería 
del Hospital San Telmo (Falen
cia). Tema “Formación en En
fermería”.

Rafael Lletget Aguilar, direc
tor de Enfermería de la Funda
ción Jiménez Díaz, “Informe 
Abril. Repercusiones en Enfer
mería”.

Pinar Calvo de Lucas, subdi
rectora de Enfermería del Com
plejo Hospitalario, “Gestión de 
Enfermería en el Complejo 
Hospitalario”.

Ana M.1 de Pablos Heredero, 
directora de Enfermería de 
Atención Primaria de Segovia, 
“Gestión de Enfermería en los 
Centros de Salud”.

SALUD1

DIRECCION 
PROVINCIAL 
DE SEGOVIA

La adjud icación de pla
zas en el mes de noviem
bre 1991 por CONCURSO 
DE MERITOS—Personal 
Sanitario No Facultativo 
de las II.SS. de la Seguri
dad Social—, se encuen
tra expuesta en el Tablón 
de Anuncios de esta Di
rección Provincial y en los 
de las Instituciones Sani
tarias.

EL DIRECTOR PROVIN

CIAL.— Fdo.: Juan Feo. 
Rodríguez González.

ANUNCIO

w

¿Publicidad eficaz?

en EL ADELANTADO

UELAIITMO DE SEGOVIÍ
DECIA HACE 50 AÑOS

PENAS DE MUERTE PARA TRES MIEMBROS DE UN 
COMITE ROJO

Barcelona.—Pena de muerte ha pedido el Ministerio fiscal 
para los miembros del Comité Rojo de Ripollet, Francisco 
Fiera Gil, José Pallo Ros y Juan Fernández Marios, todos ellos 
de pésimos antecedentes. Cometieron toda clase de desmanes 
y participaron en detenciones, saqueos y asesinatos.

Para Antonio Ginés, que fue comisario político de un bata
llón de Automovilismo, se solicitó la pena de reclusión perpe
tua, así como también para el destacado anarquista Miguel 
Martínez Corcullo.

Veinte años de reclusión fueron pedidos para Ramón René 
Margarit, elemento de las Juventudes Libertarias y patrullero 
de Hospitalet, al que se le acusa de haber cometido varios 
asesinatos. Por último, el fiscal solicitó la pena de veintitrés 
años, cuatro meses y un día de reclusión para Enrique Linares, 
también patrullero y autor de varias fechorías.

Salida Llegada
de Segovia a Madrid

8

6,00 De lunes a viernes..... 7,15
7,00 De lunes a viernes..... 8,15

8,00 Diaria............................... 9,15
9,30 Diaria................................11,00

10,30 Laborables.....................12,15
11,30 Diaria................................12,45
12,30 Laborables..................... 13,45
13,30 Diaria................................ 14,45
14,30 De lunes a viernes...... 16,00

15,15 Diaria................................ 16,30
16,15 Diaria................................ 18,00
18,00 Diaria................................ 19,15
19,00 Diaria................................ 20,30
20,00 Diaria................................ 21,45
21,30 1/6,30/9 laborables

1/10-31/5 sábados....... 22,45
22,00 Domingos y festivos....23,15

Sellda Llegada
de Madrid a Segovia

6,30 De lunes a viernes..... 7,45
7,30 De lunes a viernes..... 8,45
8,30 Diaria................................ 10,15

10,00 Diaria................................ 11,15
11,00 Diaria................................ 12,45
12,00 Diaria................................ 13,15
13,00 Laborables..................... 14,15
14,00 Laborables..................... 15,15
15,00 Diaria................................ 16,45
17,00 Diaria................................ 18,30
18,00 Diaria................................ 19,15
19,30 Laborables..................... 21,15
20,00 Domingos y festivos....21,15
21,00 Diaria................................ 22,15
22,15 Diaria................................ 23,45

SEGOVIA-AVILA

De Lunes a viernes: 7,00,9,30, 

13,30,17,30,19,30.

AVILA - SEGOVIA

De Lunes a viernes: 6,45,9,30, 
12,00,16,15,18,30.

Sábados, domingos y festivos: 

12,00.

SEGOVIA-BARCELONA

Diario........................................ 13,00
Viernes (combinado)........... 17,30

BARCELONA-SEGOVIA

Diario........................................ 9,00

SEGOVIA-ARANDA

De lunes a sábado............... 13,00
17,30

Domingos y festivos............. 13,00

ARANDA-SEGOVIA

Lunes a viernes.................... 7,00
17,30

Sábados.................................... 8,00
17,30

Domingos y festivos............. 17,30
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Anuncios en

EL ADELASTMO
San Agustín, 3 

Teléfono 437261

TARIFA OFICIAL 
INSERCIONES 

DE 9 A 14 HORAS

> OFERTAS EMPLEO
* > COMERCIALES 

INMOBILIARIAS

Representa en Madrid

ACCION 5
Teléfono 91-5339700

PERDIDAS V

PULSERA de anilla» y piedras 
verdes. Noche sábado, bares 
Escuderos. Teléfono 430130.

CABAC, S.A. Se alquila piso cén
trico, c/San Francisco, 23. Teléfo

no 442320.

ALQUILO nave, a estrenar, 250 
m1, en La Lastrllla. Teléfono 

423238.

ALQUILO o vendo piso dúplex en 
Vía Roma, amueblado. Teléfono 

431340.

NAVE en Segovla tiempo Indefi
nido. Teléfono 422719.

LOCAL de 175 metros cuadra
dos, calle Santo Tomás. Informa
ción: Telf. 425802.

ALQUILO local de 90 m2, bien si
tuado. Teléfono 433943.

SE ALQUILA piso céntrico 3 dor
mitorios. Teléfono 430661.

ALQUILO piso zona Albuera. Te
léfono 91/7475794.

TRASPASOS V

VALLADOLID centro negocio 
confección y tejidos, renta anti
gua. Teléfono 432643 (7 Urde).

SE TRASPASA bar, céntrico, por 
no poderlo atender. Teléfono

434738.

SE OFRECE conductor C1, C2 y 
D. Teléfono 440829.

SE NECESITA cocinero y ayu
dante, hamburguesería Giorgio. 

Gobernador Fdez. Jiménez, 14.

SE NECESITA cocinero y cama
rero. Teléfono 420012.

SE NECESITA dependiente y 
aprendiz, de mostrador. Mesón 
Los Gascones. Teléfono 424396.

NECESITO aprendiz de 16 años 
para bar. Teléfono 434807 (de 2 a 
5).

SE NECESITA aprendiz de 16 
años, para pescadería, horario 8 a 

3. Teléfono 436373.

SE NECESITA antenista con ex
periencia. Teléfono 428470.

SE NECESITA señora o señoriU 
para cocina. Las 3 BBB, Segovla.

SE NECESITA chico, domingos 
libres. Teléfono: 430664.

SE NECESITA dependlenU de 17 
a 19 años. Teléfono 424751.

SE NECESITA camarero, sabien
do oficio, horario continuado. 
Blngo Sociedad Gimnástica Se- 
govlana. Teléfonos 427169
426749.

SE NECESITA empleada de ho
gar de 9 a 5. Teléfono 431286.

SE NECESITA personal para re
partir con carnet 1 .•. 431252.

VEHICULOS ▼

VEHICULOS Importación. Motor 
Caatllla-Auplsa. 20 años expe
riencia. Segovla-Madrld-Alema- 
nla. José Zorrilla, 109. Teléfono 
422032.

IVECO camiones usados, carnet 
2.e, semlnuevos, varias marcas, 
todos en chasis-cabina. Carretera 
San Rafael, n.6 92.

SE VENDE Ford Sierra 2.0 S, 4 
puertas, todos extras, Impecable, 
de 4 años. 431250.

, s v/'Antww ▼ s

ELECTRICIDAD RUIZ. Máquinas 
de coser Singer. Juan Bravo, 3. 
Teléfono 430397.

| GANADOS ▼

VENDO 50 ovejas emparejadas, 
nuevas. Teléfono 596076.

VENTAS V
BASCULAS ensacadoras de ce
reales, abonos, granulos y gana
deras, plantas para hacer el ben- 
dis del abono. Luremo. Polígono 
Villalonquejar. C/ Valle del Mena. 
Teléfono 209370 BURGOS.

VENDO solar, 450 m2, en Segovla. 
Teléfono 443577.

RODAMIENTOS FERBER. Sumí- • 
nistros industriales. Comprenso
res ABC. Teléfono 426645.

VIVIENDA dúplex en calle José 
Zorrilla, salón, cinco dormitorios, 
tres baños y cocina, garaje. Ra
zón: Teléfono 425802.

SE VENDE piso con plaza de 
garaje a estrenar en Edificio Cas
tilla, por Vía Roma. 91/5443681, 
de 19 a 20 horas.

EN LA GRANJA se venden pisos 
y áticos. Abstenerse InUrmedia- 
rios. Teléfono 470721.

CERCADOS Reques, cercados 
de fincas, materiales para cerra
mientos. Teléfono 485176. Fuen- 

temilanos.

VENDOcasa en San Marcos. Nue
vo. 60 m2. 2 plantas. Jardín. Mag
níficas vistas. 11.000.000. Teléfo
no 433001.

¡NMOBILIARiAS Y»

TOVAR: Vende chalets urbaniza
ción “El Mirador’. Se pueden ver. 
Información personal.

TOVAR: Vende piso Sargento 
Provisional, 2 dormitorios, cale
facción central, 2.?.

TOVAR: Vende piso 3 dormito
rios, 2 baños, exterior. Precio: 
7.500.000.

TOVAR: Vende chalet Otero de 
Herreros, parcela 900 m. Buen 
estado.

TOVAR: Vende o alquila solar ur
bano con nave en Garcillán.

TOVAR: Alquila local calle Roble, 
200 m2. Hace esquina. Véalo.

TOVAR: Vende en Aguilafuente 
finca con chopos canadienses de 

8 años.

TOVAR: Vende piso dúplex, 3 
dormitorios, vistas al Salón. Nue

vo.

TOVAR: Vende piso José Zorrilla. 
3 dormitorios, planU 5.’. Solea

do.

MIGUGL TOM/1R

PROXIMA CONSTRUCCION
Pisos 3 dorm ¡torios 
Locales y garajes

VLX ROMA
- 43.59.50 S 43.54.61

TOVAR: Vende parcela “El Sotl- 
llo”. 800 m2, pie de calle.

TOVAR: Vende piso C/ Infanta 
Isabel. 3 dormitorios, muy solea
do.

TOVAR: Vende, alquila garaje/ 
trastero. Zona San Lorenzo. 
Construcción moderna.

TOVAR: Vende 3 únicos chalets 
adosados. Llave en mano. Torre- 
caballeros.

43.59.50 ® 43.54.61

AGENTE DE LA PROPIEDAD INMOBILIARIA

EZEQUIEL GONZALEZ, 6

HABITAT: Su agencia. Locales, 
pisos, chalets, solares, alquile
res. Dr. Gástelo, 2 (frente ensola
do catedral). Teléfono 433010.

HABITAT: PLAZA MAYOR. 151 
m2.3 dormitorios. Gran calidad. A 
estrenar. Unico.

HABITAT: JUAN BRAVO. 105 m2. 
3 dormitorios. Totalmente rehabi
litado. Segundo exterior. Oportu
nidad.

HABITAT: EL SALVADOR. 96 m2.
3 dormitorios. Semlnuevo. Coci
na amueblada. Trastero.

HABITAT: SAN CRISTOBAL 87 
m2.3 dormitorios. A estrenar. Jar
dín privado. Piscina.

VENDE PISO

HABITAT
Telf.: 43.30.10

1 RLNIE CATEDRAL

— 4 dormitorios (dobles).
— Excelente estado. Exterior.
— Preciosas vistas.

¡UNICO!

HABITAT: LASTRAS. 105 m2. 3 
dormitorios. Excelente estado. 
Garaje. Facilidades.

HABITAT: EZEQUIEL GONZA
LEZ 110 m2. 3 dormitorios. A 
estrenar. Garaje. Gastos indivi

duales.

HABITAT: PARQUE ROBLEDO. 
100 m2. 3 dormitorios. Precioso 
ático. Cocina amueblada. Mejo
ras. Económico.

HABITAT: EZEQUIEL GONZA
LEZ 108 m2. 3 dormitorios. Dú
plex. Exterior. Garaje opcional.

HABITAT: JUNTO AVENIDA 
JOSE ANTONIO. 3 dormitorios. 
Planta 4.1 exterior. Calefacción 

central, infórmese.

HABITAT: CALLE TAHONA (La 
Granja). 108 m2. 3 dormitorios. 
Preciosa rehabiliUción. Exterior. 
Chimenea, etc.

HABITAT: Sepa encontrar su 
Habitat. SI quiere vender, si quie
re comprar, siga los nuevos siste
mas eng estlón Inmobiliaria. Telé
fono 433010.

FINCAS NOVO: Vende aparta
mento. 2 dormitorios. Exterior. 
Luminoso. C/ Conde Sepúlveda.

FINCAS NOVO: Vende casa con 
parcela de 1.000 m2. en Torreca- 
balleros, propio hostelería.

GASTRONOMIA

LA PASTA Y LA FIBRA

La importancia de la fibra en 
una alimentación saludable es 
hoy en día prácticamente indis
cutible. Científicos norteameri
canos expertos en nutrición, de
terminaron que la fibra alimen
taria es fundamental para prote
ger el intestino de enfermedades 
grastrointestinales como el es
treñimiento, las hemorroides, la 
irritación de colon, los cálculos 
biliares, etc., además de resultar 
un excelente laxante natural. 
Además, la fibra no es digerible 
por el organismo, que carece de 
las encimas digestivas específi
cas, por tanto, su aporte nutriti
vo y calórico es nulo, aunque sus 
propiedades dietéticas son 
importantísimas.

Como las verduras, frutas, le
gumbres, féculas y cereales, el 
trigo y todos sus derivados son 
alimentos ricos en fibras 
alimentarias. La pasta de trigo 
duro en concreto, contiene un

TURISMO
BON WEEK-END A PARIS

Hasta el primero de marzo del 
92,100 hoteles de París de 2 y 3 
estrellas, ofrecen una noche 
gratuita a los visitantes que lle
guen el viernes o el sábado.

Esta operación se realiza por 
cuarto año consecutivo, patroci
nada por France-Hotel, Maison 
de la France, Oficina de Turis
mo de París, Galerías Lafayette, 
la Tour Montpamasse, Cityra- 
ma, France Tourisme, París 
Visión, le Centre Internacional 
del Automóvil, Paristoric y les 
Folies Bergére sobre los merca
dos de Alemania, Bélgica, Es
paña, Gran Bretaña, Italia, Paí
ses Bajos y Suiza.

Otras ventajas: 10% de des
cuento en Galerías Lafayette, 
guías de museos y monumentos 
de París, 50% de descuento en 
Tour Montpamasse; dos circui
tos en Cityrama pagando sola
mente uno, lo mismo en la visita 
a Paristoric y al Centro Interna
cional del Automóvil.

La única condición consiste 
en reservar con una semana de 
anticipación, haciendo referen
cia a la operación Bon Week- 
End.

FINCAS NOVO: Vende chalet 
adosado en El Sotillo. Entrada 
2200.000 pesetas.

FINCAS NOVO: Alquila local co
mercial, 124 m2, C/ José Zorrilla. 
Planta calle.

FINCAS NOVO: Agencia de la 
Propiedad Inmobiliaria. C/ Seve
ro Ochoa, 6, bajo. Teléfono 

411729.

COMPRAS ▼ I

COMPRAMOS monedas, billetes, 
sellos, postales, libros, condeco
raciones, todo antiguo. Doblón. 
Domingo de Soto, 1. Teléfono 

435109. 

importante porcentaje de fibra, 
por estar elaborada con sémola, 
rica en celulosa y hemicelulosa. 
Su ingestión, al igual que la de 
los otros alimentos que contie
nen esta sustancia, produce sen
sación de saciedad, lo cual ayu
da a limitar la cantidad de ali
mentos a consumir, siendo, por 
esta misma razón, cada vez más 
utilizado en los modernos trata
mientos contra el sobrepeso.

La digestión de alimentos ri
cos en fibra es rápida. Las comi
das que la contienen aumentan 
su volumen y peso en el intesti
no, debido a que la fibra tiene 
una gran capacidad para captar 
agua. La pasta, por ejemplo, 
puede aumentar hasta quince 
veces su peso en crudo y veinte 
veces su volumen, con la parti
cularidad de que.posteriormente 
no produce fermentación ni fla- 
tulencias.— U. A. B.

LA GRAN CITA ANUAL 
DE LOS ESQUIADORES

El mayor curso preinvernal 
de esquí, en su 57* edición, ten
drá lugar en Wengen (Oberland 
Bemés) del 7 al 14 y del 14 al 21 
de diciembre 1991. Los mejores 
profesionales de la Asociación 
de Escuelas Suizas de Esquí 
impartirán su enseñanza a de
portistas de todos los niveles, 
según los métodos más moder
nos. Estos cursos gozan de gran 
popularidad en España, ya que 
no existe otro curso en el extran
jero que cada año reúna a tantos 
esquiadores españoles.

SEMANAS DE ESQUI 
EN SUIZA

Todas las estaciones inverna
les suizas tienen en determina
das fechas sus “Semanas blan
cas”. Incluyen, generalmente, 
alojamiento con o sin media 
pensión, abono para los remon
tes, clases de esquí (u otro de
porte), así como una serie de 
atractivas prestaciones comple
mentarias. La Oficina Nacional 
Suiza del Turismo dispone de 
una lista con las diferentes ofer
tas para la próxima temporada.

M.C.D. 2022
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Entrega de Premios a
los Socios y Trabajadores =- =JW 

de la Cooperativa Azucarera = ~ ~
V Concurso Literario ■

y de Artes Plásticas

E
l pasado día 30 de noviembre tuvo lugar en 
el domicilio social de la Cooperativa el acto 
de la entrega de PREMIOS otorgados a los 
ganadoresdel V CONCURSO LITERARIO 
Y ARTISTICO convocado por esta Sociedad Coo

perativa entre sus Socios y Trabajadores, dentro de 
los Programas de Formación y Obras Sociales que 
esta Sociedad viene llevando a cabo. Dicho acto 
estuvo presidido por miembros del Consejo Rector
de ACOR.

CONCURSO LITERARIO 
Cuento, Novela Corta 
y Poesía.

El FALLO del Concurso Litera

rio tuvo lugar el pasado 18 de no

viembre, actuando como JURADO 

doña AMPARO MAGDALENO, 

doña CARMEN ISABEL SANTA

MARIA y don SANTIAGO QUIN

TERO, quienes tras valorar las obras 

presentadas al mismo acordaron con

ceder los PREMIOS a las obras y 

autores que a continuación se indi

can:
Modalidad CUENTO: PRIMER 

PREMIO: Diploma y 100.000 Pese

tas. Obra premiada: "UNA VUL
GAR HISTORIA". Cuento origi

nal de SARA MARTIN GARCIA de 

FUENTE EL SOL (Valladolid). Hija 

de un cooperativista.

Modalidad CUENTO: SEGUN

DO PREMIO: Diploma y 50.000 

Pesetas. Oka Premiada: "ZARO o 
EL CUENTO DE LOS GRI
LLOS". Original de NURIA S ANZ

ARRANZ de Valladolid. Hija de un 

empleado de ACOR.

Modalidad CUENTO: TERCER 

PREMIO: Diploma y 25.000 Pese

tas: Obra Premiada: "CUENTO 
PRIMAVERAL" .Original de VA
LENTIN CRESPO CRESPO de 

ROA DE DUERO (Burgos). Hijo de 

un cooperativista.
Modalidad NOVELA CORTA: 

PRIMER PREMIO: Diploma y 

100.000 Pesetas. Obra Premiada: 

"FILOSOFIA DEL DESAYU
NO". Autora: BELEN SANZ 

MANJARRES de MONTEMAYOR 

DE PILILLA (Valladolid). Hija de 

un cooperativista.

Modalidad NOVELA CORTA: 

SEGUNDO PREMIO: Diploma y 

50.000 Pesetas. Obra Premiada: "LA 
CIUDAD NEGRA". Autora: ANA 
ISABEL PEREZ CUELLAR de 

MONTEMAYOR DE POJA (Va- 

lladolid).Hija de un cooperativista.

Modalidad NOVELA CORTA: 

TERCER PREMIO: Diploma y 

25.000 Pesetas. Obra Premiada:

"LORENZO MARTIN DE 
CAMPOMANES, EL HIJO 
PRODIGO ".Autora: VERONICA 
MUÑOZ ZARZUELA de MATA 

DE CUELLAR (Segovia).Hijadeun 

cooperativista.

Modalidad POESIA: PRIMER 

PREMIO: Diploma y 100.000 Pese

tas. "MEMORIA DE ABRIL" Au
tora: M* TERESA MUÑOZ 

BERCEDO, de VILLAMURIEL DE 

CERRATO (Falencia). Esposa de un 

cooperativista.

Modalidad POESIA: SEGUNDO 

RÍEMIO: Diploma y 50.000 Pese

tas. "MIRAME A LA CARA". 
Autor: JULIAN REDONDO 

GARCIA de COGECES DEL MON

TE (Valladolid). Socio de ACOR.

Modalidad POESIA: TERCER 

PREMIO: Diploma y 25.000 Pese

tas. "AMANECER DE MAYO". 
Autora: REBECA SANCHO 

GARCIA deValladolid. Hija de un 

empleado de ACOR.

CONCURSO DE ARTES 
PLASTICAS
Pintura, Dibujo y 
Escultura.

EL FALLO del Concurso de Artes 

Plásticas se efectuó el pasado mes de 

Octubre, actuando como JURADO 

don JULIO BARBERO SANCHEZ, 

don JOSE DAVID REDONDO 

SANZ y don CARLOS MARTIN 

VILLA, Profesionales de la Pintura, 

los cuales tras valorar las obras pre

sentadas, acordaron conceder los 
PREMIOS a los siguientes trabajos: 

PRIMER PREMIO: Diploma y 

200.000 Pesetas. Obra premiada: 

"VERANO EN FLORENCIA". 
Pintura original de JORGE 

MIRA VALLES OVEJERO de 

ARANDA DE DUERO (Burgos). 

Hijo de un cooperativista.

SEGUNDO PREMIO: Diploma y 

100.000 Pesetas. Obra premiada: 

"POSE". Pintura original de AL

FONSO MONTERO PASCUAL de 

CUELLAR (Segovia). Hijo de una

cooperativista.
TERCER PREMIO: Diploma y 

50.000 Pesetas. Obra premiada: 

"DESESPERACION". Escultura 
original de JESUS ALBERTO OL

MOS LINARES de ALDEALBAR 

(Valladolid). Hijo de un cooperati

vista.

Asimismo fueron otorgados CINCO 

ACCESITS, a las obras más merito

rias, premiadas con Diploma y 

25.000 Pesetas, concedidos a: 

"LEYENDO". Dibujo original de 
EMILIA BENITO PANERO de LA 

OVERUELA (Valladolid). Sociade 

ACOR.
"UNA MAÑANA DE INVIER

NO". Pintura original de ANGEL 

MOLINERO ESCRIBANO de 

OLMILLOS (Soria). Socio de ACOR. 

"PAISAJE I". Pintura original de 
JULIO MARTINEZ DE LA FUEN
TE de PIÑEL DE ARRIBA (Valla

dolid). Hijo de un cooperativista.

"BODEGON". Pintura original de 
MARIA CRUZ REY DE LAS MO

RAS de CASTRILLO TEJERIEGO 

(Valladolid). Hija de un cooperati

vista.

"CHOPERA" Pintura original de 
ADELA GOMEZ GOMEZ de 

ALDEA LBAR (Val lado lid).Socia de 

ACOR.

.Agradecemos el estimable y des
interesado asesoramiento presta
do por los miembros del JURA
DO, Literario y Artístico, en la 
elección de las obras premiadas.

M.C.D. 2022
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15,00.-TELEDIARI01
15,35.-RUBI
16,30.- PASA LA VIDA
17 30.-AVANCE TELEDIARIO
17 35.-TENDI DO CERO
18,05.- JUEGA CON NOSOTROS 
1¿30.-V (nueva soné) 

20,30.-TELEDIARIO 2
21 05.- LOS VIDEOS DE PRIMERA
21 40.- SESION DE NOCHE CON... AL

’ FREDOLANDA

•Aunque la hormona se vista de 

seda"
Don Fermín Zarra, joven farma
céutico madrileño, es un hombre 
tímido con las mujeres. Tres veces 
intentó su madre casarle con una 
fefeima serrana de Alpedrete y las 
tres salió huyendo...

23,15.-A DEBATE
00,15.-DIARIO NOCHE
00,35.-PUNTO DE VISTA
00,45.-SEMBLANZAS
01,40.-TESTIMONIO
01,45.-DESPEDIDA Y CIERRE

Mañana ___________________

07,00.-CARTA DE AJUSTE
07,29,-APERTURA
07,30.-AVANCE TELEDIARIO
07,35.- INFORMATIVOS EN INGLES 
08,00.-AVANCE TELEDIARIO 
08,05.-CADA MAÑANA

08,30.-AVANCE TELEDIARIO
08,35.-CADA MAÑANA

09,00.-AVANCE TELEDIARIO
09,05.-SESION MATINAL 

"Corazón salvaje"
10,45.- DE PAR EN PAR
12,10.-AMOR PROHIBIDO
12,55.-AVANCE TELEDIARIO 
13,00.- MAGAZINES CENTROS TERRI

TORIALES
13,29.- CONEXION CON LA PROGRA

MACION NACIONAL
13,30.-PATRULLERO ADAM12
13,55.-AVANCE TELEDIARIO 
14,00.- INFORMATIVOS CENTROS TE

RRITORIALES
14,29. - CONEXION CON LA PROGRA

MACION NACIONAL
14,30. - NO TE RIAS QUE ES PEOR

15,00.-CIFRAS Y LETRAS
15,30.- DESCONOCIDA UNION SOVIE

TICA
16,30.- REDACCION DE LA 2
16,35.-FALCON CREST
17,25.-KATE YALLIE
17,50.- REDACCION DE LA 2
17,55.- PRIMERA SESION 

"No publicable'
19,30.-BALONCESTO

Recopa de Europa
Real Madrid - Smelt Olimpija

Durante el descanso se emitirá un avance 
informativo

21,00.- REDACCION DE LA 2
21,15.- PUNTO YAPARTE
22,15.- LLAMADAS A MEDIANOCHE 

‘Radio basura"
23,05.- ESCALOFRIOS... CON PATRI

CIA HIHGSMITH 
"Salsa para la oca"

00,00.-PRISMA
00,30.- CINE CLUB. LOS MALDITOS 

"Tres en raya"
02,00.- DESPEDIDA Y CIERRE

Mañana ___________________
07,30.-CARTA DE AJUSTE
07,59.-APERTURA
08,00.- DIBUJA 2
09,00-TV EDUCATIVA
10,00.- REDACCION DE LA 2
11,00.-TANDARRA
12,00.-REDACCION DE LA 2
12,05.-LA HORA DE...
13,00.-BARRIO SESAMO
13,25.- DIBUJA 2
14,00.- LA FAMILIA MONSTERS HOY
14,25.- REDACCION DE LA 2
14,30.-CLIP, CLAP, VIDEO

TVE REGIONAL
13,00.- AVANCE INFORMATIVO 
13,02.- PARA TODOS LOS PUBLICOS 

Un magazine informativo con en
trevistas, actuaciones y amenidad.

14,00.- INFORMATIVO DE CASTILLA Y 
LEON

14,20.- EL TIEMPO

TELEMADRID
15,00.-RIVIERA
15,30.- BELLEZA Y PODER
16,20.-CINE DE TARDE
18,10.-DIBUJOS ANIMADOS
18,20,-BRAVE STARR, ELSHERIFF DEL 

ESPACIO
18,45.-ROBIN HOOD
19,15.-POP-7
19,40.- MAGNUM
20,30.- CUESTIONARIO MILLONARIO 
21.00.-TELENOTICIAS
21,25.-EL TIEMPO
21,30.-OLE TUS VIDEOS
22,30.-ROSEANNE 
23,00.- ¿HA LLAMADO EL SEÑOR?

00,00.-TELENOTICIAS
00,15.- EN ACCION
01,45.- POP-7

Mañana ___________________
10,45.-CARTA DE SINTONIA
11,15.-A SABER
11,45.-CURSO DE ALEMAN 
12,00.- PERIPECIAS DE UNA VIUDA
12,30.-VECINOS
13,00.- PINCELADAS
13,30.-ANDREA CELESTE
14,30.-TELENOTICIAS
14,55.-EL TIEMPO

ANTENAQ Api I EIMA <5
15,00.-NOTICIAS
15,30.- LEONELA
16,15.-TELETIENDA
16,25.-TELECINE 

"Negocios del corazón"
18,00.-TELETIENDA
18,05.-NOTICIAS
18,10.-LA MERIENDA
19,40.- LA RULETA DE LA FORTUNA
20,30.-NOTICIAS
21,00.-EL COCHE FANTASTICO
22,00.-NOTICIAS
22,01.- LA PELICULA DEL MARTES

"Esta es nuestra tierra" (2.a parte) 
23,45.-NOTICIAS
00,00.- MANCUSO
01,00.-HOSPITAL GENERAL
01,45.-PASARELA
02,30.- COLEGIO LIBRE DE EMERITOS

-AULA 3

Mañana ___________________
06,30.-CARTA DE AJUSTE
06,45.-NOTICIAS
07,00.- LA PERIODISTA ATREVIDA 
07,30.- COLEGIO LIBRE DE EMERITOS- 

AULA3
08,00.- NOTICIAS DE LA ECONOMIA 
08,15.-LA GUARDERIA
09,30.-TAN CONTENTOS
09,45.-LA SALUD
10,00-TELENOVELA
12,00.-NOTICIAS
12,03.-SANTA BARBARA
13,00.-BONANZA " .
14,00.-NOTICIAS
14,03.-EMBRUJADA

NOTICIAS REGIONALES
14,30.-COSAS DE CASA

TELE 5
15,30.-REMINGTON STEELE
16,25.-VIENTRE DE ALQUILER
17.20.-SUPERGUAY
19.00.-VIPGUAY
19,30.- ¿HABLANDO SE ENTIENDE LA 

BASCA?
20,00.- HOY
20,05.-SU MEDIA NARANJA
20,45.-TELECUPON
21,00.- PROGRAMA SIN DETERMINAR
22.00.-GRAN PANTALLA T.V. 

"El abuelo tiene un plan*
23,45.- ENTRE HOY Y MAÑANA
24,25.- ¿HABLANDO SE ENTIENDE LA 

GENTE?
01,25.- LAS CHICAS CON LAS CHICAS 
01,55.- ÉL INSPECTOR DERRICK 

03,00.-CIERRE DE EMISION

Mañana______ ______________
07,15.- ENTRE HOY Y MAÑANA (R) 
07.55.- DESAYUNA CON ALEGRIA 
09,20.- MARIA, MARIA 
10,05.- VACACIONES EN EL MAR
10,55.-CINE CORAZON: 

"Lobo salvaje"
12,45.-¿TELECINCO, DIGAME?
12,55.- ENTRE PLATOS ANDA EL JUE

GO
13,25.- HOY
13,30.- ...A MEDIODIA ALEGRIA 

‘El perro de Flandes" 
14,00.- ENREDOS DE FAMILIA
14,30.- INES DUARTE, SECRETARIA

11.00.-INFORMATIVO 
Presentan: Carmen González y. 
Susana Cañas.

11.10.-SOLO DEPORTE
Presenta: Jesús Martínez (Chicho) 

13.40.- DIBUJOS ANIMADOS
14.00.-SOLO DEPORTE 

Presenta: Jesús Martínez (Chicho) 
18.00.-MUSICA
20.40.- DIBUJOS ANIMADOS 
21.00.-INFORMATIVO 

Presentan: Carmen González y . 
Susana Cañas.

21.10.-REPORTAJES
21.30.-DEBATE 

Presenta: Natalia Martín 
22.45.-INFORMATIVO

Presentan: Carmen González y 
Susana Cañas.

CANAL *
15,00.- SESION ESPECIAL V.O.: "Ariel"
16.10.- CINE: "El sargento de hierro"
18,15.- PIEZAS
18,25.- CINE: "La noche del diablo" 
20,05.-LOS 40 PRINCIPALES
20,30.- TELECOMEDIA: "Padres forzo

sos"
21,00.-SMITH & JONES
21,54.- INFORMACION DEPORTIVA 
22,00.- ESTRENOS CANAL +: "Mas allá 

de la realidad"
23,43.- SEGUNDA SESION: "El mundo, 

según Garp"
01.53.- MUSICA NOCHE

Mañana ___________________
08,00.-ABC WORLD NEWS 
08,30.-LOS 40 PRINCIPALES 
09,30.-TELECOMEDIA

‘Newharf
10,00.-CINE

"El rescate de Jessica McCIure" 
11,30.-PIEZAS
11,45.-CINE

"Un grito en la oscuridad" 
13,30.-LOS 40 PRINCIPALES 
14,05.-DIBUJOS ANIMADOS 

"Los gatos samurai"
14,30.-TELECOMEDIA

"Newharf

M.C.D. 2022



EL ADELANTADO DE SEGOVIA
Ayer inauguró un Centro para la Reinserción de Mujeres Maltratadas

Matilde Fernández: “Hay hombres que 
creen que las mujeres son patrimonio suyo”

La ministra de Asuntos Sociales, Matilde Fernández, ha dicho 
en la localidad madrileña de Coslada que las mujeres sufren 
malos tratos porque “hay varones que creen que eso forma parte 
de su autoridad masculina y que somos patrimonio de ellos”.

NOMBRES
propios

“LA CRISIS DE TVE AGUDIZA LA DEL CINE”

Coslada (Madrid) (Efe).— 
Matilde Fernández, quien inau
guró ayer en esa localidad ma
drileña el Centro de Atención, 
Recuperación y Reinserción de 
Mujeres Maltratadas, afirmó 
que en España, donde entre ene
ro y septiembre del presente año 
se han denunciado 11.500 casos 
de malos tratos, “se necesitan 
iniciativas como ésta”.

La titular del departamento de 
Asuntos Sociales, quien señaló 
que en el territorio español hay 
129 centros asesores para muje
res, así como 56 centros de aco
gida para maltratadas, destacó 
que es “importante” la coordi
nación de las administraciones 
para evitar situaciones de vio
lencia familiar. En el acto, la 
presidenta de la Federación de 
Asociaciones de Mujeres Sepa
radas y Divorciadas, Ana María 
Pérez del Campo, manifestó que

Los enfermos con la “gripe del yuppie” 
padecen escasez de hormonas en el cerebro

Washington (Efe).—Los en
fermos del síndrome de fatiga 
crónica, más conocido como 
“gripe del yuppie”, padecen 
escasez de hormonas en el cere
bro y en las glándulas endocri
nas, según un descubrimiento 
del Instituto Nacional de la Sa
lud de EEUU.

Los investigadores del insti
tuto ignoran si esa escasez 
hormonal es la causa o el efecto 
de la enfermedad, explica un ar
tículo publicado en el último nú
mero de la revista “Journal of 
Clinical Endocrinology and Me- 
tabolism”. Este hallazgo corro
bora la teoría de que los factores 
que producen la enfermedad son

PEÑALOSA

FERNANDO Y M.1 TERESA, DE VIAJE.— Nuestro compañero Femando y su novia, de ya no 
sabemos cuántos años, M.8 Teresa, se casaron el domingo después de no pensárselo poco. Ahora, pasado 
el susto, están de viaje de novios en Tenerife y, suponemos, pasándoselo del modo y manera que 
corresponde. Los que nos hemos quedado aquí trabajando, les deseamos tanta felicidad como la que 
sean capaces de disfrutar.

“por primera vez las mujeres tie
nen un lugar digno donde for
marse para el empleo y para lu
char contra el pánico, la falta de 
autoestima y la inseguridad”.

Esta federación, que ha reci
bido una subvención del Minis
terio de Asuntos Sociales de 500 
millones de pesetas para la ela
boración de éste y otros pro
yectos similares, decidió crear el 
centro de reinserción para ofre
cer un servicio integral en régi
men residencial a las mujeres 
maltratadas que abandonan su 
hogar. Otros objetivos que 
intentará cubrir este centro son 
el acercamiento de las usuarias 
a los recursos de los sistemas 
públicos de protección social, la 
prestación de un servicio ambu
latorio, así como la prevención 
de la violencia familiar.

El edificio inaugurado ayer 
por la tarde en Coslada consta de 

de naturaleza bioquímica e 
inmunológica.

Los autores del artículo seña
laron, no obstante, que aún es 
demasiado pronto para saber si 
el síndrome podrá curarse con 
una terapia hormonal similar a la 
utilizada contra la diabetes. De 
momento, los científicos están 
poniendo el énfasis de sus 
investigaciones en la posibilidad 
de desarrollar un fármaco que 
estimule la regeneración de hor
monas cerebrales y alivie los 
síntomas.

El síndrome de fatiga crónica 
provoca una sensación de 
cansancio que puede durar me

Matilde Fernández. ar c h iv o

cinco plantas y tiene 3.000 me
tros cuadrados construidos, con 
36 dormitorios, sala de terapia, 
zona educativa, enfermería, 
lavandería, taller de manualida- 
des, gimnasio y otra serie de ser
vicios para lograr la integración 
de estas mujeres maltratadas, 
quienes podrán permanecer en 
el centro de seis a dieciocho me
ses.

ses, e incluso años, y la apari
ción de síntomas similares a la 
gripe, como fiebre y dolores de 
cabeza y musculares. También 
puede reducir la capacidad de 
concentración y causar pérdida 
de memoria y de sueño, confu
sión, irritabilidad y depresiones.

La enfermedad es también 
conocida con el sobrenombre de 
“gripe del yuppie (joven uibano 
y profesional)” porque afecta 
principalmente a jóvenes adul
tos, sobre todo a mujeres.

Se desconoce cuánta gente 
padece la enfermedad porque 
hasta el momento no se ha desa
rrollado una prueba de labora
torio para detectarla.

La difícil situación que 
atraviesa el cine español se 
ha visto agravada el último 
año por la crisis que atravie
sa TVE, que financiaba cerca 
del 80 por ciento de la pro
ducción cinematográfica 
española, dijo en Huelva el 
actor Fernando Guillen.

Guillen, que interpreta uno 
de los personajes de la pelí
cula española “Doblones de 
a ocho” que participa en la 
sección oficial de la 17 edi
ción del Festival de Cine 
Iberoamericano de Huelva, 
señaló en conferencia de

FIDEL CASTRO, HIJO ADOPTIVO DE LANGARA

El pleno del Ayuntamiento 
de Láncara decidió ayer, por 
unanimidad de los grupos 
municipales del PSOE, Par
tido Popular y BNG, nom
brar hijo adoptivo al 
presidente cubano, Fidel 
Castro, cuyo padre nació en 
esta localidad lucense.

La iniciativa partió del al
calde socialista de Láncara, 
Eladio Capón López, y está 
fundamentada, según se se
ñaló en la sesión, en el re
ciente viaje que el titular de 
la Xunta, Manuel Fraga, 
realizó a Cuba, donde se 
entrevistó con Castro. La 
propuesta también tiene co
mo objetivo que aquel país

UN CATARRO NO DEJO A LIZ TAYLOR ASISTIR 
AL ALMUERZO DEL SIDA

Liz Taylor, patrocinadora 
y que debía ser la principal 
oradora en un almuerzo ce
lebrado ayer con motivo del 
"Día Mundial del SIDA", no 
pudo asistir al acto en la 
ONU debido a que tiene 
catarro, informaron los or
ganizadores.

La ausencia de la famosa 
estrella de Hollywood, presi
denta y fundadora de la Fun
dación Norteamericana para 
la Investigación del SIDA, 
restó brillantez a la celebra
ción, aunque Dick Cavett, 
personaje de la televisión, y 
el actor Tony Randall hicie
ron lo posible por animar el 
acto.

Randall presentó a tres 
homenajeados por su contri
bución a la lucha contra el 
SIDA, entre ellos Henry 
Waxman, presidente de la 
Comisión de Salud de la Cá
mara de Representantes en 
Washington, que ha propicia
do la legislación para com

ANA OBREGON PERDIO ANTE “VOGUE ESPAÑA”

El magistrado José Anto
nio Fraile Merino, juez de 
Primera Instancia número 
36 de Madrid, ha desestima
do la demanda en defensa de 
su honor interpuesta por la 
actriz Ana G arcía Obregón y 
el conde Ales Sandro tequio 
di Assaba contra la revista 
* ‘ Yogue España * * por un ar
tículo firmado por José Luis 
de Vilallonga. El juez califi
ca el artículo de “un exa
brupto y una crítica cruel”,

prensa que esa situación es la 
que ha llevado a convocar la 
huelga que el próximo día 12 
realizará el cine español.

Guillen manifestó que la 
huelga está apoyada por to
dos los sectores de la indus
tria cinematográfica españo
la e incluso por el propio mi
nistro de Cultura, Jordi Solé 
Tura. El actor señaló que con 
la huelga, que producirá una 
pérdida de más de un millón 
de pesetas por rodaje para
do, se pretende dar un toque 
de atención a la Admi
nistración sobre esta situa
ción.

caribeño se abra a la demo
cracia, según señalaron los 
ediles en la sesión.

El pleno del Ayuntamiento 
de Láncara decidió también 
condicionar la entrega de la 
distinción a la visita de Fidel 
Castro a Galicia, anunciada 
recientemente por el dirigen
te comunista cubano Roberto 
Robaina para el 26 de julio 
de 1992.

En Láncara nació el padre 
de Fidel Castro, quien acu
dió a Cuba a realizar el ser
vicio militar y, pese a que 
regresó a Galicia, no logró 
acostumbrarse y volvió de 
nuevo a Cuba, donde se casó.

batir la epidemia. Los otros 
dos fueron Anthony Fauci, 
director del Instituto Norte
americano de Alergia y 
Enfermedades Infecciosas, 
por sus contribuciones a la 
comprensión de la enferme
dad, y Dennis Longstreet, 
presidente de la firma 
biotecnológica “Ortho Bio- 
tech", que ha investigado pa
ra mejorar la calidad de vida 
de los que padecen el SIDA.

pero no “injurioso o difama
torio”, dada la “posición y 
conducta “délos afectados.

El artículo de Vilallonga, 
defendido por el letrado 
Ramón López Vilas, acusa a 
Obregón de “entrar a saco 
en la vida de los matrimonios 
con hijos pequeños” y ase
gura que “su última pieza 
cobrada es un conde italiano 
que no presume de aspirar a 
ningún Nobel”.
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